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Barreda reivindica la opinión de 
Castilla-La Mancha sobre el uso del 

agua que hace Murcia
El presidente de Castilla-La M ancha, José 
M aría Barreda, en su intervención en el 
últim o pleno de las Cortes de C astilla-La 
M ancha invitó a los dirigentes políticos del 
PP a “practicar la  responsabilidad y la  re
flexión” .

En el m ism o debate, el presidente del

E jecutivo regional reivindicó que “Casti
lla-La M ancha tiene que opinar sobre el 
uso que hace M urcia del agua porque exi
gim os que se cum pla rigurosam ente la 
L ey ” .

B arreda pronunciaba estas palabras a 
lo largo de una intervención en la  que ex

plicó a los parlam entarios regionales la 
postura que m antuvo en el D ebate sobre 
el Estado de las A utonom ías, que tuvo lu
gar en el Senado el pasado mes.

L a oposición popu lar  centró la prácti
ca totalidad de sus intervenciones en criti
car el Estatu t catalán. (Pag. 5 y 6)

Albacete
Firmado el convenio 
para las obras de la 
IV Fase de la 
Circunvalación

(Pag. 7)

Ciudad Real
Inaugurado 
oficialmente el nuevo 
Hospital General

(Pag. 9)

Guadalajara

La Autovía de los 
Viñedos entrará en 
servicio el día 19 

de diciembre
El próximo día 19 quedará abierto 
al tráfico el tramo Tomelloso-Con- 
suegra de la Autovía de los Viñe
dos, que consta de 74,6 kilóme
tros de longitud.

Esta autovía, la primera que 
construye en su totalidad el Go
bierno de Castilla-La Mancha, 
permitirá la conexión de Toledo 
con Albacete y la zona de Levan
te, enlazando en Tomelloso con la 
A-43, autovía Extremadura-Levan- 
te. (Pag. 10)

mm

Albacete echa a volar
La mimstra de Fomento, Magda
lena Álvarez, inauguró, ¡unto con 
el presidente de Castilla-La Man
cha, José M aría Barreda; el a l
calde de Albacete, Manuel Pérez 
Castell; el presidente de AENA, 
Manuel Azuaga; y el ministro de 
Defensa, José Bono; la nueva ter
minal del aeropuerto de Los Lla
nos, en Albacete.

La nueva terminal del primer ae
ropuerto de uso civil que se abre 
en nuestra Comunidad Autónoma, 
ha contado con una inversión por 
parte de Fomento de más de 9,91 
millones de euros, y cuenta con 
una superficie total de 2.200 me
tros cuadrados, que permitirá ab
sorber hasta 220 pasajeros por 
hora.
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Educación invertirá 35 millones en 
la construcción de nuevos centros
El Consejo de Gobierno ha autori
zado un nuevo convenio de inver
sión entre la Consejería de Educa
ción y Ciencia y la empresa públi
ca Gestión de Infraestructuras de 
Castilla-La Mancha (GICAMAN), 
para inversiones educativas, por 
un importe total de 35 millones de 
eurosv

Este acuerdo permitirá la reali
zación de obras en colegios de las 
localidades de Tobarra, Torrejón

del Rey, Chiloeches, Toledo, To- 
rrijos, Mondéjar y Fontanar, la 
construcción de nuevos centros 
educativos en Alcázar de San Juan, 
Quer, Cabanillas del Campo y 
Marchámalo. También permitirá la 
construcción de un centro de Edu
cación de Personas Adultas en Al
cázar de San Juan y la rehabilita
ción del Centro de Educación Es
pecial Puerta de Santa María de 
Ciudad Real.

(Pag. 4)

Gil colocó la primera 
piedra de una 
promoción de 
112 VPO

(Pag. 18)

Toledo
Inaugurada la reforma 
del Convento Madre 
de D ios

(Pag. 20)

Sociedad
Presentado el Plan 
de Investigación 
Científica y Desarrollo 
Tecnológico
Toledo acogió la presentación 
del Plan Regional de Investiga
ción Científica, Desarrollo Tec
nológico e Innovación 
(PRINCET), un plan con un pla
zo de vigencia de seis años que, 
dentro del Pacto por el Desa
rrollo y la Com petitividad, 
apuesta por políticas que favo
rezcan la transferencia desde el 
mundo del conocimiento al de 
la producción.

(Pag. 30)

Economía
El Gobierno insta al 
MIMAM a aprobar el 
Plan de Extracciones
M a d r i d  
acogió la re
unión de la 
C o m is ió n  
M ixta del 
Plan Espe
cial del Alto 
G uadiana, 
un encuentro en el que los re
presentantes del Gobierno re
gional y del Ministerio de Me
dio Ambiente han continuado 
buscando soluciones a la pro
blemática existente en el Alto 
Guadiana.

(Pag. 38)
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VENTANAI P L A Z A
Gracias Ana

LOLA MERINO CHACÓN ° E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O
'’S J 'a  han pasado ocho años desde que Ana 

Ji Orantes, una mujer granadina se dirigiera 
a un programa de televisión para denunciar las 
vejaciones y malos tratos que recibía por parte 
de su marido. La desprotección, la angustia, el 
terror y la impotencia que sufría, a pesar de 
haber presentado numerosas denuncias ante 
los juzgados, la obligó a acudir a un plato 
televisivo para dar a conocer su calvario. To
dos entendimos que Ana Orantes buscó en
contrar el respaldo social haciendo “pública” 
su situación. Probablemente le resultó difícil 
tomar la determinación de contar “su vida” en 
televisión, valorando el escarnio público al que 
podía ser sometida, pero seguro que no encon
tró otro camino para resolver su angustia coti
diana. Desgraciadamente fue su dramática muer
te, quemada viva por su marido tras rociarla de 
gasolina, lo que impactó en las conciencias de 
la sociedad española y marcó un antes y un 
después en la consideración de la violencia ejer
cida contra las mujeres. La violencia de género 
se convirtió en tema de debate, se empezó a 
estudiar su tratamiento en los medios de co
municación, y los políticos, jueces, fiscales, 
policías y guardias civiles reconocieron las di
mensiones del problema y la urgencia de tomar 
medidas efectivas para erradicarlo.

La vida de Ana Orantes fue el comienzo 
del despertar de una sociedad española que 
hasta ese momento entendía, e incluso justifi
caba, la violencia conyugal y de pareja entre las 
cuatro paredes de un domicilio. El reparto tra
dicional de los roles sociales relegaba a la mujer 
al ámbito de lo privado y le asignaba las tareas 
domésticas, pero su incorporación al empleo, 
su acceso a un trabajo remunerado, su presen
cia en la universidad y en el desempeño de 
cargos públicos han acabado con los burdos 
argumentos con los que tradicionalmente se ha 
justificado al maltratador.

El valor de Ana Orantes significó también 
el propio despertar de sus congéneres femeni
nas. Las mujeres empezaron a salir a la calle 
pidiendo justicia: protección para la victimas 
y condena para el verdugo; los medios se llena
ron de artículos de opinión condenando la vio
lencia de género como la máxima expresión de 
desigualdad. Por su parte, los responsables 
políticos comenzaron a estudiar los datos de 
asesinatos, denuncias, delitos y malos tratos 
hacia las mujeres, configurando así unas trági
cas estadísticas, pero imprescindibles para lu
char contra la violencia, sobre todo, desde la 
recriminación pública de cada muerte y la sen
sibilización de las mentalidades. En lo que lle
vamos de 2005 han sido asesinadas 56 muje
res.

Las estadísticas del Instituto de la Mujer 
estiman que casi el 23% de las víctimas morta
les de este año estaban en periodo de ruptura 
con su pareja. Es una muestra más de que aún 
siguen vigentes estructuras machistas que con
sideran al hombre superior a la mujer y por 
tanto, dueños de ellas y de sus vidas. El amor 
es incompatible con la sumisión, ya que el co
razón es libre y ni a golpes puede doblegarse a 
amar a quién no ama. La Declaración de Dere
chos Humanos recoge el derecho a la vida, a la 
salud y a la integridad'física de las personas, y 
no hay excusa que legitime las agresiones físi
cas ni psicológicas que de forma globalizada 
sufren mujeres en todo el mundo.

Contamos con una Ley Integral contra la 
Violencia, cuya aplicación aún está etí desarro
llo. El apoyo legal y asistencial de las Adminis
traciones es imprescindible, pero también la 
tolerancia cero que cada vez más manifiestan 
los colectivos masculinos, ya que acabar con 
la violencia es, sin lugar a dudas, tarea de to
dos.

Hace ocho años murió Ana Orantes. Nues
tro consuelo es que ella tuvo que perder la vida 
para poder proteger hoy la de muchas mujeres. 
Gracias Ana por tu valentía.

m Presidenta Nacional de AMFAR.

José Manuel Molina, presidente 
regional del PP

Máximo Dfaz-Cano, delegado del 
Gobierno en Castilla-La Mancha

Alejandro Ballestero, 
vicesecretario regional del PP

Emiliano García-Page, 
vicepresidente de! Gobierno

HAY AMORES QUE 
MATAN

El presidente del PP en Castilla-La 
Mancha, José Manuel Molina,
como estamos en tiempos de encues
tas, aseguró los pasados días que él 
también maneja datos electorales que 
le sitúan a dos diputados de la ma
yoría absoluta en la región. Molina 
precisó que estos sondeos sitúan las 
expectativas de voto del PP de aquí 
en el mismo nivel que en el año 1995.

Y ya que iba bien, picó en lo la 
eliminación de la “E” -de "españo
la”- de la denominación “AVE”, que 
ahora es “AV”, al entender que se 
trata de una “nueva concesión” del 
Gobierno de Zapatero a “sus so
cios nacionalistas radicales de Cata
luña”.

Unas horas depués, los de en
frente se partían de risa. La “E” la 
había escamoteado el compañero 
ministro Álvarez Cascos. Casi ría

PRIMERO LA 
SEGURIDAD

Castilla-La Mancha se sitúa por de
bajo de la tasa media de criminalidad 
de España, según datos de la Secre
taría de Estado de Seguridad desve
lados los pasados días por el delega
do del Gobierno, Máximo Díaz- 
Cano. Ocurre que la media nacional 
está en el 49,4 por ciento y la regio
nal se sitúa en el 31,1%.

Por provincias, la tasa más baja 
se registra en Cuenca (27,8%), y la 
más alta en Guadalajara (33,4%). 
Albacete tiene el 33,2%, Ciudad Real 
en 31,5%, y Toledo el 29,7%.

Sin embargo, los datos positi
vos de seguridad no sólo se quedan 
en estas tasas de criminalidad. Como 
no podía ser de otra forma, la efica
cia de los cuerpos y fuerzas de se
guridad del Estado están 10 puntos 
por encima de la media de España.

Pues enhorabuena.

BAILE DE 
CANDIDATOS

Los confidenciales están que arden 
con eso de que José Manuel Moli
na ha tirado la toalla de la competi
ción electoral para disputarle a José 
María Barreda el primer sillón de 
Castilla-La Mancha. Si la semana 
pasada daban por hecho un pacto 
Molina-Barreda para que el prime
ro no compareciera y el segundo no 
le pusiera un pez gordo en la candi
datura para la alcaldía de Toledo, esta 
semana dirigen los focos a su lugar
teniente Alejandro Ballestero al 
que sitúan a la vera del yemísimo 
Alejandro Agag y luciendo con fa
mosas y bellas en el papel couché.

Y si acaso no, también señalan a 
la senadora y presidenta nacional de 
Nuevas Generaciones, Carmen 
Fúnez.

Puestos a perder, como parece, 
al menos que exista disculpa.

LA VELOCIDAD ES 
LA LECHE

i
Según ha manifestado el vicepresi
dente segundo y portavoz del Go- . 
biemo regional, Emiliano García- 
Page. “lo que va a pasar en esta 
región en materia de alta velocidad y 
carreteras va a ser la leche”.

El calificativo se le escapó íü jo
ven consejero al desvelar a un perió
dico provincial como el presidente 
Barreda había aprovechado su pri
mer viaje en AVE (Madrid-Toledo) 
con el presidente, José Luis Rodrí- ; 
guez Zapatero, para hablar de mu- ; 
chos asuntos pendientes, como el 
ambicioso Plan de Infraestructuras 
que se ha diseñado para Castilla-La I 
Mancha y que “no lo van a tener en 
otras comunidades autónomas”. i

Los políticos sacan leche de una 
alcuza. Y en este caso tiempo de tan j 
sólo treinta minutos. Veremos si se 
han solucionado los flecos.
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A V E R B E N A JOSEP ESTEVE RICO

Cualquier ciudad es sitio de contrastes. Frente a la 
belleza paisajístico-urbanística de las ciudades y 
los pueblos, se contraponen connotaciones negati
vas, evidentemente, mejorables o eliminables. Es 
por ello que resulta contradictorio y sorprendente 
que todas las culturales e históricas urbes tengan un mínimo lamentable ‘cho
vinismo’ generador de indiferencia e ignorancia, de pasividad y desprecio o de 
desagradecimiento y olvido, cuanto menos, de envidia -tan común y española- 
. Estas connotaciones, aunque minímas, se suelen prodigar entre la ciudadanía 
y la administración municipal, existiendo casos de marginación y discrimina
ción -quiero creer que insconscientes e involuntarios, por simple inercia- hacia 
esa parte minoritaria de la población que lucha por abrirse camino en diversas 
artes como: música, pintura, escultura, literatura, cine, etcétera.

Me resisto a aceptar que aquello de ‘nadie es profeta en su tierra’, cual 
dogma inamovible, no pueda ser erradicado. Es un tópico dañino y perj udicial 
para cualquier sociedad. Un sambenito al que muchos se resignan y que cuesta 
superar. La administración falla a veces menguando su apoyo a jóvenes ‘reve
lación’ y a maduros artistas, salvando excepciones afines, obviando la existen
cia de verdaderos genios ideológicamente diferentes, neutrales, imparciales,

independientes y ‘políticamente correctos’.
Es una pena que se paralicen subvenciones ‘por 

falta de presupuesto municipal’. Es una lástima 
que se acumulen las promesas ‘in voce’. El artista 
revive en sus adentros -mente, corazón y ánima -el 

notarse paria o desheredado, descastado o marginado hasta sentirse escritor 
mediocre y poetucho arruinado cuando la autoestima desciende. El sufrido 
creador malvive, perjurando para llegar a final de mes mientras casi nadie 
compra sus obras y las palmaditas hipócritas enría espalda duelen como 
puñales. Al igual que Baudelaire criticaba la incomprensión del público hacia 
su obra literaria en su poema al lindo chucho, el artista localista se siente 
incomprendido y desamparado por la sociedad y la administración urbana. 
Ante esto, conozco algunos artistas que se encuentran psicológicamente hun
didos, anímicamente enojados o emocionalmente decepcionados con el poder 
municipal y sin saber cuándo acabará esta injusta situación. Aún es poco e 
insuficiente el apoyo de los ayuntamientos a los artistas locales. Han de 
volcarse mucho más, plenamente y a tope, pero con todos. Sin distinciones. 
Aunque me temo que proseguirá-el inmovilismo.

...Y es que, lamentablemente, ‘nadie es profeta en su tierra’.

Nadie es profeta en 
su tierra
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M A Y O R E D I T O R I A L
A N C H A  E S  C A S T I L L A

Antonio Cañizares, arzobispo de 
Toledo

¿DESLOCALIZACIÓN 
DE CAÑIZARES?

El arzobispo de Toledo y vicepresi
dente de la Conferencia Episcopal Es
pañola, Antonio Cañizares, fue reci
bido los pasados días, en La Zarzuela, 
por el Rey don Juan Carlos, a quien 
entregó el catálogo de la exposición 
Ysabel, La Reina Católica, que ha po
dido ser visitada en la capital de la re
gión.

Por esas fechas, el diario ABC lo 
ha situado éntre los nuevos cardenales 
que el Papa Benedicto XVI nombrará 
en el próximo Consistorio.

Y ya puestos, en esta ocasión el 
diario El Mundo, lo situaba en el go
bierno de la Curia romana, ya que “ha 
alcanzado su techo en la Conferencia 
Episcopal y su posición 
ultraconservadora hace que le falten 
votos por el centro para llegar a presi
dente”.

Osea que deslocalización habemus.

José Bono Martínez, ministro de 
Defensa

FELICIDADES, SEÑOR 
EMBAJADOR

El embajador de EEUU en España, 
Eduardo Aguirre, dijo los pasados 
días que su país espera que “a la larga” 
no se llegue a realizar laventade mate
rial militar de España a Venezuela. El 
ministro de Defensa, José Bono, con
testó de forma inmediata que el Go
bierno decidirá “todo aquello que be
neficie a España y a los intereses de su 
industria” y que lo hará “con transpa
rencia y claridad”.

Dicho y hecho, el lunes Bono vo
laba a Venezuela para asistir a la firma 
de los correspondientes contratos 
comprometidos por las empresas 
Navantia y CASA con ese Gobierno. 
De paso, el Ejecutivo de aquí cumple 
con su compromiso para salvar 1.600 
empleos en la primera empresa y 300 
en la segunda, que había dejado colga
dos el anterior Gobierno del PP.

Y feliz Navidad para el embajador.

Leopoldo de Luis, Premio Nacional 
de las Letras

ÚLTIMO VIAJE DE 
LEOPOLDO DE LUIS

El poeta, escritor y crítico literario, 
Leopoldo de Luis, Premio Nacional 
de las Letras 2003 y uno de los últi
mos autores de la primera generación 
de la posguerra, falleció hoy en Ma
drid a los 87 años, informaron fuentes 
del Instituto Cervantes.

Leopoldo Urrutia de Luis, cola
borador de este periódico, publicó sus 
primeros poemas en las páginas de las 
revistas “Garcilaso” y “Espadaña” y 
en 1937 fue colaborador en “Nuestra 
Bandera” de Alicante y en “La hoja 
del lunes” de Madrid.

En 1979 publicó el libro Igual que 
guantes libres, por el que fue galardo
nado con varios premios, entre ellos el 
Nacional de Literatura en lamodalidad 
de poesía. Ese año también escribió 
Entre cañones me miró, gracias al cual 
recibió el Premio Quevedo del Ayun
tamiento de Madrid. D.E.P.

í í

LAENCUESTA
Una amplia mayoría de los encuestados desean que la asignatura de 
Religión salga de las escuelas
La mayoría de los encuestados la pasada se
mana en Cuademosmanchegos.con se inclina 
porque la asignatura de Religión salga de las 
escuelas. La pregunta, planteada a los lectores

La participación registrada ha llegado al 
número de 250 participantes, de los que 
el 71% (178 votos) han optado por la sa-

EL  P U N T O

habituales del diario digital, al estarse deba
tiendo en las Cortes Generales la Ley Organi
za de Educación (LOE decía: ¿Debe salir la 
asignatura de Religión de las escuelas?

lida de la enseñanza religiosa de las au
las. Por contra, el 28% (28 votos) se incli
nan por su permanencia en las escuelas.

El Estatuí
Sólo nos faltaba de que el debate que se está dando 
a nivel nacional sobre el Estatut de Cataluña arruina
ra también la política regional, tal y como sucedió en 
el último pleno de las Cortes de Castilla-La Mancha, 
en cuyo transcurso, de las cuatro horas y media de 
duración se emplearon más de tres en analizar los pros 
y los contras de la norma catalana, desgraciadamente 
a través de un diálogo de sordos al basar los argu
mentos en falsedades.
De todas formas, como ocurrió el hecho, vamos a in
tentar aclarar las circunstancias que lo envolvieron. 
Veamos, el Grupo Popular de la Cámara regional, al 
igual que ocurre en el debate nacional, da por hecho 
que el proyecto de Estatuto que ha sido admitido a 
tramite en el Congreso de los Diputados es ya una 
Ley inamovible y le achaca un buen número de artícu
los inconstitucionales que amenazan con “romper la 
unidad de España”. No es verdad. El Estatuto es un 
proyecto de Ley que, por imperativo constitucional, 
ha sido admitido a trámite en un pleno del Congreso 
de los Diputados con la única oposición del PP, sien
do en estos momentos objeto de una negociación en
tre los grupos políticos representados en la Cámara y 
una delegación del Parlamento de Cataluña, de la que, 
voluntariamente, se ha autoexcluido el PP.
El resultado de esa negociación será la reforma del 
citado Estatuto, que tendrá que ser aprobado por ma
yoría absoluta en un nuevo pleno del Congreso de 
los Diputados. Sólo entonces, si alguno de los gru
pos políticos o Instituciones pertinentes consideran 
que esa Ley o parte de ella es inconstitucional, po
drán interponer el correspondiente recurso de in- 
constitucionalidad ante el Tribunal Constitucional que, 
como última instancia decidirá, siendo de aplicación 
automática su fallo, bien sea concerniente a la totali
dad o parte de la Ley.
Los parlamentarios del PP lo saben o lo deben saber. 
En todo caso, los ciudada
nos pueden dormir tran
quilos, ya que la arquitec
tura democrática que 
durante estos últi
mos 25 años he
mos ido constru- [« 
yendo nos libra 
de salvapa u —A 
t r i a s ,  
b i e n  
sean de 
izq u ie r
das o de 
d e r e 
chas.

ROBERTO SABRIDO «

© I

“¡Vélame Dios, y  qué de 
necedades vas, Sancho, 
ensartando! ¿Qué va de lo que 
tratamos a los refranes que 
enhilas? Por tu vida, Sancho, 
que calles, y  de aquí adelante 
entremétete en espolear a tu 
asno, y  deja de hacello en lo que 
no te importa”.

En materia de salud pública como en asistencia sanitaria 
es muy importante hacer las cosas sin prisa pero si pausa, ya 
que de esta manera se garantiza siempre que las actuaciones 
que se llevan a cabo o las decisiones que se adoptan en cada 
momento se hacen con el rigor y la seriedad que se requiere 
cuando hablamos de asuntos que tienen una repercusión di
recta en nuestra salud, como es el caso de la diabetes, una 
enfermedad que afecta al 5% de la población y que preocupa, 
como no puede ser de otra manera, al Gobierno de Castilla-La 
Mancha.

Unas 80.000 personas son atendidas aproximadamente cada 
año en los programas de atención a diabéticos crónicos de 
nuestros centros de salud. Son 80.000 familias que conviven 
diariamente y de por vida con esta enfermedad y que necesi
tan muchas respuestas a sus demandas en el ámbito de la 
investigación, la asistencia, y la educación sanitaria. La diabe
tes, además, es una enfermedad que tiene cada vez más una

Seguimos avanzando
mayor prevalencia en el mundo de la infancia y la adolescen
cia, asociado este hecho al fuerte incremento de la obesidad 
en edades tempranas.

Desde el Gobierno de Castilla-La Mancha continuamos 
cada año con nuestra política decida en materia de prevención 
y educación sanitaria, en colaboración con las asociaciones 
de diabéticos de la región, porque creemos que un buen con
sejo puede convertirse en el mejor medicamento contra la dia
betes.

Me gustaría destacar también el tesón y la dedicación de 
estas asociaciones para conseguir que las personas que la 
padecen puedan aprender a autocontrolarse y prevenir sus 
secuelas, ya que el cuidado de la salud es el primer paso que 
deben dar estos enfermos cuando contraen la diabetes desde

muy joven, porque conocer la enfermedad, entenderla y saber 
convivir con ella permite mejorar su calidad de vida diaria.

Por otro lado, la puesta en marcha de la Fundación para la 
Diabetes, cuyo patronato preside el presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, ha supuesto un impulso impor
tante al abordaje integral de esta enfermedad y una apuesta 
clara por los proyectos investigadores que se llevan a cabo en 
nuestra región para resolver o mitigar los efectos negativos 
de este problema de salud, como se refleja en la entrega la 
semana pasada de los primeros premios regionales que con
cede esta fundación en materia de investigación,

Seguimos avanzando, con el apoyo y la colaboración de 
las asociaciones de diabéticos en la prevención, la investiga
ción y el tratamiento de esta enfermedad, y lo hacemos, como 
he dicho al principio, sin prisa pero sin pausa, porque más que 
hacer las cosas, lo que importa es hacerlas bien.

(,) Consejero de Sanidad.
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OLITICA
Magdalena Alvarez estuvo acompañada en este acto por el presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda; el ministro de Defensa; José Bono; y el alcalde de Albacete, Manuel Pérez Castell

La m inistra de Fomento inaugura la nueva 
terminal del primer aeropuerto civil de la Región
La m inistra de Fom ento, M agdalena Ál- 
varez, inauguró, junto con el presidente de 
Castilla-La M ancha, José M aría Barreda;

el alcalde de Albacete, M anuel Pérez Cas
te ll; el p resid en te  de A EN A , M anuel 
Azuaga; y el m inistro de Defensa, José

Bono; la nueva term inal del aeropuerto de 
Los Llanos, en Albacete, en la que se han 
invertido 9,91 millones de euros.

Álvarez, que llegó al acto en avión 
con Bono, destacó la importancia 
del acto señalando que este es el 
primer aeropuerto de uso civil que 
se abre en Castilla-La Mancha. Un 
acto que, según indicó, es un 
complemento a “otras muchas 
decisiones en infraestructuras” 
que el Gobierno central irá llevan
do a cabo en la región y en la pro
vincia.

La responsable de la cartera de 
Fomento manifestó que existe un 
compromiso “serio, riguroso y 
solvente” por parte del Gobierno 
de España con Castilla-La Man
cha y Albacete. Compromiso éste 
que, según recalcó, se refleja con 
un aval presupuestario resaltan
do en este sentido el incremento 
en un 16% de la partida destinada 
a infraestructuras en la comunidad 
autónoma respecto a 2005.

En cuanto al aeropuerto, la 
ministra hizo hincapié en que con 
esta infraestructura lo que se pre
tende es “mejorar la calidad del 
servicio, las posibilidades de la 
comunicación y desarrollar las 
propias posibilidades y potencia
lidades de Albacete”.

Esta tierra se supera y despega
Por su parte, el ministro de 

Defensa, José Bono, subrayó lo 
que para Albacete supone la nue
va infraestructura apuntando que 
desde enero ya se han realizado 
1.000 vuelos prácticamente y han 
pasado unas 14.000 personas por 
el aeropuerto. Bono recordó que 
hace cinco años; cuando se firmó 
el uso civil de la Base Aérea de los 
Llanos, había muchas personas 
que “no daban ni un duro” por el 
aeropuerto de Albacete. Por ello, 
afirmó que es necesario poner en 
valor “que esta tierra se supera y 
que esta tierra despega”.

El presidente de Castilla-La

Foto: Pino Fontelos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, junto a la ministra de Fomento, Magdalena Álvarez y 
el alcalde de Albacete, Manuel Pérez Castell, visitan la nueva Terminal del Aeropuerto Los Llanos de Albacete, 
que ha tenido una inversión superior a los 9,9 millones de euros.

Mancha, José María Barreda, qui
so dejar patente en su discurso 
que este es un momento en el que 
“suceden muchas cosas en Alba
cete” apuntando que “hemos ini

ciado un caminar tranquilo y se
guro hacia el progreso, la moder
nidad y hacia una sociedad me
jor”.

Barreda hizo alusión al conve

nio recientemente firmado con el 
Ministerio de Fomento que per
mitirá que en los próximos cinco 
años todos los días se inviertan 
más de 2 millones de euros en la 
construcción de autovías, auto
pistas y líneas de alta velocidad.

El responsable regional se re
firió además al “ansia” que siem
pre ha tenido la ciudad de Albace
te de poder usar civilmente la Base 
Aérea de los Llanos por lo que 
calificó este día como una jornada 
de “satisfacción histórica”.

Por su parte, el alcalde de Al
bacete reivindicó la importancia y 
la vocación turística de Castilla- 
La Mancha y de la capital provin
cial y apuntó, en el día anterior al 
143 aniversario del nombramiento 
de Albacete como ciudad, que ésta 
“vuela más alto desde hoy”.

I  Una inversión de 9,91 millones de euros para 
una superficie de 2.200 m etros cuadrados
La nueva terminal del aeropuerto de Los Llanos cuenta con una 
superficie total de 2.200 metros cuadrados, y absorverá hasta 220 
viajeros por hora. Las inversiones para este nuevo edificio 
ascienden a los 9,91 millones de euros.
En concreto, la nueva terminal dispone de cuatro mostradores de 
facturación y el control de accesos previo al embarque, así como la 
cafetería y diversas dependencias de distinto uso.
La inversión global para esta obra ha contemplado las siguientes 
infraestructuras: construcción de una plataforma de 
estacionamiento de aeronaves de unos 20.000 metros cuadrados, 
para aviación comercial y general, con capacidad para dos Boeing 
737 y cuatro avionetas; calle de rodadura entre la pista de vuelo y 
la plataforma; y adecuación de la pista consistente en la ejecución 
y reparación de elementos de drenaje, márgenes de pista y 
nivelación de franja.

Aprobada una inversión de 35 millones para obras en centros educativos
El Consejo de Gobierno ha autori
zado un nuevo convenio de inver
sión entre la Consejería de Educa
ción y Ciencia y la empresa públi
ca Gestión de Infraestructuras de 
Castilla-La Mancha (GICAMAN), 
para inversiones educativas, por 
un importe total de 35 millones de 
euros.

Este acuerdo permitirá la reali
zación de obras en colegios de las 
localidades de Tobarra, Torrejón

del Rey, Chiloeches, Toledo, To- 
rrijos, Mondéjar y Fontanar, la 
construcción de nuevos centros 
educativos en Alcázar de San Juan, 
Quer, Cabanillas del Campo y 
Marchámalo. También permitirá la 
construcción de un centro de Edu
cación de Personas Adultas en Al
cázar de San Juan y la rehabilita
ción del Centro de Educación Es
pecial Puerta de Santa María de 
Ciudad Real.

A propuesta de la Consejería 
de Economía y Hacienda se apro
bó un acuerdo por el que el Insti
tuto de Finanzas de Castilla-La 
Mancha asume un gasto de finan
ciación de más de 13 millones de 
euros para desarrollar el progra
ma de renovación urbana de Tole
do, entre el que se encuentra la 
ejecución del Palacio de Congre
sos de la capital regional.

El Consejo de Gobierno tam

bién autorizó, a propuesta de la 
Consejería de Medio Ambiente y 
Desarrollo Rural, un gasto supe
rior a los 5,2 millones de euros para 
acometer diversas actuaciones 
medioambientales en las provin
cias de Cuenca, Guadalajara y Ciu
dad Real, principalmente en la re
generación y acondicionamiento 
de laderas de ríos y arroyos, y en 
repoblación forestal de diversas 
zonas de monte.

García-Page:
“Ya nadie tiene 
dudas de para 
qué quieren el 
agua en Murcia”
El vicepresidente segundo de 
Castilla-La Mancha, Emiliano 
García-Page, ha asegurado 
que “si alguien tenía dudas de 
para qué quieren el agua los 
murcianos, el presidente de 
Murcia lo ha dejado claro: para 
cualquier cosa, aunque sea a 
costa de saltarse la prioridad 
que estab lece la Ley de 
Aguas” .

García-Page valoraba así 
las declaraciones realizadas 
por el jefe del Ejecutivo mur
ciano, Ramón Luis Valcárcel, 
en que las que señalaba que 
nadie tiene que decir a su re
gión en qué utilizar el agua, 
defendiendo que pudiera ser 
en campos de golf.

A este respecto, el porta
voz del Gobierno ha manifes
tado que resulta “doloroso te
ner que exigir que se controle 
hasta la última gota de agua 
del trasvase”, ya que “tendría 
que ser de sentido común y 
viene obligado por la Ley”.

García-Page ha recordado 
que existe una causa judicial 
abierta sobre el uso irregular 
del agua en el Levante, “con 
imputaciones a responsables 
de la gestión hidráulica y ha
blando de manera muy clara 
sobre la corrupción en el uso 
del agua”. También ha reitera
do que “una parte sustancial 
de los regadíos de Murcia no 
son controlados, y se han ge
neralizado saltándose la Ley a 
la torera”.

“Por si fuera poco -ha aña
dido- tenemos que escuchar 
algunas declaraciones como 
las del presidente de Murcia, 
que son intolerables. Le hacen 
muy flaco favor a los intere
ses de su propia comunidad, 
aunque para exigirlos están los 
partidos políticos de esa re
gión”.

El vicepresidente segundo 
ha subrayado además que re
sulta “igualmente doloroso” 
escuchar a algunos dirigentes 
del PP de Castilla-La Mancha, 
“que son incapaces después 
de 25 años de autonomía de 
mojarse por los intereses de 
esta tierra”.

“Ya va siendo hora- ha 
aseverado- de que estos diri
gentes no pasen de largo ante 
declaraciones como las del 
presidente de Murcia, y ten
gan la valentía de decir lo que 
pensamos aquí, que es intole
rable, aún a riesgo de que les 
llamen al orden el presidente 
murciano o el señor Rajoy”.
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José María Barreda ante el pleno de las Cortes de Castilla-La Mancha

“ C a stilla -L a  M an ch a tien e  que o p in ar sob re  
el u so  que h ace M u rcia  d el agu a p orq u e ex ig im os  

que se cu m p la  rigu rosam en te la  L ey”
Valverde defiende la LOE frente a la actitud "beligerante” del PP

El últim o Pleno de las Cortes de C astilla-La M ancha 
permitió al presidente del Ejecutivo regional, José M a
ría Barreda, dar un repasó a su intervención en el 
D ebate que acogió la  Cám ara A lta en el que puso de 
m anifiesto su postura sobre la necesidad de que C as
tilla-La M ancha tenga poder de decisión en los órga
nos de gestión del agua; la participación de Castilla-

L a M ancha en la  O CM  del Vino; tam bién expuso su 
convicción de la necesaria reform a de la  C onstitu
ción española que acoja la m odificación del Senado, 
(en esté punto explicó su opinión respecto al borrador 
de m odificación del Estatuto de C ataluña) y no quiso 
finalizar su intervención en las Cortes sin pedir la co
laboración del partido en la oposición para consen

suar la reform a del Estatuto de C astilla-La M ancha.
En la m ism a sesión plenaria, el consejero de E du

cación, José Valverde, defendió la Ley O rgánica de 
Educación (LOE), que se debate en el C ongreso de 
los D iputados, llegando a predecir de que, com o las 
diferencias no son tantas, “fácilm ente se podría lle
gar a una ley de consenso” .

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, aseguró 
en su primera intervención que “el 
cambio cualitativo de Castilla-La 
Mancha ha sido importante por
que hemos acometido con inteli
gencia los cambios estructurales 
que modifican una sociedad”. -

A su juicio, el último Debate 
sobre el Estado de las Autonomías 
ha sido una buena oportunidad 
para hacer balance del estado de 
cada Comunidad Autónoma. Asi
mismo, subrayó que no se puede 
perder la perspectiva y la noción 
de que España es un estado de
mocrático, autonómico y de dere
cho. Un Estado del que Castilla- 
La Mancha es parte importante.

En este contexto, subrayó que 
los presidentes autonómicos acu
dieron al debate para “hacer un 
planteamiento constitucional de 
nuestras comunidades respecti
vas, no para mantener posturas 
partidistas”.

Ajuicio del presidente de Cas
tilla-La Mancha, es necesario un 
lugar en el que todas las comuni
dades autónomas puedan reunir
se para tratar los temas que afec
tan tanto a las respectivas regio
nes como al Gobierno central. Una 
postura, en la que, según garanti
zó, coincidieron los máximos re
presentantes autonómicos.

Trilogía democracia, 
autonomía y Europa

La trilogía democracia, auto
nomía y Europa ha permitido, a 
juicio de Barreda, mejorar sustan
cialmente la situación social y 
económica de esta tierra. “Esta
mos empezando a convertir la po
sición de Castilla-La Mancha en 
una oportunidad histórica para 
nuestro progreso”, añadió el pre
sidente. Un progreso que pasa, 
según referenció, por cambiar la 
concepción centralista del Estado 
y conseguir una comunicación 
radial.

El presidente Barreda hizo tam
bién alusión al agua, así recordó 
que el presidente del Gobierno 
José Luís Rodríguez Zapatero re
conoció en el mencionado Deba
te la necesidad de reformar los ór
ganos de gestión del agua para

que Castilla-La Mancha tenga 
poder, -como cuenca cedente-, 
sobre los mismos. “Esto es un re
conocimiento del derecho de Cas
tilla-La Mancha a decidir en una 
cuestión que es trascendental 
para nuestra tierra”.

En este contexto aseveró que 
“Castilla-La Mancha tiene que 
opinar sobre el uso que hace Mur
cia del agua porque exigimos que 
se cumpla rigurosamente la Ley”.

Por otra parte el jefe del Ejecu
tivo castellano-manchego mani
festó que 27 años de Constitución 
y 25 de estatutos de autonomía 
hacen necesaria una modificación 
en la Constitución. Modificación 
que pasa por acordar el papel que 
corresponde al Estado en un mo
mento crucial en el que concurre 
el proceso de descentralización de 
la comunidades autónoma y la 
dejación de la soberanía nacional 
en un ente supranacional que es 
Europa.

Reforma Senado
Esa modificación constitucio

nal debería acoger, según Barre
da, la reforma del Senado. Esta 
Cámara tiene que representar, a su 
juicio, a las comunidades autóno
mas, por lo que habría que modifi
car también el sistema de elección 
de los senadores.

En alusión a las reformas y res
pecto a la modificación del Esta
tuto de Cataluña, el presidente se 
mostró convencido de que el Con
greso de los Diputados no apro
bará ningún estatuto que no cum
pla con las normas constituciona
les, porque “en democracia las 
formas son importantes y deben 
estar en perfecta sintonía con el 
fondo”.

Por ello, aseguró que “no hay 
motivo para alarmar porque so
bran separatistas y separadores y 
el.cainismo no está en los genes 
de los españoles”, manifestó José 
María Barreda, que invitó a los 
dirigentes políticos a “practicar la 
responsabilidad y la reflexión”.

Tras recordar la necesaria par
ticipación de Castilla-La Mancha 
en la modificación de la OCM del 
Vino, reiteró la invitación al Parti
do Popular de afrontar de manera

Con respecto al
Estatuí, Barreda se 
mostró convencido 
de que el Congreso 
de los Diputados no 

aprobará ningún 
Estatuto que no 

cumpla con las normas 
constitucionales

conjunta, las posibles reformas 
del Estatuto de Autonomía de 
Castilla-La Mancha.

“Tenemos que demostrar que 
somos capaces de ponernos de 
acuerdo en las cuestiones que in
teresan al conjunto de la sociedad 
de Castilla-La Mancha y conse
guir un texto que ofrezca respues
tas positivas a las necesidades de

los castellano-manchegos”.

El PP pone al Estatuí en el 
centro del debate

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular Lucrecio Serrano, 
centró la totalidad de su interven
ción en la propuesta catalana del 
Estatuí, e inició su discurso ale
gando que “ni en su día nos gus
tó el Plan Ibarretxe ni hoy nos gus
ta el Estatuto catalán”. A su en
tender, este debate ha generado 
un “ambiente ensombrecido” y 
por ello su partido se ve en la obli
gación de denunciarlo.

Tras leer varios artículos del 
Estatuí, Serrano lo tachó de “dis
parate constitucional” y de “ana
cronismo político”, al tiempo que 
avisó que “no se construye Espa
ña despreciándola” y dejando a 
un lado al principal partido de la 
oposición.

Para Serrano, el PSOE ha crea
do este problema y ahora tiene que

resolverlo, y señaló que los so
cialistas han conseguido con esta 
propuesta “lo imposible”, como es 
que “lo mismo sea diferente”. De 
hecho, advirtió de que si no se 
corta a tiempo, las consecuencias 
serán “perniciosas para toda Es
paña y para Castilla-La Mancha”.

El potavoz del PP llegó inclu
so a acusar al PSOE de “abando
nar los principios de la socialde- 
mocracia” y de instalarse “en una 
izquierda radical que creíamos su
perada”.

Campañas de agitación y  ruido
Le respondió en primer lugar

el portavoz socialista en las Cor
tes, José Molina, que le reprochó 
que dedicara su intervención para 
“sembrar augurios y malos pen
samientos”, explicando que el 
PSOE cumple con la Constitución 
admitiendo y enmendando la pro
puesta catalana, frente a “campa
ña de agitación y ruido”.

Aprovechó para espetar de 
nuevo a los populares que se les 
“llene la boca” defendiendo a Es
paña, pero les “tiemble la mano” a 
la hora de apostar por los intere
ses de Castilla-La Mancha, criti
cándole que no hiciera mención a 
la Comunidad en su discurso, que 
no acudiera al Debate de las Au
tonomías, y que el PP haya pre
sentado propuestas en el Senado 
que piden agua solo para Levan
te.

Barreda recuerda que el PSOE 
hizo posible el consenso 
constitucional

Barreda también replicó al por
tavoz del PP, al referirle que como 
presidente del Gobierno regional, 
le guía el “rigor”, al margen del par
tido al que pertenece, un partido, 
resaltó, que “ha hecho posible el 
consenso constitucional, antes, 
durante y después de su elabora
ción”, algo que “usted no puede 
decir”, aspetó a Serrano. Barreda 
finalizó su intervención mostran
do la “moción” que el Grupo Po
pular del Senado presentó para su 
aprobación en el Debate del Esta
do de las Autonomías, en la que 
no se cita en ninguno de us 18

(pasa a la página siguiente)
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puntos a Castilla-La Mancha, pese 
a que en un buen número de ellos 
se hace referencia al déficit hídri- 
co del Levante español.

Rechazada una propuesta del 
PP contra el Estatuí

No le bastó al Grupo Popular 
sus referencias al Estatut en el 
punto anterior, por lo que intentó, 
sin éxito, que el Pleno aprobara 
una propuesta de resolución con
tra la reforma del Estatuto catalán, 
así como que, 
por medio de 
una P roposi
ción no de Ley, 
intentó que se 
aprobara, “de 
forma inmedia
ta” , la convo
catoria de la 
Conferencia de 
Presidentes y 
del Consejo de 
Política Fiscal y 
F i n a n c i e r a  
(CPFF) para 
abordar las 
cuestiones sur
gidas a raíz del 
proceso de reformas estatutarias.

Con respecto al primer punto, 
los socialistas impidieron su apro
bación, aunque en su defensa, 
Lucrecio Serrano, pidió el rechazo 
del Parlamento regional al Estatut, 
“por ser contrario a la Constitu
ción, por vulnerar la igualdad en
tre todos los españoles, y por rom
per el equilibrio entre las regiones 
de toda España”. Asimismo, pe
día a los diputados y senadores 
de Castilla-La Mancha votar con
tra el texto catalán. Se da la cir
cunstancia de que en el texto re
chazado se había incluido la frase 
“sin violentar la autonomía de de
cisión” de los parlamentarios, des
pués de que la Presidencia de las 
Cortes rechazara en el anterior Ple
no una Proposición no de Ley del 
PP que no incluía este precepto.

La iniciativa también estable
cía que la única nación es la espa
ñola y que es incompatible tal de
finición para Cataluña o cualquier 
otra Comunidad Autónoma, al 
tiempo que rubricaba la inconsti- 
tucionalidad de la propuesta de 
reforma estatutaria y rechazaba

del Grupo Popular durante la sesión

cualquier pacto bilateral de finan
ciación por perjudicar a los intere
ses de Castilla-La Mancha.

Con respecto al segundo pun
to, que instaba al Gobierno a con
vocar la Conferencia de Presiden
tes Autonómicos y el CPFF a fin 
de que se aborden en ella las im
plicaciones que tienen las pro
puestas de reformas estatutarias 
que se están llevando a cabo ac
tualmente, defendida por José Ma
nuel Rodríguez Carretero, consi

guió provocar 
un nuevo en
fren tam iento  
entre popula
res y socialis
tas, acusando 
M olina al PP 
de insistir en su 
cam paña de 
ag itación , y 
para atribuirles 
su “incapaci
dad de articu
lar un discurso 
r a z o n a b le ” . 
Ello generó la 
réplica de Ro
dríguez Carre

tero, que acusó al PSOE de “arro
gancia”, y una última intervención 
del diputado socialista, que le es
petó su falta de defensa de los in
tereses de Castilla-La Mancha.

Los socialistas piden al 
Gobierno central que vigile el 
uso del trasvase

En el mismo Pleno se aprobó, 
con los votos a favor del PSOE y 
la abstención del PP, una propues
ta de resolución que insta al Go
bierno central a extremar la vigi
lancia e investigar el uso que del 
agua del trasvase Tajo-Segura 
hacen sus destinatarios para ase
gurar que dicha utilización sea la 
que está prevista en la normativa 
que lo regula, así como en el resto 
de la legislación hidráulica del país.

Previa a esta petición, la pro
puesta, elaborada por el Grupo So
cialista, reafirma la voluntad del 
Parlamento autonómico de proce
der a la reforma del Estatuto cas- 
tellano-manchego en el marco de 
lo establecido entre el PP y el 
PSOE en la denominada Declara
ción de Fuensalida.

El PP pidió el rechazo 
¿il Estatut "por ser 

contrario a la 
Constitución, por 
vulnerar la igualdad 

entre todos los 
españoles, y por 

romper el equilibrio 
entre las regiones de 

toda España*’

Valverde defiende en las Cortes la LOE 
frente a la actitud “beligerante” del PP
El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, defendió 
en este Pleno de las Cortes re
gionales el contenido de la Ley 
Orgánica de Educación (LOE), 
frente a la actitud “beligerante” 
del PP y la acusaciones que este 
partido realizó por la falta de con
senso en esta nueva norma. Du
rante su intervención en el deba
te general sobre política educati
va solicitado por el PP, Valverde 
afirmó que el Partido Popular no 
quiere dar la oportunidad al Go
bierno de la nación de llegar a un 
consenso en materia de educa
ción, por ello “sencillamente” se 
rechaza el diálogo, indicando que 
las diferencias entre los grandes 
partidos políticos “no son tan
tas”, y fácilmente se podría lle
gar a una ley de consenso.

Para Valverde, “el Partido Po
pular no está preocupado en rea
lidad por la educación sino que 
sólo sigue las consignas que se 
le dan desde Madrid para atacar 
a la LOE”.

En este sentido, indicó que 
“el PP quiere hablar de la LOE 
cuando ni siquiera está aproba
da y miente cuando dice que esta 
Ley ha entrado en el Parlamento 
sin apoyo ya que ha sido cono
cida, debatida y firmada por prác
ticamente todos los sindicatos de 
la enseñanza”.

Valverde aseguró que no es 
cierto que la LOE persiga la asig
natura de Religión, que será de 
oferta obligatoria para los cen
tros y voluntaria para los alum
nos, e insistió en que mantiene 
la elección de centros de todos 
los padres en condiciones de 
igualdad.

Respecto a la situación de la 
educación en Castilla-La Mancha 
es actualmente la segunda Co
munidad Autónoma que más in
vierte en Educación en relación

Para el consejero, el 
PP no quiere dar una 

oportunidad al 
Gobierno dé llegar a 

un consenso, 
afirmando que este 

partido “no está 
preocupado por la 

Educación, sólo sigue 
las consignas que se 

- le dan desde Madrid 
para atacar a la LOE**

a su Producto Interior Bruto, du
plicándose la cantidad a 4.100 
euros por alumno.

De esta manera, el consejero 
respondía a las acusaciones que 
la representante del PP, María Je
sús Bonilla, hizo al Ejecutivo re
gional, coincidiendo con la dipu
tada socialista María Angeles 
Herreros, quién insistió en que 
el PP ha adoptado una actitud 
“beligerante”, y que se ha pre
tendido desvirtuar los conteni
dos fundamentales de la ley y 
reprochó a Bonilla que su parti
do confunda a la ciudadanía di
ciendo “cosas que no dice la 
ley”.

Herrero manifestó previamen
te que el principal partido de la 
oposición ha sido “catastrofis- 
ta” en el tema de la enseñanza de 
la religión, puesto que que en 
“ningún momento se impide a los 
alumnos cursar la asignatura de 
religión”, sino que no computa
rá como media para acceder a la 
Universidad y para pedir una 
beca. Además, recalcó que la Ley 
Orgánica de Educación sí que 
contempla medidas de exigencia

académica, en contra de lo que 
explicó la representante del PP.

Por otro lado, María Jesús 
Bonilla insistió en que esta ley 
no respeta el derecho de libertad 
de educación, y que ha nacido 
sin el consenso de la comunidad 
educativa, además de no apos
tar por la calidad. Finalmente, 
apostilló que desde el acuerdo 
educativo pueden garantizar una 
“educación ágil, fuerte y eficaz”.

Como conclusión al debate, 
los dos grupos parlamentarios 
presentaron sendas propuestas 
de resolución sobre la situación 
actual de la política educativa de 
la región, aprobándose por 26 vo
tos a favor y los 17 en contra del 
PP, la resolución del Grupo Par
lamentario Socialista.

Con esta iniciativa, las Cor
tes de Castilla-La Mancha apo
yan el compromiso del presiden
te del Gobierno de la Nación, 
José Luis Rodríguez Zapatero, de 
trabajar con los grupos parla
mentarios y con los colectivos 
sociales y sindicales para avan
zar hacia el acuerdo y el consen
so sobre el Proyecto de Ley Or
gánica de Educación.

Igualmente, apoyan las pro
puestas de pacto y consenso que 
el Gobierno regional ha realizado 
para, en el desarrollo de la futura 
Ley, garantizar la mayor estabili
dad y calidad del servicio educa
tivo regional.

Además, afirman que la LOE 
respeta la Constitución y preser
va los derechos y libertades de 
la ciudadanía, y rechazan cual
quier intento de imponer a todos 
los alumnos una determinada 
educación moral o religiosa, o los 
de introducir privilegios o exclu
siones en el acceso a la escolari- 
zación, que debe ser el mismo 
para todos los centros sosteni
dos con fondos públicos.
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Entre la Consejería de Obras Públicas y el Ayuntamiento albaceteño

Firmado el convenio para las obras 
de la IY Fase de la Circunvalación
A través del acuerdo suscrito entre el G obierno euros para culm inar una obra em blem ática para 
de Castilla-La M ancha y el Ayuntam iento de esta ciudad, que podría estar en servicio en el 
Albacete, se invertirán más de 10,6 millones de año 2007.

Foto: Manu/EFS
La consejera de Obras Públicas, María Encina Alvarez, junto al alcalde 
de Albacete, Manuel Pérez Castell, tras la firma del convenio para las 
obras de ampliación de la circunvalación.

El Ayuntamiento renovará tres 
fuentes públicas de la ciudad

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, y el alcalde 
de Albacete, Manuel Pérez Caste
ll, suscribieron el acuerdo de co
laboración entre ambas institucio
nes para la mejora de la fase IV de 
mejora del Paseo de la Circunva
lación de la capital albaceteña. 
Con esta actuación, que respon
de a un compromiso del presiden
te regional, José María Barreda, se 
finalizan las obras de esta impor
tante arteria de comunicación para 
la ciudad.

La inversión contemplada en 
el acuerdo asciende a más de 10,6 
millones de euros que serán finan
ciados en un 85% por el Gobierno 
de Castilla-La Mancha, lo que su
pone la cantidad de 9,1 millones, 
mientras el 15% restante, 1,5 mi
llones de euros, correrá a cargo 
del Consistorio albaceteño.

María Encina Álvarez quiso 
destacar que ésta “es una gran 
obra para una gran ciudad” y ade
lantó que, con objeto de reducir 
los plazos de ejecución, se licitará 
la construcción de la misma por 
procedimiento de urgencia de for
ma que en marzo de 2007 esté fi
nalizada.

La consejera también manifes
tó que esta última fase del proyec
to “supone un avance en la trans
formación total del Paseo de la Cir
cunvalación de Albacete en una 
travesía netamente urbana”, que 
responderá a los requisitos que ha

El Acceso Sur al Polígono Cam- 
pollano, desde la carretera de Ba- 
rrax, estará abierto al tráfico en el 
primavera del 2006, según ha con
firmado el alcalde de Albacete, 
Manuel Pérez Castell, durante la 
visita que realizó recientemente a 
estas obras, que se iniciaron el 
pasado mes de agosto. En la reali
zación de esta nueva vía de co
municación con el polígono indus
trial se invertirán 540.000 euros, 
con los que se acondicionará una 
carretera de 11 metros de anchura 
y 1,2 kilómetros de longitud.

Según Pérez Castell, este nue
vo acceso “es una realidad que 
viene a responder a una vieja de
manda de los empresarios de Cam- 
pollano. Tuvimos que recuperar
lo del Ministerio de Fomento, don
de perm anecía  archivado, 
reactivarlo y negociar su financia-

de cumplir una vía de este tipo, 
tanto para el tráfico como para los 
peatones.

De esta forma, la ciudad segui
rá contando con una importante 
vía de comunicación para el tráfi
co, que mejorará notablemente la 
integración de una ciudad en con
tinuo crecimiento, pero también la 
imagen y calidad de vida de la mis
ma, ya que el proyecto dispone 
de importantes partidas para la 
creación de 8.300 metros cuadra
dos de parques y jardines.

Por su parte, Manuel Pérez 
Castell resaltó la eficacia y diligen
cia con que se han acometido los

ción y hoy ya podemos ver como 
se está convirtiendo en una carre
tera que mejorará la entrada y sali
da de las 12.000 personas que dia
riamente se desplazan a Campo- 
llano para trabajar”.

Pero la mejora de los accesos 
a mayor polígono industrial de 
Albacete y de Castilla-La Mancha 
no se paralizan con esta nueva 
infraestructura. El Ayuntamiento 
ya tienen en marcha proyectos 
para mejorar otras vías de entrada 
y salida de Campollano, a través, 
por ejemplo, del desdoblamiento 
del Paseo de la Cuba, el incremen
to de anchura del cam ino de 
Pozomajano y la mejora de la Ave
nida de Gregorio Arcos, mediante 
la reurbanización por parte de SE
PES de dos parcelas en Campolla
no Norte que permitirán que se 
ubiquen pequeñas empresas que

trabajos, gracias a la buena cola
boración y planificación con que 
han trabajado ambas administra
ciones, con objeto de responder a 
las demandas de la ciudadanía.

En estos momentos, están fi
nalizando las obras de la fase III, 
que han permitido una mejora sus
tancial del tramo de la Circunvala
ción comprendido entre la calle 
San Fulgencio y la calle del Rosa
rio, en una longitud aproximada de 
920 metros. Una actuación que ha 
supuesto una inversión superior 
a los 4,3 millones de euros y que 
se pondrá en servicio a finales de 
este año.

se habían quedado sin suelo. El 
acuerdo alcanzado entre SEPES y 
el Ayuntamiento, cuyas negocia
ciones las llevó personalmente el 
alcalde, fue comunicado por éste 
a la junta directiva de ADECA, así 
como la cesión de suelo dotacio- 
nal público para la construcción 
de un centro de formación, una 
clínica laboral y un centro de aten
ción a la infancia.

Por otra parte, el alcalde seña
ló que estas infraestructuras be
neficiarán al acceso al nuevo polí
gono de ocio, Tmaginalia’, que a 
finales de este mes abrirá sus puer
tas en esta zona de la capital, y al 
que también será posible llegar 
por las nuevas conexiones que se 
están realizando con la autovía de 
Baeza-Utiel y a través del acceso 
que se está acondicionando en el 
entorno del recinto ferial de ITAP.

La fuente de la Plaza de la Cate
dral, frente a la puerta del Ayun
tamiento, ha sufrido una com
pleta renovación. Con un pre
supuesto de 50.000 euros, se ha 
renovado el vaso de la fuente, 
se le ha dotado de un sistema 
propio de depuración, se le ha 
colocado nueva iluminación y se 
ha instalado un sistema de difu
sores con forma de “árbol”, que 
ofrece una nueva imagen de la 
plaza consistorial.

Esta es la primera de una se
rie de fuentes públicas que el

La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, asistió 
al acto de entrega de los diplo
mas acreditativos a los 169 alum
nos que se han formado, en co
laboración con el Servicio Pú
blico de Empleo de Castilla-La 
Mancha (Sepecam), para traba
jar en el hipermercado ‘Alcam- 
po’, que comenzará a funcionar 
próximamente en Albacete.

La subvención que el 
Sepecam ha concedido a esta 
empresa para el desarrollo de 
este proyecto formativo, integra
do por 17 acciones en total, 12 
de “Dependientes de comercio” 
y 5 de “Cajera/o de gran alma
cén”, ha sido de más de 163.600 
euros.

A cambio, la empresa suscri
bió un compromiso de contrata
ción de al menos 161 de los 255 
alumnos desempleados a los 
que se dirigió el proceso, entre 
reponedores, vendedores y ca
jeros.

Finalmente han sido 169 las 
personas contratadas, 136 mu
jeres y 33 hombres, de las que 4 
sufren algún tipo de discapaci
dad, superando así el mínimo 
que establece la Ley de Integra
ción Social de Minusválidos.

La consejera destacó la in
serción laboral de mujeres, que

Ayuntamiento renovará gracias 
al acuerdo alcanzado con Fo
mento, Construcciones y Con
tratas. Así, en los próximos días 
comenzará la remodelación del 
jardín de Ismael Belmonte y de 
la fuente que en él se instalará, 
y en la que se invertirán 360.000 
euros.

Una cantidad similar se in
vertirá en el arreglo de la fuente, 
del Altozano y de la zona verde 
anexa, en la que entre otras ac
tuaciones se mejorará la imper- 
meabilización.

supone el 79,5% del total de per
sonas contratadas, y de disca
pacitados, cuyo porcentaje es 
del 4%. Magdalena Valerio apro
vechó la presencia del director- 
gerente del hipermercado ‘Al- 
campo’ en Albacete para pedir a 
esta empresa “la creación de 
empleo estable y de calidad”, 
destacando, en este sentido, 
que “el Gobierno regional viene 
apostando por el empleo con las 
máximas de calidad, estabilidad 
y seguridad laboral”.

Por último, la consejera se 
dirigió a los alumnos para pedir
les “responsabilidad” en sus 
diferentes puestos de trabajo, 
deseándoles lo mejor en su in
serción al mercado laboral.

Por su parte, el director-ge
rente del hipermercado agrade
ció la colaboración de la Conse
jería de Trabajo y Empleo en este 
proceso formativo y feücitó a los 
alumnos “por su generosidad en 
el esfuerzo, atención y energía”.

El nuevo hipermercado esta
rá ubicado en el Centro Comer
cial Imaginalia de Albacete, su
mándose éste a los 45 hipermer- 
cados con los que ya cuenta la 
cadena desde que inaugurara el 
primero en 1981, contando con 
una plantilla de más de 14.140 
personas.

E l acceso  su r  a l P olígon o d e C am p ollan o  
se  ab rirá  la  p róxim a p rim avera

169 personas trabajarán en Alcampo 
gracias a la formación del Sepecam

Foto: Cristina Martínez
La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena Valerio, asistió al 
acto de entrega de los diplomas acreditativos a los 169 alumnos 
que se han formado para trabajar en el hipermercado ALCAMPO.
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COMARCAS DE ALBACETE - Almansa Villavaliente

Álvarez inauguró la mejora de la 
CM-3254 hasta Casas del Cerro
La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, inauguró 
en el municipio de Villavaliente, 
la obra de acondicionamiento de 
la carretera CM-3254, en el tra
mo entre esta localidad y Casas 
del Cerro, en el término munici
pal de Alcalá de Júcar.

Esta actuación ha supuesto 
una inversión superior a los 3 
millones de euros y ha sido eje
cutada en un plazo de tiempo de 
12 meses, un aspecto que la con
sejera quiso resaltar por la cele
ridad en que han sido finaliza
das las obras.

María Encina Álvarez mani
festó que “si hay algo que ge
nera riqueza a los municipios, 
son las autovías y las carrete

ras” y, en este sentido, la con
sejera puso en relieve el gran 
esfuerzo que el Ejecutivo caste
llano manchego está llevando a 
cabo, no sólo en materia de au
tovías y autopistas, sino tam
bién a través de la mejora y el 
acondicionamiento de la Red Se
cundaria de Carreteras, ya que 
de este modo se incrementan las 
oportunidades de desarrollo de 
nuestros municipios.

Por su parte, los alcaldes las 
localidades de Villavaliente y Al
calá del Júcar, Luis Miguel Gil y 
Manuela Torres, respectivamen
te,, agradecieron la sensibilidad 
del Gobierno regional con los 
pueblos pequeños en materia de 
carreteras.

La Roda

Tomás Mañas inauguró el nuevo 
Centro de Estancias Diurnas

El presidente regional visitó las obras de este nuevo centro hospitalario, que 
se inaugurará el próximo año junto con los de Villarrobledo y Tomelloso

El H ospital de A lm ansa será una 
realidad a finales de 2006
El presidente de Castilla-La M ancha, José M a
ría Barreda, visitó las obras del futuro hospital 
de A lm ansa, en fase de finalización, m anifes

tando que, “es una realidad debido a la ilusión, 
em puje y deseó de los ciudadanos de este m u
nicipio y su com arca” .

Barreda, que anunció que a fina
les de 2006 se podrá inaugurar este 
hospital, señaló que esta obra, 
muy demandada por los ciudada
nos, ha sido posible por la deci
sión y empuje de los almanseños 
que han logrado contar con un 
“magnífico edificio” dotado de las 
últimas tecnologías.

Así, además de agradecer la 
labor del personal de la Conseje
ría de Sanidad y del SESCAM, el 
presidente felicitó al arquitecto de 
la obra Alfonso Casares, “que ha 
diseñado uno de los mejores hos
pitales de España y de Europa”.

Barreda aseguró sentirse orgu
lloso como presidente de Castilla- 
La Mancha y de poder inaugurar 
cuatro nuevos hospitales en la 
Región: Ciudad Real, Almansa, 
Villarrobledo y Tomelloso.

El presidente destacó el esfuer
zo del Gobierno de Castilla-la Man
cha cuya prioridad es la sanidad, 
a la que destina el 30% de su pre
supuesto, “con el objetivo de con
seguir uno de los mejores siste
mas sanitarios públicos de Espa
ña”.

De esa inversión, aproximada
mente 40 millones de euros están 
destinados a las obras y equipa
miento del hospital de Almansa, 
que “incorpora a su patrimonio un 
edificio de gran valor”, a parte de 
su importancia social y sanitaria.

Por su parte, el alcalde de Al-

Foto: Pino Fontelos
José María Barreda, acompañado de la diputada nacional, Matilde 
Valentín; del alcalde de la localidad, Antonio Callado; y  del consejero 
de Sanidad, Roberto Sabrido, durante su visita al futuro Hospital.

mansa, Antonio Callado, que des
tacó la importancia del futuro Hos
pital para este municipio y su co
marca, agradeció la iniciativa de 
José María Barreda quien, como 
vicepresidente del Gobierno, se 
comprometió hace cinco años a 
hacer realidad esta obra, que en
tonces no se creía viable.

El acto contó con más de un 
centenar de representantes de co
lectivos sociales de Almansa, en
tre los que se encontraba la coor
dinadora pro-hospital de la comar
ca.

Este Hospital estará dotado

con 91 habitaciones individuales, 
con posibilidad de uso doble en 
caso necesario; una Unidad de 
Cuidados Especiales, con 30 pues
tos; y 41 locales de Consultas Ex
ternas, dedicados a las especiali
dades de Alergología, Anestesia, 
Cardiología, Dermatología, Apara
to Digestivo, Endocrinología y 
N utrición, M edicina Interna, 
Neumología, Neurología, Psiquia
tría, Psicología, Reumatología, 
Pediatría, Urología, Obstetricia y 
Ginecología, Rehabilitación, Trau
matología, Cirugía General, Oftal
mología y Otorrinolaringología.

Foto: Oscar Gómez
Tomás Mañas, junto al alcalde de La Roda, Sixto González, y  
directivos de la asociación de discapacitados Asprona, durante ¡a 
visita realizada al nuevo centro de estancias diurnas.

A guas de C astilla-L a M ancha gestionará  
las depuradoras de cin co  m u n icip ios
La consejera de Obras Públicas y 
presidenta de la Entidad de Dere
cho Público Aguas de Castilla-La 
Mancha, María Encina Álvarez, ha 
firmado con los alcaldes de Ma
drigueras, Minaya, Motilleja, Val- 
deganga y Villalgordo del Júcar 
los convenios de colaboración 
para que dicho ente asuma la ges
tión y explotación del servicio de 
depuración de estos municipios 
albaceteños.

Álvarez puso en relieve la “fle
xibilidad y agilidad” con que se 
ha actuado desde la Administra
ción regional para atender en tiem
po récord a las demandas de es
tas localidades, y destacó la gran 
utilidad de una entidad como 
Aguas de Castilla-La Mancha para 
que los Ayuntamientos puedan 
cumplir con sus competencias en

materia de depuración, aliviándo
les, en muchos casos, de un es
fuerzo muy importante prestándo
les, no sólo apoyo financiero, sino 
también técnico.

Estas depuradoras correspon
den a convenios anteriores firma
dos por los Ayuntamientos con la 
Consejería de Obras Públicas. 
Ahora, Aguas de Castilla-La Man
cha se subroga en lugar de la Ad
ministración municipal en los con
tratos suscritos anteriormente con 
las empresas adjudicatarias del 
servicio de depuración. Las depu
radoras ya están construidas y 
han sido recepcionadas por los 
Ayuntamientos suponiendo una 
inversión para el Gobierno regio
nal de 6.715.929 euros, y benefi
ciarán a una población equivalen
te de 15.000 habitantes.

La titular de Obras Publicas 
también señaló que “es necesario 
un desarrollo sostenible y soste
nido para el progreso de cualquier 
municipio”, y en ese sentido, re
saltó el Plan de Inversiones de 
Aguas de Castilla-La Mancha que 
asciende a más de 474 millones de 
euros de los que 351 millones es
tán destinados a 349 actuaciones 
de depuración. De este modo, en 
el horizonte de 2008 “todos los 
municipios de más de 500 habitan
tes contarán con un sistema de de
puración de aguas residuales”, 
según puntualizó Álvarez.

Por su parte, los alcaldes de 
los municipios que suscribieron 
los acuerdos coincidieron en afir
mar que gracias a estas infraes
tructuras se mejorará la calidad de 
vida en sus poblaciones.

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, fue el encargado 
de inaugurar el nuevo centro de 
estancias diurnas para personas 
con discapacidad gravemente 
afectadas, que la asociación 
ASPRONA gestiona en el muni
cipio de La Roda.

Este nuevo centro, que ac
tualmente acoge a 8 personas, 
tiene como fin dar atención con
tinuada durante todo el día a 
discapacitados severos, es de
cir a aquellos que no pueden 
acceder a un centro ocupacio- 
nal, con el fin de ofrecerles las 
terapias necesarias para mejorar 
su calidad de vida.

Para hacer posible este nue
vo recurso en La Roda, la Con
sejería de Bienestar Social ha 
invertido casi 260.000 euros en 
la construcción del centro, que 
dispone de dos aulas, gimnasio 
y despachos, en una superficie 
superior a los 250 metros cua
drados.

En este sentido, Tomás Ma

ñas puso de manifiesto la nece
sidad de continuar ampliando la 
red pública de este tipo de cen
tros, “pues suponen unos recur
sos imprescindibles para mejo
rar el bienestar de estas perso
nas, que necesitan tratamiento 
continuados de terapia ocupa- 
cional, fisioterapia y una serie 
de atenciones que aseguren su 
calidad de vida”.

Mañas, tras la inauguración 
del centro, agradeció a la aso
ciación ASPRONA de Albacete 
la labor que realizan diariamente 
con este colectivo de personas 
d iscapacitadas, destacando 
también el trabajo que realizan 
los profesionales de los centros, 
pues “su cariño, respeto y es
fuerzo hacia los chicos es mu
cho más importante para ellos 
que los propios tratamientos”.

Por último, el consejero puso 
de manifiesto la apuesta del Go
bierno regional por mejorar la 
atención a las personas con dis
capacidad.
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Barreda inaugura oficialmente el primer Hospital 
construido por la Junta tras asumir las competencias
El nuevo Hospital General de Ciudad Real 
ocupa 100.000 m etros cuadrados y dispo
ne de cuatro zonas diferenciadas: una cen
tral con 7 plantas que acoge toda la hospi
talización, una segunda zona de apoyo re

sidencial que se reparte en dos plantas una 
de las cuales es el servicio de U rgencias; 
la tercera zona es la  destinada a adm inis
tración y gestión y una cuarta dedicada a 
alm acenes. L a inauguración de este inno

vador com plejo que corrió a cargo del pre
sidente del G obierno autonóm ico, José 
M aría Barreda, contó con la presencia de 
los ex  m in is tro s  de S an id ad , R om ay  
Beccaría y A ngeles Amador.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, que in
auguró el nuevo Hospital General 
de Ciudad Real, tuvo un grato re
cuerdo y reconocimiento para to
dos los que han hecho posible 
que esta infraestructura sanitaria, 
la mas importante del país, sea hoy 
una realidad. “Esto que hoy ve
mos en Ciudad Real es una mues
tra de la Castilla-La Mancha que 
entre todos estamos construyen
do”, manifestó.

Barreda, que tuvo un especial 
recuerdo para el presidente del 
Colegio de Médicos de Ciudad 
Real, Jesús Garrido, aseguró que 
lo importante en este tipo de pro
yectos es la continuidad en el tra
bajo iniciado por las instituciones, 
“independientemente de quien 
gobierne, el testigo lo lleva el ele
gido en cada momento por los ciu
dadanos”. En este sentido, dijo 
que “lo que quieren los ciudada
nos es más progreso y bienestar”.

El jefe del Ejecutivo regional 
señaló que la única manera que 
tienen los pueblos de progresar 
es “haciendo un esfuerzo perma
nente en el tiempo”. Un esfuerzo 
que da como fruto infraestructu
ras de las características del Hos
pital General de Ciudad Real que, 
según manifestó, “cuenta con tec
nología punta única en el país”.

En este contexto, José María 
Barreda, recordó las dudas que 
surgieron a la hora de elegir entre 
levantar un hospital de nueva 
planta o ampliar los ya existentes, 
Alarcos y el Carmen. Finalmente 
se optó, tras un acuerdo con la 
entonces ministra de Sanidad, 
Ángeles Amador, por la primera 
opción por la que apostó de ma
nera clara el presidente del Gobier
no regional. “Se optó por la crea
ción de un hospital de nueva plan
ta que creciera sin limitaciones”, 
puntualizó Barreda.

La sanidad es lo primero
José María Barreda aprovechó 

esta inauguración para recordar 
que el 30% del presupuesto regio
nal para el próximo año irá desti
nado a sanidad, “porque para el 
Gobierno que presido la sanidad 
es lo primero y el año que viene 
dedicaremos le más de 6 millones 
de euros diarios”.

Tras reconocer su satisfacción 
ante esta inauguración destacó las 
obras de los hospitales de Tome- 
lloso, Villarrobledo y Almansa, así 
como las mejoras en el resto de 
hospitales de la Región o la red de

asistencia primaria. “Cada año in
vertimos en cada persona más de 
lo hacen comunidades autónomas 
como Cataluña o Madrid”.

Barreda finalizó su interven
ción con un emocionado agrade
cimiento a los que “habéis hecho 
posible qué hoy tengamos la me
jor asistencia sanitaria”.

El gerente del Hospital Gene
ral, Jesús Fernández, aseguró que 
la puesta en funcionamiento de 
este Hospital determina un antes 
y un después de la sanidad en Ciu
dad Real. Reconoció que se trata 
de una realidad que ha “acuñado 
el Gobierno de Castilla-La Man

cha” y que ha sido posible gra
cias a la asunción de las compe
tencias sanitarias, una gestión 
que “permitió dar un impulso im
portante a este proyecto”.

“Un sueño del que comenzó a 
hablarse hace diez años”

El acto de inauguración contó 
con la presencia, además, de los 
dos vicepresidentes del Gobierno 
regional, Femando Lamata y Emi
liano García Page, el consejero de 
Sanidad, Roberto Sabrido, el de 
Industria y Tecnología, José Ma
nuel Díaz Salazar; las ex conseje
ras de Sanidad, Paloma Fernández

y Matilde Valentín, el secretario 
genera] del Ministerio de Sanidad,
José Martínez Olmos, así como los 
ex ministros de Sanidad, Romay 
Beccaría y Ángeles Amador.

Precisamente estos últimos 
coincidieron al calificar de “exce
lente” este hospital que en pala
bras de Ángeles Amador “es un 
sueño del que comenzó a hablar
se hace 10 años”. Mientras que 
Beccaría aseguraba que el de Cas
tilla-La Mancha “es un buen sis
tema sanitario y cada año se van 
haciendo esfuerzos por mejorarlo 
y creo que eso es algo que tene
mos que apoyar y cuidar entre to
dos”.

Entre las personalidades rele
vantes también destacaron repre
sentantes de la cúpula militar y 
eclesiástica, el rector de la UCLM, 
Ernesto Martínez- Ataz, el delega
do del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Máximo Díaz-Cano, el 
presidente de la Diputación pro
vincial de Ciudad Real, Nemesio 
de Lara, y el alcalde de la capital, 
Francisco Gil-Ortega.

Cuatro áreas diferenciadas
El Hospital General de Ciudad 

Real que copa 100.000 metros cua
drados, cuenta con cuatro áreas 
diferenciadas. Una primera que 
está dividida en siete plantas y que 
acoge toda la hospitalización del 
centro, una segunda que es la 
zona de apoyo asistencial que 
cuenta con dos plantas, una de 
ellas el servicio de Urgencias. La 
tercera zona es la de administra
ción y gestión y la cuarta la for
man los almacenes e instalaciones.

Foto: Lourdes Herráez
La humanidad y  el reconocimiento a l personal sanitario, a su esfuerzo y 
trabajo diario también han sido destacados en esta infraestructura, que 
pasa por ser una de las más importantes del país en estos momentos, 
no en vano el nombre de los 1.800 trabajadores del Hospital ha 
quedado recogido en una inmensa placa junto a la que registra el día de 
su inauguración.
Durante el acto de inauguración, José María Barreda, el vicepresidente 
primero, Femando Lamata, el consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, y 
los ex-ministros de Sanidad, Rmay Beccaría y Angeles Amador, 
posaron con el equipo profesional del hospital.

Concedidas más 
de 900 licencias 
para viviendas
El concejal de Urbanismo, Vi
cente Gallego, ha expuesto las 
líneas básicas de actuación de 
su departam ento  para los 
próximos meses y que tienen 
como objetivos principales 
“poner suelo en el mercado, 
construir viviendas protegi
das a bajo precio y contener el 
precio del suelo”, además de 
“conceder las licencias de 
obras mayores en un plazo 
máximo de un mes y medio, y 
con prioridad absoluta, man
tener las consultas previas 
presentadas en el Ayuntamien
to sobre 15 proyectos urbanís
ticos que supondrán la cons
trucción de 12.000 viviendas 
en Ciudad Real”.

A este respecto, el respon
sable municipal, ha informado 
de que en los últimos tres me
ses el Ayuntamiento ha con
cedido 905 licencias para la 
construcción de nuevas vi
viendas, una cifra que llegará 
a las 1000 a finales de año.

Gallego, ha anunciado tam
bién que en estos momentos 
se está trabajando en la reor
ganización de la Gerencia de 
la Urbanismo, que en breve, 
contará con un nuevo organi
grama.

El Ayuntamiento 
remodelará 
la plaza de 
Agustín Salido
El Ayuntamiento remodelará 
próximamente la popular Plaza 
de Agustín Salido, en pleno 
centro de la capital, según ha 
anunciado el Concejal de Ur
banismo Vicente Gallego, con 
el objeto según el edil de “dig
nificar una de las plazas más 
históricas de Ciudad Real”.

El presupuesto destinado 
a esta obra ronda los 120.000 
euros y las obras podrían co
menzar a finales del presente 
año, para estar concluidas a 
principios de primavera.

El proyecto de remodela
ción convertirá a esta plaza en 
un espacio peatonal más am
plio, con aceras más anchas, 
sin aparcamientos, con un pe
queño parque infantil, y alum
brado, balizas y mobiliario ur
bano totalm ente renovado, 
mejora de la accesibilidad y re
ordenación del arbolado, ade
más de incorporar a la plaza, el 
tramo de la calle Angel que va 
hasta la Plaza de Santiago, me
diante un pavimento de ado
quines que la convertirán en 
semipeatonal y prácticamente 
integrada en la de Santiago.
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LA MANCHA - Tomelloso

E l p resid en te reg ion a l in au gu rará  la  
A u tovía  de lo s V iñ ed os el p róxim o d ía  19
El prim er tramo de la A utovía de los Viñe
dos, que discurre entre Toledo y Tomello
so, se inaugurará en su totalidad el próxi

mo día 19, según el anuncio realizado por 
el presidente del Ejecutivo Autónomo, José 
M aría Barreda, en M adrid, en el acto de

entrega de los prem ios del IV  Certam en 
Cultural de la Cooperativa Vinícola “Vir
gen de las Viñas” .

Esta autovía, la primera que cons
truye en su totalidad el Gobierno 
de Castilla-La Mancha, enlazará la 
capital regional con Albacete, aun
que en este primer tramo ejecuta
do la infraestmctura llega hasta 
Tomelloso, donde enlazará con la 
futura Autovía Extremadura-Le- 
vante, de resposabilidad estatal.

Actualm ente se encuentra 
abierto al tráfico el tramo que dis
curre entre Toledo y Consuegra, 
por lo que el tramo entre esta po
blación toledana y Tomelloso, 
será el que el próximo día 19 se 
abra al tráfico.

Según manifestó Barreda, en 
el año 2010 la Comunidad Autó
noma tendrá 2.800 kilómetros de 
autovías y autopistas, gracias al 
protocolo de actuaciones suscri
to entre el Ministerio de Fomento 
y el Gobierno regional.

En lo que concierne al ferroca
rril, José Mana Barreda recordó 
que gracias a este protocolo, la 
“Región pasará de tener 300 kiló
metros de Alta Velocidad a dispo
ner de 1.000” . Una situación que 
supone, afirmó, un salto cualitati
vo importante, como se puede 
apreciar en la línea de Alta Veloci
dad Madrid-Toledo, puesta en 
servicio recientemente.

Ala Velocidad entre Madrid y 
Tomelloso

“Esta línea hoy es una extraor
dinaria realidad que no podíamos 
im aginar hace tan sólo unos 
años”, aseguró el presidente re
gional, que afirmó que en estos 
momentos está poniendo todo su 
empeño en las negociaciones con 
el Ministerio de Fomento para que 
fructifique la línea de Alta Veloci
dad que una Madrid y Tomelloso.

Un objetivo, precisó, que no 
se antoja fácil, pero al que desti
nará todo su esfuerzo y compro
miso. “Con paciencia, tesón y uni
dad, estaremos más cerca de con
seguirlo”, argumentó.

José María Barreda realizaba 
estas manifestaciones en Madrid, 
donde asistió a la entrega de pre
mios del IV Certame Cultural Coo
perativa “Virgen de las Viñas”, 
cuyos premios pictóricos en esta 
edición recayeron en José Luis 
Pastor Calle, que obtuvo el primer 
premio por su obra ‘La Despensa 
de Occidente’; Klaus Ohnsmann, 
que fue galardonado con el se
gundo premio por la obra ‘Plaza 
Christo Rey’; y Teruhiro Ando, 
que obtuvo el tercer premio por 
su obra ‘Tras la Lluvia’. Además, 
en el acto se hizo entrega de un

En la imagen, José María Barreda, posa junto al escritor Francisco Nieva; el alcalde de Valdepeñas, Jesús 
Martín; las consejeras de Agricultura, Mercedes Gómez, y  Cultura, Blanca Calvo; el presidente de la 
Diputación de Ciudad Real, Nemesio de Lara; la diputada nacional, Ciernen tina Diez de Baldeón; y  el 
presidente de la Cooperativa, Rafael Torres.

. . . . . .  'Jí 1

reconocimiento a la trayectoria 
pictórica de José Carralero.

Durante su intervención, Ba
rreda expresó su admiración por 
esta cooperativa, que ha conse
guido convertirse en una referen
cia en el sector vitivinícola, gra
cias “a que tiene mentalidad de 
empresa” y a que no ha olvidado 
la función social bajo la que se 
fundó ni su planteamiento origi

nario, pues, según subrayó, “si
guen firmes en su convencimien
to de que la unión hace la fuerza”.

En este punto, el jefe del Eje
cutivo castellano-manchego reco
noció la valiosa aportación de las 
cooperativas a la Comunidad Au
tónoma, ya que, según señaló, 
“sino fuera por ellas y a su cola
boración para crear riqueza y fijar 
la población, muchos de nuestros

pueblos, sencillamente, no existi
rían”.

El presidente Barreda también 
hizo alusión a la difícil situación a 
la que se enfrenta el sector, con la 
aparición de nuevos países pro
ductores de vino en el mercado 
internacional, aseverando que la 
actitud con la que la Región debe 
afrontar este reto no debe ser “la 
de am edrentarnos, sino 
impulsamos aprovechando nues
tras ventajas, que son muchas, 
como el valor añadido de nuestra 
cultura del vino”.

Asimismo, José María Barre
da se refirió a la intervención del 
dramaturgo Francisco Nieva, que 
recibió el Premio de Periodismo por 
su artículo ‘Miguel, ayúdame’ pu
blicado en La Razón, en la que 
aseguró sentirse gratamente sor
prendido por la evolución cultu
ral que ha experimentado Tome
lloso y Castilla-La Mancha, para 
argumentar que son muchas las 
cosas que han mejorado en Casti
lla-La Mancha desde que tenemos 
autonomía política para gobernar
nos a nosotros mismos.

De este modo, también aludió 
Barreda a la mejora sustancial que 
experimentará la región en el capí
tulo de comunicaciones. “En los 
próximos cinco años, cada día, el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
y el Ministerio de Fomento inver
tiremos dos millones de euros en 
construir autovías y autopistas en 
esta Región”, aseveró.

I  De Lara recibió la M edalla de Oro de la 
Cooperativa por la organización de FENAVIN
El presidente de la Diputación y de la 
Feria Nacional del Vino (FENAVIN),
Nemesio de Lara, abogó, durante el 
acto de entrega de galardones que 
anualmente convoca la Cooperativa 
“Virgen de la Viñas”, por la creación 
de un Plan Estratégico Regional para 
el Vino en el que tengan cabida todos 
los sectores.
De Lara, que recibió por la 
organización de FENAVIN la insignia 
de oro y diamantes de manos del 
presidente de la Cooperativa, Rafael 
Torres, considera que el plan que 
propone puede servir de herramienta 
eficaz para alcanzar metas que redundarán en beneficio del sector, 
como lograr que se produzca menos vino, pero de mayor calidad. 
Sobre todo porque “el colchón de seguridad del vino de mesa está 
siendo cada día más inseguro, ya que somos excedentarios”. Ha 
recordado, igualmente, que un viticultor de Valdepeñas ha cobrado 
este año por kilo de uva lo que percibió en los años 80.
El presidente de la Diputación aseguró que se empeñó en que la 
Feria Nacional del Vino fuera una realidad por mil razones, entre 
ellas “por responsabilidad y sentido común, porque en esta tierra 
ya no caben la caspa y la falta de valentía de antaño; y porque 
entendimos que aquí podemos valer para que nos imiten si 
soltamos el lastre histórico de tener que estar imitando siempre”. 
Y señaló que FENAVIN se hizo y se hace “con humildad, pero sin 
complejos, aprendiendo de otros, pero innovando; con los pies en la 
tierra, pero extendiendo las alas”.

Nueva campaña 
de promoción 
del pequeño 
comercio
La Asociación de Empresarios 
de la Comarca de Tomelloso ha 
puesto en marcha una nueva 
campaña de promoción del 
pequeño comercio, con moti
vo de las próximas fiestas na
videñas, que volverá a repetir 
con la ce lebración  de un 
“Bingo popular”.

La campaña se desarrolla
rá entre el 1 de diciembre y el 7 
de enero próximos y consisti
rá como el año pasado en el 
reparto de cartones de bingo 
entre los consumidores, a tra
vés de los comercios asocia
dos que participen en esta ini
ciativa. Con esos cartones, los 
compradores podrán participar 
en el bingo que el día 10 de 
enero se realizará en el audito
rio López Torres. El premio: un 
cheque de 6.000 euros para 
gastar en al menos diez comer
cios de los que participan en 
la campaña, y otro de 600 euros 
para quien cante bingo en el 
auditorio López Torres. Todos 
los cartones que contengan la 
combinación ganadora de este 
bingo, deberán acreditarlo y 
sellarlo en la Asociación de 
Empresarios, donde se les can
jeará por un nuevo boleto con 
el que podrán participar en el 
sorteo que tendrá lugar en la 
Plaza de España el día 15 de 
enero y que como premio ten
drá un crucero por el Medite
rráneo para dos personas.

Reunión con 
empresarios sobre 
“Tomelloso, 
Ciudad Digital”
El Ayuntamiento acogió re
cientemente una reunión en
tre el concejal de Promoción 
Económica, Isidoro Torres, con 
empresarios del sector infor
mático y de las telecomunica
ciones, en la que éstos cono
cieron de primera mano el es
tado de ejecución del proyec
to “Tomelloso, Ciudad Digi
tal”.

En este encuentro también 
se informó del estado de de
sarrollo del proyecto y que 
hasta la fecha ha supuesto la 
adjudicación de contratos por 
valor de 605.506 euros para di- 
versas actuaciones, entre 
ellas, una plataforma de servi
cios municipales y la conecti- 
vidad de los edificios públi
cos, que permitirá adecuar los 
sistemas de gestión del Ayun
tamiento y mejorar la conexión 
de los edificios municipales.
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El delegado de la Junta de Comunidades, Santiago Moreno, reitera el compromiso del Ejecutivo con 
una solución igual a la de Toledo

El Gobierno regional reclama la “unidad de todos” 
para lograr la mejor conexión ferroviaria
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El delegado del G obierno de C astilla-La 
M ancha en Ciudad Real, Santiago M ore
no, ha reclam ado la necesidad de que el 
G obierno regional y los ayuntam ientos y 
colectivos ciudadanos de Tomelloso y Ar-

gam asilla de A lba, transm itan al M iniste
rio  de Fom ento un m ensaje unánim e re i
vindicando la  conexión ferroviaria para 
estas poblaciones. En este sentido, el al
calde de Tomelloso, Carlos Cotillas, en una

reciente entrevista con el presidente cas- 
tellano-m anchego, José M aría B arreda, 
reiteró su apoyo para conseguir la plena 
integración en la línea ferroviaria M adrid- 
Jaén.

El nuevo Hospital abrirá sus puertas a mediados de 2006
El delegado de la Junta de Comunidades en la pro
vincia de Ciudad Real, Santiago Moreno, anunció 
que las obras del Hospital de Tomelloso concluirán a 
finales de enero y ratificó que el Gobierno de Casti
lla-La Mancha pondrá en servicio el nuevo centro en 
el segundo semestre de 2006.

Moreno, que asistió a la reunión de la Comisión 
de Seguimiento constituida en Tomelloso junto a la 
delegada provincial de la Consejería de Sanidad, 
Angela Sanroma, explicó que con la última modifica
ción introducida sobre el proyecto de arquitectóni
co original, la inversión del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, supera los 30 millones de euros y recordó 
que a dicha cantidad habrá que sumar la que se des
tinará a la adquisición de instrumental, equipamien

to y mobiliario.
En este sentido, el representante del Ejecutivo 

regional aseguró que el hospital de Tomelloso dis
pondrá de medios para atender adecuadamente has
ta un 95% de las patologías de los ciudadanos de su 
área sanitaria y recordó que contará con equipos de 
alta tecnología como una resonancia nuclear magné
tica.

Además de informar a la Comisión de Seguimien
to del estado de ejecución de las obras, en la reunión 
se habló de los accesos al centro sanitario, que trans
curren por una vía pecuaria, y de la petición a Medio 
Ambiente para que, cómo autoridad competente, 
autorice la instalación de acerados y de alumbrado 
en la misma.

Santiago Moreno señaló que el 
Ejecutivo de José María Barreda 
mantiene su compromiso con la 
solución que el propio presidente 
planteó a ambos alcaldes, José 
Díaz-Pintado y Carlos Cotillas, en 
la reunión que mantuvieron el 12 
de julio en el Ayuntamiento de To
melloso, una conexión a la red de 
alta velocidad igual a la inaugura
da recientemente en Toledo o a la 
que disfrutará Jaén.

El representante del Gobierno 
regional en la provincia, que hizo 
estas declaraciones antes de la 
reunión que celebró la Comisión 
de seguimiento de las obras del 
Hospital, recordó que, en aquel 
encuentro, José María Barreda les 
dijo que el proyecto estaba con
seguido en un 90%, que en buena 
parte lo costearía la Junta de Co
munidades y que, para hacerlo 
realidad, faltaba que lo respalda
ran los dos ediles: Cotillas y Díaz- 
Pintado se comprometieron con el 
presidente a apoyarlo.

Para Santiago Moreno, “el pe
ligro es que ahora perdamos esta 
conexión ferroviaria por una polé
mica estéril, porque en Fomento 
no entienden que lo que vale para 
Toledo o para Jaén, algo que los 
jienenses catalogan de histórico, 
no valga para Tomelloso”, y reite
ró que “hemos de estar todos jun
tos exigiendo lo mismo al Minis
terio de Fomento”.

Por su parte, el alcalde de To
melloso, Carlos Cotillas, contes
taba a estas afirmaciones, afirman
do que la postura de los ayunta
mientos de Tomelloso y Argama- 
silla de Alba sigue siendo, como 
la de los vecinos, la de luchar por 
la integración plena de ambas lo
calidades en la línea AVE Madrid- 
Jaén, y no la apuesta por un ra
mal, que es lo que defienden cla
ramente ya, la Junta de Comuni
dades y el Partido Socialista.

En este sentido, Cotillas seña
laba que tanto el pasado mes de 
julio, como ahora mismo, los ayun
tamientos han dado todo su apo
yo al presidente castellano-man- 
chego para conseguir el mejor fe
rrocarril, y que ese es el que inte
gra a ambas localidades en el AVE 
Madrid-Jaén.

Para el primer edil tomellose- 
ro, “lo que no se puede decir es 
que lo que hay son lentejas, que

si quieres las tomas y si no las 
dejas, porque hay otras opciones 
posibles”. En este sentido, Coti
llas se refirió a las, según él, pro
mesas del presidente del Gobier
no, José Luis Rodríguez Zapate
ro, y del propio José María Barre
da, de que Tomelloso estaría en la 
línea AVE Madrid-Jaén, indican
do que ambos mandatarios ten
drán el apoyo de los ayuntamien
tos para conseguirlo, recordando 
que para ello “sólo hace falta una 
decisión política que los respon
sables de los gobiernos nacional 
y regional, no han de escudar en 
planteamientos técnicos”.

De Lara ha estado “engañando 
a los vecinos”

En otro orden de cosas, Car

los Cotillas, contestaba las mani
festaciones realizadas por el pre
sidente de la Diputación Provin
cial y secretario general del PSOE 
ciudadrealeño, Nemesio de Lara, 
acusándole de haber estado en
gañando a los vecinos de Tome
lloso y Argamasilla y de haber es
tado haciendo el “paripé” duran
te los últimos años cuando decía 
que defendía la integración de am
bas localidades en la línea Madrid- 
Jaén. Cotillas dice no aceptar que 
el dirigente socialista se muestre 
totalmente satisfecho con la con
secución de un ramal que “nadie 
nos ha explicado cómo va a ser”.

Para Cotillas, De Lara “se ha 
bajado de la lucha” por la conse
cución del tren porque “nunca cre
yó en este proyecto y porque es

ahora su partido quien tiene que 
hacerlo realidad”, añadiendo que 
su único fin en los mítines y actos 
celebrados en Tomelloso, así como 
su presencia en la manifestación 
ante el Ministerio de Fomento 
cuando gobernaba el PP era el de 
“conseguir votos”.

Desde este periódico mante
nemos en su totalidad la informa
ción, dada como primicia, y por 
medio de la cual desde la presi
dencia de la Junta de Comunida
des se está trabajando con el ob
jetivo de que el ramal de conexión 
con Madrid a través de la línea de 
alta velocidad Madrid-Córdoba, 
acabe conectando con la de Le
vante por Socuéllamos, propician
do así la salida natural de esta ciu
dad por ferrocarril.

Barreda y Cotillas 
se reunieron 
enFuensalida
El alcalde de Tomelloso, Car
los Cotillas, se reunió los pa
sados días en el Palacio de 
Fuensalida con el presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, al objeto de tra
tar sobre las actuaciones pen
dientes de la Junta en Tome
lloso. En este sentido, Cotillas 
empezó resaltando la oportu
nidad que le brindó el presi
dente regional, a través de este 
encuentro, de atender las de
mandas de la ciudad, una opor
tunidad que, recordó, “el an
terior presidente nunca ofre
ció”.

En Sanidad, recordó la ur
gencia de acometer los acce
sos al hospital, recordándole 
la mala situación que padecen, 
tanto los profesionales como 
los usuarios del actual Centro 
de Urgencias, instándole a lle
var a cabo cuanto antes el 
anunciado plan funcional de 
este servicio, así como la con
veniencia de dotar la tercera 
zona de salud con un nuevo 
centro.

En Obras Públicas, pidió la 
agilización de los plazos de
construcción de la nueva po
tabilizadora y de la red de con
ducción de agua y de sanea
miento. Igualmente solicitó 
ayuda para la obras de remo
delación de la calle Don Víctor 
y para la construcción de la 
concha acústica para el Tea
tro Municipal, así como avan
zar en los plazos de construc
ción del nuevo CAI y la nece
sidad que tiene Tomelloso de 
contar con una nueva biblio
teca.

En Educación, solicitó la 
agilización en la construcción 
del nuevo colegio, un nuevo 
espacio de educación especial 
en el Ponce de León y la am
pliación de las escuelas de 
Artes y de Idiomas, del CPR y 
el Centro de Adultos. Respec
to al Conservatorio, el alcalde 
mostró su preocupación por el 
nulo avance de las conversa
ciones sobre la subvención y 
por la deuda que mantiene la 
Junta por las cantidades co
rrespondientes a los dos últi
mos años, así como por haber
se comunicada al Ayuntamien
to la imposibilidad de conti
nuar con el convenio actual.

En cuanto al ámbito depor
tivo, el alcalde recordó que el 
Ayuntamiento ya ha puesto en 
manos de la empresa pública 
GYCAMAN, el 30% de la apor
tación municipal correspon
diente a la financiación del 
nuevo pabellón cubierto, una 
can tidad  que asciende a
500.000 euros.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #602, 25/11/2005.



LA MANCHA - Pedro Muñoz

( IUDAD REAL 12
'  o ' n N' ~ "  ' '  * /  Cuadernos

Del 25/11 al 2/12 - 2005 /  Manchegos

Aprobado inicialm ente el nuevo 
Plan de O rdenación M unicipal
El Pleno del Ayuntamiento de Pedro M uñoz ha 
sacado adelante, en sesión plenaria extraordi
naria, con los votos a favor del Grupo M unicipal 
Popular, la aprobación inicial del nuevo Plan de 
O rdenación M unicipal, que sienta las bases

El portavoz del equipo de Gobier
no, José Manuel Rodríguez Carre
tero, subrayó “la postura de am
bición mostrada por el equipo de 
gobierno, con este nuevo Plan de 
Ordenación Municipal, que no 
estamos obligados a tenerlo por 
el número de habitantes y no creo 
que haya otro pueblo menor de 
diez mil habitantes con este docu
mento, que supera las normas sub
sidiarias de 1990 que limitaban el 
crecimiento y no se ajustan a las 
necesidades de este pueblo diná
mico y emprendedor”.

Rodríguez Carretero aseguró 
que este Plan “defiende los inte
reses de todo el pueblo”, porque 
genera suelo sobre el millón y 
medio de metros cuadrados, de los 
que se destinan a suelo industrial 
636.000 metros cuadrados y un 
suelo neto para el Ayuntamiento 
de 152.000 metros cuadrados “diez 
veces más de lo que tenía y que 
actualmente ya era más que cuan
do el PP llegó al gobierno” .

El Ayuntamiento lleva tres 
años trabajando en este nuevo 
Plan de Ordenación Municipal,
“tiempo durante el que el Ayunta
miento ha mantenido más de 50 
reuniones con los vecinos afecta
dos, que ha estado sometido a un 
mes de información púbbca, en el 
que se recibieron cientos de con
sultas; por lo que Rodríguez Ca
rretero lamentó “la ignorancia y la 
falta de trabajo y de interés del 
PSOE, que ni siquiera ha plantea
do una sola alternativa, que ni se
pan, ni tengan nada que decir so
bre urbanismo”, un partido que 
“no ha participado en este docu
mento de progreso y desarrollo por 
absoluta incomparecencia”.

“para el crecim iento urbanístico e industrial de 
form a ordenada, m oderna y transparente, en 
Pedro M uñoz para los próxim os años, con la 
suficiente previsión de futuro, para beneficio del 
conjunto de los pedroteños” .

La aprobación inicial del Plan de Ordenación Municipal de Pedro 
Muñoz se aprobó en un pleno extraordinario con los votos favorables 
del equipo de Gobierno del PP.

El alcalde de Pedro Muñoz, 
Ángel Exojo, agradeció el apoyo 
del Grupo Municipal Popular a la 
aprobación inicial del Plan de Or
denación Municipal “porque es 
un paso valiente, para el progreso 
y el desarrollo, para beneficio de 
nuestro pueblo”, destacando ade
más del crecimiento urbanístico y 
empresarial que va a promover, el 
hecho de que en el mismo Pleno 
se hayan aprobado los primeros 
trámites para la construcción de 
una Residencia de Mayores, de 
entre 80 y 100 plazas, que está 
contemplada en el propio POM.

Asimismo, el alcalde lamentó 
la negativa de la oposición “de la 
que se van a arrepentir, porque 
este Plan es fruto del consenso, 
del diálogo, como prueba que se 
han mantenido un gran número de 
reuniones, a las que han asistido 
más de 350 vecinos propietarios”

con un nuevo documento que 
supera a las normas subsidiarias 
de 1990, “que no permitían el cre
cimiento urbanístico de Pedro 
Muñoz de una forma ordenada y 
de desarrollo sostenible”.

Finalmente, el alcalde no con
sideró oportuno que hasta la ma
ñana de celebración del Pleno, el 
portavoz de la oposición no se 
preocupara por este POM, en el 
que se viene trabajando desde 
hace tres años, y que lo hiciera 
acompañado del concejal de Ur
banismo de Daimiel, “con perso
nas que nada tienen que ver con 
la defensa de los intereses de Pe
dro Muñoz”, así como que el por
tavoz socialista perdiera los ner
vios y utilizara palabras soeces 
ante los trabajadores municipales. 
Exojo reprochó esta actitud en el 
Pleno y solicitó que no volviera a 
repetirse.

C om ienzan  las obras de urban ización  de 
las calles O bispo E stenaga y P ío  B aroja
El alcalde de Pedro Muñoz, Ángel 
Exojo, y el concejal de Urbanis
mo, Jesús Cano, han visitado las 
obras de urbanización en tramos 
de las calles Obispo Estenaga y 
Pío Baroja, impulsadas por el 
Ayuntamiento, en una de las zo
nas del municipio que mayor cre
cimiento está experimentando.

Este proyecto comprende la 
ejecución de acerados con baldo
sas y bordillos, la pavimentación 
de la calzada con aglomerado en 
caliente, la dotación de infraes
tructuras para los servicios de te

lefonía, baja tensión y alumbrado 
público, la instalación de nuevas 
redes de agua potable, la ubica
ción de un nuevo colector de sa
neamiento y la señalización verti
cal completa.

El coste de este proyecto as
ciende a 131.319 euros, con una 
duración prevista de las obras de 
dos meses. Esta actuación está 
sufragada por los propietarios de 
los inmuebles y un porcentaje por 
el Ayuntamiento, a través de un 
expediente de contribuciones es
peciales.

Ángel Exojo ha explicado que 
“este proyecto se enmarca dentro 
del ambicioso Plan de inversiones 
que el Ayuntamiento aprobó en el 
presupuesto del año 2005, que es 
el mayor de la historia de Pedro 
Muñoz”. Además con esta obra 
se continúa y mejora el Plan de 
infraestructuras urbanas y el Plan 
de renovación de redes de agua 
potable, que contemplan la urba
nización de todas aquellas vías 
actualmente sin urbanizar, así 
como la mejora del servicio de 
abastecimiento de agua potable.

Socuéllamos

Convenio entre el Ayuntamiento y la 
Asociación Protectora de Animales
El Ayuntamiento de Socuélla
mos y la Asociación Protectora 
de Animales (Aspa) han firma
do un convenio de colaboración 
por el cual el Consistorio les fi
nancia con 12.000 euros anua
les a cambio de que éstos se 
hagan cargo de la recogida de 
animales abandonados y del 
mantenimiento del Centro de 
Animales.

Aspa también se comprome

te a legalizar mediante la vacu
nación, desparasitación e iden
tificación con microchip al ani
mal. Igualmente esta Asociación 
debe fomentar la adopción de 
animales.

El Ayuntamiento también le 
exige a Aspa censos de anima
les recogidos, de animales va
cunados y con microchip, de 
animales sacrificados y de ani
males dados en adopción.

El Centro de Juventud abrirá sus 
puertas a finales de diciembre
Las obras del Centro de Juven
tud han finalizado, y se está ter
minando de equipar el Centro 
que atenderá las demandas de 
ocio y formación de los jóvenes 
socuellaminos.

Según el alcalde de Socué
llamos, Sebastián García, el Cen
tro se inaugurará a finales del 
mes de diciembre.

Esta obra, que tiene un cos
te de 240.000 euros, ha contado

con la colaboración de distintas 
Administraciones como la Con
sejería de Sanidad, el Injuve o la 
Diputación Provincial, cuya úl
tim a aportación ha sido de
30.000 euros. Igualmente la Vi
cepresidencia Primera de la Jun
ta ha concedido una ayuda de 
10.721 euros anuales durantes 
tres años para la contratación de 
un Informador Juvenil que aten
drá el Centro.

Próxima apertura de la nueva aula 
del Centro de Atención a la Infancia
El 1 de diciembre es la fecha pre
vista para la apertura de la nue
va aula del Centro de Atención 
a la Infancia “Arco Iris.

Este aula, que acogerá a 13 
niños que están en lista de es
pera, ha sido construida con 
ayuda de la Consejería de Bien
estar Social que ha financiado 
parte de los más de 85.000 euros 
que ha costado la obra, que tam
bién incluyó la sustitución de 
todo el piso del centro, la pintu
ra de todas las aulas y la mejora 
en el sistema de climatización.

Con esta aula el Ayuntamien
to cubre las necesidades de es- 
colarización de niños menores 
de tres años. Habrá un total de 5 
aulas para 70 alumnos.

Esta aula será atendida por 
un educador, con titulación de 
FP2 Especialista en Jardín de 
Infancia, cuya plaza se cubrirá 
mediante un examen.

El aula se espera inaugurar a 
mediados de diciembre con la 
presencia de representantes de 
la Consejería de Bienestar So
cial.

El Ayuntamiento colabora en las obras de la Parroquia
El alcalde de Socuéllamos, Sebastián García, y el párroco local. Ángel de 
Toro han firmado un convenio de colaboración por el cual el Ayuntamiento 
aporta 18.000 euros a la obra de rehabilitación que se está llevando a cabo 
en la parroquia Nuestra Señora de la Asunción. La rehabilitación de la 
iglesia, con un importe de 240.000 euros, consiste en limpiar las piedras de 
las columnas, renovar la instalación eléctrica y pintar el templo, además se 
mejorará su confortabilidad al instalarse calefacción.
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La Diputación Provincial de Toledo acogió la presentación de esta Ruta, que servirá para descubrir 
los recursos turísticos de los pueblos que la conforman

Alcázar, Argamasilla, Criptana y El Toboso forman 
“La Mancha del Quijote, una ruta de ensueño”
La consejera de E conom ía y H acienda, 
M aría Luisa A raújo y el presidente de la 
D iputación de Toledo, José M anuel Tofi- 
ño Pérez, presentaron la  G uía editada por

Alcázar de San Juan, Campo de 
Criptana, Argamasilla de Alba y El 
Toboso in teg ran  esta nueva 
apuesta de turismo interior que se 
presentó en la Diputación Provin
cial toledana. Se trata de un pro
ducto turístico diferenciado, ofre
ciendo algo más que un destino 
concreto para visitar. Se denomi
na “La Mancha del Quijote, una 
ruta de ensueño” y será uno de 
los activos turísticos que queda
rán en la comarca manchega tras 
la celebración del IV Centenario 
de El Quijote.

La iniciativa de unirse estas 
cuatro poblaciones surge con la 
idea de mantener viva la figura del 
Quijote, como elemento aglutina- 
dordifusorsor de nuestra tierra, en 
los lugares más emblemáticos y 
que constituyen el corazón de la 
Ruta del Quijote, cada una de ellos 
por un motivo distinto.

La consejera de Economía y 
Hacienda y presidenta de la em
presa pública Don Quijote de la 
Mancha 2005, María Luisa Araú
jo, que asistió a la presentación 
de la guía a los alcaldes de estos

los Ayuntamientos de A lcázar de San Juan, 
A rgam asilla de A lba, Cam po de C riptana 
y El Toboso, con la presencia de sus res
pectivos alcaldes, que destacaron la  im 

portancia  de una R uta insp irada en las 
andanzas del Q uijote y que servirá para 
descubrir al visitante los recursos turísti
cos de los pueblos m encionados.

cuatro municipios por saber apro
vechar una inversión que se ha 
hecho efectiva desde el presu
puesto regional y por demostrar y 
entender que el 2005 es el punto 
de partida de un gran aconteci
miento.

La consejera señaló que en el

año del Quijote se conjuga la rea
lidad con la magia y la ficción de 
un libro que está permitiendo que 
el PIB de la región crezca y que se 
incremente paralelamente el núme
ro de visitantes.

Esta iniciativa, según explicó 
la alcaldesa de El Toboso, Nativi

dad Martínez, surgió con la idea 
de mantener viva la figura del Qui
jote, como elemento aglutinador 
y difusor de nuestra tierra en los 
lugares emblemáticos y que cons
tituyen el corazón de la Ruta del 
Quijote.

En cada uno de los folletos que 
se han diseñado para su difusión, 
pertenecientes a cada municipio, 
explicó, aparece una pequeña in
troducción sobre historia, recur
sos patrimoniales, naturales, mu
seos, gastronomía, etc., además de 
toda la información sobre hoteles, 
bodegas, queserías y estableci
mientos que con un carácter tra
dicional presentan una gran ofer
ta al visitante.

El presidente de la Diputación, 
José Manuel Tofiño, adelantó que 
presentará su ayuda a esta inicia
tiva presentando la guía en aque
llas ferias a las que acuda la insti
tución, entre ellas la Feria de Tu
rismo Interior de Valladolid “In- 
tur”, así como la realización de 
actuaciones de difusión turística 
y cultural en común entre los mu
nicipios que conforman la Ruta.

LA MANCHA - Alcázar de San Juan
El vicepresidente primero del Gobierno regional, Femando Lamata, realizó estas manifestaciones 
durante la inauguración del Centro Joven de la localidad

El Ejecutivo regional facilitará que todos los grandes 
municipios dispongan de un Centro Joven
El vicepresidente primero del Go
bierno de Castilla-La Mancha, 
Fernando Lam ata, destacó la 
apuesta del Ejecutivo regional por 
la creación de nuevos Centros 
Joven que se conviertan en “es
pacios prácticos y útiles para que 
el espíritu, capacidad e ingenio de 
nuestros jóvenes tenga sus fru
tos”.

Lamata hizo estas declaracio
nes en la inauguración del nuevo 
Centro Joven de Alcázar de San 
Juan, donde estuvo acompañado 
por la directora general de Juven
tud, Esther Padilla; la directora 
general del Instituto Nacional de 
la Juventud (INJUVE), Leire Igle
sias; y el alcalde de la localidad, 
José Fernando Sánchez Bódalo.

El vicepresidente primero re
cordó que unas de las principales 
prioridades del Gobierno del pre
sidente José María Barreda es

mejorar la calidad de vida de los 
jóvenes, y reafirmó el compromi
so del Ejecutivo regional de facili

tar que todos los municipios de 
más de 40.000 habitantes dispon
gan de un Centro Joven, que sir

va como espacio que pueda ser 
utilizado por los jóvenes para de
sarrollar sus actividades y dar res
puesta a sus necesidades.

Centros, como el inaugurado 
en Alcázar de San Juan que ha sido 
posible gracias a la colaboración 
de la Administración regional, el 
Ayuntamiento de la localidad y el 
Instituto de al Juventud de Espa
ña (INJUVE). Lamata confió en 
que este nuevo recurso sirva para 
el disfrute y desarrollo personal 
de los jóvenes de la zona, con es
pecial atención a los jóvenes crea
dores y artistas.

El Centro Joven, ubicado en la 
zona de “La Covadonga”, cuenta 
con áreas de exposiciones, actua
ciones y espacios para el movi
miento asociativo juvenil de la ciu
dad, tanto a nivel de las distintas 
asociaciones como del Consejo 
Local de la Juventud.

Alcázar de S. Juan

Las obras del 
Hospital se 
prevé que 
acaben en 2008

El consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido, reiteró, durate 
una reciente isita a las obras 
de ampliación y reforma del 
Hospital General “La Mancha 
Centro”, de Alcázar de San 
Juan, que se están cumplien
do los plazos previstos y que 
se prevé que acaben en el pri
mer trimestre de 2008.

“El proyecto, con una in
versión de casi 25 millones de 
euros, supone un importante 
avance de infraestructura en 
materia de confort y nuevos 
servicios para el Hospital de 
Alcázar de San Juan”, asegu
ró Sabrido, que estuvo acom
pañado durante su visita a las 
obras por el alcalde de la loca
lidad, Femando Sánchez-Bó- 
dalo; el equipo directivo del 
área de “La Mancha Centro” 
y del Servicio de Salud de Cas
tilla-La Mancha (Sescam).

- Por medio de esta amplia
ción, el Sescam aumentará en 
70 habitaciones la hospitaliza
ción convencional. Del mismo 
modo, se dotará al hospital de 
40 nuevas consultas y 20 ga
binetes de exploración; se re
formarán y ampliarán los ser
vicios generales y de soporte 
asistencial, el área quirúrgica 
y se construirá una helisuper- 
ficie. “También significará la 
dotación de una nueva área de 
urgencias, la creación de una 
Unidad de Cuidados Intensi
vos de Pediatría y una unidad 
coronaria, así como la incor
poración de más quirófanos y 
más camas”, recalcó el conse
jero.

El proyecto de ampliación 
y reforma del Hospital de Al
cázar de San Juan comenzó 
hace un año. En la actualidad, 
se está llevando a cabo el le
vantamiento de la estructura 
de las nuevas instalaciones, 
fase que se prolongará hasta 
marzo de 2006.
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LA MANCHA - Manzanares
José Camacho indicó que en breve se solicitará el Plan Integrado de Empleo

El concejal delegado anuncia otro 
importante Plan de Obras para 2006
El Ayuntamiento sigue dando cumplimiento a su que contem pla la m ejora de numerosas calles, 
amplio program a de obras para la actual legis- la reform a de la plaza de Don Quijote o la cons- 
latura. Para 2006 prepara otro am bicioso plan tracción de colum barios en el cementerio.

El concejal de Obras del Ayunta
miento de Manzanares, José Ca
macho, avanzó para el próximo 
año un ambicioso plan de obras 
que incluye una importante cam
paña de reasfaltado de calles, la 
mejora de acerados, la impermeabi- 
lización del lago del Parque del 
Polígono y la remodelación de la 
plaza de Don Quijote, a la que se 
cambiará su pavimento, ornamen
tación, jardinería e iluminación.

También se prevé una segun
da fase de soterramiento de con
tenedores de basura y reciclado y 
el cerramiento de un solar munici
pal en la calle Encina. Por otro 
lado, ante el aumento de las cre
maciones, se instalarán columba
rios donde depositar urnas con las 
cenizas en el cementerio munici
pal. También los técnicos munici
pales han visitado ciudades como 
Ecija, Córdoba y Granada para 
desarrollar el proyecto de entol
dado de la calle Empedrada con el 
fin de que esté listo para el vera
no.

En cuanto a planes de empleo, 
Camacho dijo que el Ayuntamien
to está elaborando el proyecto a 
solicitar con cargo al Plan Integral 
de Empleo 2006, con el que pre
tende contratar a 150 personas, 
noventa mujeres y sesenta hom
bres. En 2005, el plan que ahora 
concluye ha dado empleo a 117 
parados que realizaron la segun
da fase de la mediana de la Aveni
da del Parque, acerados del Polí
gono y mantenimiento de inmue
bles municipales.

A lo largo de 2006 se desarro
llarán o concluirán muchos pro
yectos iniciados en 2005, como la 
segunda fase del bulevar de la 
CM-9313, que esperará a la finali
zación de la rotonda del camino 
de Membrilla, cuyas obras van 
muy avanzadas con el ñn de evi
tar las heladas. También se espera 
que a principios de año se realice 
la semipeatonalización de las ca
lles Morago y Cárcel, en las que 
se eliminarán las alturas entre cal
zada y acerados, al estilo de la pla
za de San Blas. Esta obra se licitó 
en verano y quedó desierta, por 
lo que el proyecto de adjudicación 
ha vuelto a licitarse con algunas 
modificaciones.

Otra obra ya adjudicada y de

inminente inicio anunciada por 
José Camacho es la que urbaniza
rá los accesos y terrenos anexos a 
la pista de atletismo, con construc
ción de un paso de peatones re
gulado con semáforos, aparca
mientos y arriates con árboles.

A mediados de 2006 estará fis
to el entorno del río Azuer, cuyo 
cauce está siendo adecuado en la 
actualidad. El edil de obras dijo 
que éstas van muy avanzadas. La 
Avenida de Andalucía ya se ha 
reabierto al tráfico tras la amplia
ción del puente de los Pobres. 
Camacho confió en que los paseos 
anexos al río dejarán unas zonas 
muy agradables de transitar, con 
carril bici y viales de albero con 
bancos y farolas.

El SESCAM  incorpora m ejoras al proyecto  
de am pliación del ‘V irgen de A ltagracia’
Las propuestas realizadas por la 
Comisión de Seguimiento de las 
obras del Hospital Virgen de Al
tagracia para perfeccionar el pro
yecto inicial han sido aprobadas 
por el Servicio de Salud de Casti
lla-La Mancha (SESCAM) por un 
valor de 150.000 euros.

Entre las mejoras planteadas 
figura la ampliación de los espa
cios de administración, obras a las 
que se destinarán más de 60.000 
euros. Gracias a esta actuación, se 
conseguirá ampliar la Sala de Jun
tas y aumentar el número de des
pachos y espacios administrativos 
del servicio de personal e infor
mática, entre otros.

Del mismo modo, el SESCAM

alquilará una parcela contigua al 
Hospital de Manzanares durante 
el tiempo que duran las obras para 
que tanto los usuarios como los 
trabajadores dispongan de 100 
plazas más de aparcamiento. Esta 
última propuesta ha significado 
una inversión en señalización y 
acondicionamiento de todos los 
espacios cercana a los 30.000 
euros.

En la actualidad, el Servicio de 
Salud de Castilla-La Mancha está 
valorando la propuesta planteada 
por las Comisiones de adaptar las 
instalaciones de la cocina del Hos
pital de Manzanares a la normati
va vigente. De obtener el visto 
bueno, el proyecto inicial se vería

afectado por otra importante in
yección económica.

Otras de las mejoras incluidas 
dentro del proyecto de ampliación 
y reforma del Hospital Virgen de 
Altagracia son la adaptación de 
las salidas de emergencia, la opti
mización de los sistemas de pre
vención de riesgos laborales y el 
traslado del depósito de oxígeno. 
Asimismo, se han creado espa
cios provisionales para albergar 
un aula de formación, los despa
chos de los representantes sindi
cales y de los miembros de la Her
mandad de Donantes de Sangre.

Todas estas actuaciones han 
supuesto una inversión cercana a 
los 150.000 euros.

Arroba, Miguelturra y Terrinches 
verán mejorado su abastecimiento
La Consejería de Obras Públicas 
y la Diputación Provincial de 
Ciudad Real, junto con los ayun
tam ientos de Arroba de los 
Montes, Miguelturra y Terrin
ches, han firmado los convenios 
de colaboración para la renova
ción y mejora de las redes de 
abastecimiento y saneamiento 
en estos municipios y que su
pondrán una inversión superior 
a los 320.000 euros.

Los acuerdos se encuadran 
dentro del convenio marco de 
colaboración suscrito por el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
y la Diputación Provincial de 
Ciudad Real el pasado 11 de ju 
lio de 2005 para la ejecución de 
obras hidráulicas en 51 munici
pios de la provincia y cuyo mon
tante asciende a 9,5 millones de 
euros. De esta cantidad, un 70%

de la inversión corresponderá al 
Ejecutivo regional y un 30% a la 
Administración provincial, ade
más de las aportaciones de los 
ayuntamientos.

En Arroba de los Montes, se 
llevará a cabo la reparación del 
depósito de La Fuente Vieja y 
se afrontará la renovación del 
sistema de abastecimiento de 
agua potable.

Respecto a las obras que se 
realizarán en la población de Mi
guelturra, comprenderán la reno
vación, instalación y mallado de 
la red de distribución, así como 
la renovación de la valvulería en 
la misma.

Finalmente, en la localidad de 
Terrinches se procederá a la 
mejora tanto de la red de abas
tecimiento como de saneamien
to de esta población.

Peláez visitó las obras de captación 
del pantano de la Vega del Jabalón

El delegado de Obras Públicas, 
Nicasio Peláez, visitó los pasa
dos días las obras que se están 
llevando a cabo junto al panta
no de la Vega del Jabalón para 
complementar el abastecimien
to de los trece municipios del 
Campo de Calatrava, localidades 
que suman más de treinta y 
ocho mil vecinos.

La obra, que tiene un coste 
estimado de 930.000 euros, con
siste en captar el agua de un 
sondeo situado en el lado norte 
del embalse y llevarla con una 
tubería hasta la planta potabili
zadora de este sistema comarcal 
de abastecimiento. Esta actua
ción forma parte de las obras de 
emergencia aprobadas por el 
Ministerio de Medio Ambiente 
para garantizar ün abastecimien
to de agua de calidad y en canti
dad suficiente en todos los nú
cleos de población de la región.

La necesidad de una nueva 
captación de agua para abaste
cer al Campo de Calatrava es 
consecuencia de la situación 
que padece el embalse de la Vega

del Jabalón. La falta de precipi
taciones ha hecho que el tío acu
mule gran cantidad de materia 
orgánica y nutriente y que, a 
causa de ello, proliferen las al
gas en el agua embalsada.

El alto contenido de materia 
orgánica del agua impide que la 
potabilizadora, situada aguas 
abajo de la presa, pueda traba
jar adecuadamente, ya que no 
fue diseñada para trabajar en 
estas condiciones, y que se re
sienta la calidad del agua que se 
suministra a los municipios de 
la comarca: Aldea del Rey, Al
magro, Ballesteros, Bolaños, 
Calzada, Cañada, Caracuel, Co
rral, Granátula, Moral, Pozuelo, 
Valenzuela de Calatrava y Villar 
del Pozo.

La solución adoptada por el 
Ministerio de Medio Ambiente 
permitirá mezclar el agua embal
sada con la procedente del son
deo para rebajar la concentra
ción de materia orgánica con el 
fin de que la potabilizadora pue
da tratar de manera efectiva el 
agua que llega a los hogares.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #602, 25/11/2005.



CAMPO DE MONTIEL - La Solana

IUDAD REAL /1 5
mmmmmmMmmmmMMwmmmmmmmmmMmmmmmmmmmíí J  Cuadernos 

Del 25/11 al 2/12 - 2005 /  Manchegos

Villanueva de los Infantes
Según indicó Tomás Mañas, quien presentó este proyecto e inauguró el 
Centro de Desarrollo Infantil y Atención Temprana

Las obras de la Residencia de mayores 
se iniciarán antes de final de año
120 personas m ayores de L a Solana y las loca
lidades de alrededor podrán beneficiarse de la 
futura residencia para personas m ayores que la 
Consejería de B ienestar Social va a construir

en esta población ciudarrealeña, según adelan
tó el consejero de B ienestar Social, Tomás M a
ñas, quien presentó en la  localidada este nuevo 
proyecto.

Foto: Ayto. La Solana
El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, durante la visita 
realizada la centro de atención temprana de La Solana, junto al alcalde 
de la localidad, Diego García, y  la delegada provincial, Prado Pérez.

Tomás Mañas explicó ante un nu
trido grupo de vecinos de este 
municipio las principales caracte
rísticas del futuro centro, que ten
drá capacidad para acoger a 120 
personas mayores.

Durante su intervención, el 
consejero destacó que la nueva 
residencia, que se levantará en 
una parcela de 10.500 metros cua
drados, dispondrá de servicio mé
dico especializado, fisioterapeuta, 
terapeuta ocupacional y todos los 
adelantos asistenciales.

Además, entre los servicios 
que ofrecerá la nueva residencia 
estará un centro de estancias diur
nas con capacidad para 20 usua
rios, con el que se pretende dar 
respuesta a aquellos mayores que 
vivan con sus familias y padez
can alguna pequeña dependencia.

El titular de la Consejería de 
Bienestar Social destacó que la 
nueva residencia, que dará servi
cio a La Solana y los municipios 
cercanos, será totalmente pública 
y estará en funcionamiento antes 
de que finalice 2007

Sin embargo, este nuevo re
curso para personas mayores no 
beneficiará tan sólo a este colecti
vo, dado que su puesta en mar
cha generará 100 nuevos puestos 
de trabajo entre los vecinos de la 
zona, lo que supondrá también un 
a lic ien te  para la sociedad 
ciudarrealeña.

Esta nueva residencia pasará 
a formar parte de la red pública de 
plazas residenciales de la Junta de 
Comunidades, que actualmente en 
Castilla-La Mancha cuenta ya con 
más de 8.000 plazas.

Esta nueva residencia pública 
de la red regional se construirá y 
gestionará mediante el llamado

“modelo alemán”, por el cual la 
empresa adjudicataria construirá 
y gestionará durante 40 años di

cha residencia, cuya titularidad 
será pública desde el primer mo
mento.

i  Cuarenta niños reciben tratamiento de Atención 
Temprana en el nuevo Centro
Conseguir que los niños de 0 a 6 años con alguna discapacidad o 
con riesgo de padecerla puedan obtener tratamiento con el fin de 
disfrutar de un mejor desarrollo y mayores posibilidades en su 
edad adulta, es el objetivo del nuevo Centro de Desarrollo Infantil 
y Atención Temprana que el consejero de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, inauguró en La Solana, en un acto que estuvo acompañado 
por el alcalde, Diego García-Abadillo, destacando la labor de éste 
“por la sensibilidad que demostró para que su pueblo puediese 
contar con un recurso de este tipo y la celeridad con la que se han 
acometido y resuelto las obras, pues en septiembre de 2004 se 
ponía la primera piedra de esta infraestructura”.
Estas nuevas instalaciones, en cuya construcción se ha tardado 
poco más de un año, acoge actualmente a 40 niños y niñas con 
edades comprendidas desde los 0 y los 6 años que reciben trata
miento de fisioterapia, logopedia y estimulación precoz.
En la construcción y puesta en marcha del nuevo centro se han 
invertido más de 580.000 euros que han sido aportados por la 
Consejería de Bienestar Social y el Ayuntamiento de La Solana. 
Así, el nuevo edificio cuenta, además de con una zona de recepción 
e información, varios despachos para la evaluación de los niños, 
tres salas de fisioterapia, dos de logopedia y una dedicada al 
tratamiento de hidroterapia.

LOS MONTES - Almadén

Adjudicadas en 4,4 millones las obras del CEDT
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado una resolu
ción en la que se adjudica a la 
empresa Barroso Nava y Compa
ñía el contrato de las obras de 
construcción del Centro de Espe
cialidades de Diagnóstico y Tra
tamiento (CEDT) en Almadén, con 
un presupuesto de 4.420.902 
euros y un plazo de ejecución de 
18 meses.

Este nuevo dispositivo de

atención especializada, que com
partirá ubicación física con el ac
tual Centro de Salud que también 
será reformado, atenderá el 90 por 
ciento de las necesidades asisten
ciales que demandan las 20.000 
personas residentes en los diez 
municipios de la comarca, con 
objeto de proporcionar un servi
cio integral a los usuarios y evitar 
que éstos tengan que desplazar
se al hospital de referencia, en este

caso el de Puertollano.
El Centro de Especialidades de 

Diagnóstico y Tratamiento de Al
madén se levantará sobre una par
cela de 9.469 metros cuadrados, 
situada en la Avenida del Parque 
junto al actual Centro de Salud, y 
tendrá una superficie construida 
de 4.132,10 metros cuadrados. La 
redacción del proyecto y dirección 
de las obras es responsabilidad de 
Luis Beltrán Bengoechea.

B arreda transcribió  el último 
párrafo  del libro del Centenaraio

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, durante 
la visita que efectuó al Centro de Mayores de Villanueva de los 
Infantes, ubicado en la antigua “Casa de Don Manolito”.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
aseguró en la Casa de la Cultura 
de Villanueva de los Infantes, 
que el IV Centenario “se está 
convirtiendo en una ocasión 
única y excepcional para ofre
cemos a toda España y Europa 
con un pretexto magnífico, El 
Quijote”.

El presidente Barreda hizo 
esta afirm ación después de 
transcribir el último párrafo de 
la II parte de El Quijote, una ini
ciativa que surgió del Ayunta
miento y en la que han partici
pado 2.176 personas entre las 
que se encuentran personajes 
de la cultura y de la política es
pañola como el ministro de Ad
ministraciones Públicas, Jordi 
Sevilla, el de Justicia, Juan Fer
nando López Aguilar y la minis
tra de Sanidad, Elena Salgado.

Asimismo el presidente re
gional aseguró ante un audito
rio formado por mas de 300 per
sonas que “en Castilla-La Man
cha tuvimos la visión necesaria 
para adelantamos en la conme
moración del IV Centenario”, ya 
que según afirmó, “Cervantes 
quiso que las aventuras de El 
Quijote tuvieran lugar en La 
Mancha y no en otro lugar”.

Por otra parte, el alcalde de 
Villanueva de los Infantes, Ma
riano Sabina, expresó su agra
decimiento al presidente de Cas
tilla -L a  M ancha por haber 
“aceptado poner el punto final 
a este acto emblemático y cultu
ral en el que todo el pueblo de 
Infantes se ha embarcado en 
transcribir El Quijote”.

Encuentro con empresarios
Antes de este acto el presi

dente mantuvo una reunión con 
empresarios de la comarca y re
presentantes de cooperativas y 
establecimientos turísticos del 
Campo de Montiel, y visitó el 
Santuario de Nuestra Señora de 
la Antigua, participando en una 
comida con la Junta Rectora de 
esta Cofradía.

La agenda del presidente de 
Castilla-La Mancha en Villanue
va de los Infantes incluyó una 
visita al Centro de Mayores, 
ubicado en la antigua “Casa de 
Don Manolito”. José María Ba
rreda alabó las instalaciones del 
centro, equipado con todas las 
comodidades de un moderno 
Centro de Día, y la recuperación 
del edificio, un antiguo palacio 
ejemplo de la arquitectura seño
rial infanteña.

CALATRAVA - Almagro
Obras Públicas construirá dos
glorietas en la travesía de la CM-412
La consejería de Obras Públicas 
y el Ayuntamiento de Almagro 
han firmado un convenio de co
laboración para la construcción 
de dos glorietas en la travesía 
de la CM-412, en el cmce con la 
calle Granada y el cmce con la 
calle Peñuelas de San Juan. El 
presupuesto de adjudicación 
asciende a 122.484,52 euros, 
aportando el Gobierno regional 
el 100% de los recursos.

Este proyecto pretende ca
nalizar el tráfico de forma orde

nada reduciendo la peligrosidad 
y aumentando su fluidez, por 
medio de la construcción de dos 
glorietas de diámetro exterior de 
26 y 27 metros, e interior de 11 y 
12 metros respectivamente.

Además, la travesía de la ca
rretera CM-412 soporta el tráfi
co local de acceso al casco ur
bano de Almagro, de modo que 
con la construcción de la varian
te de población, queda garanti
zada la continuidad de las carre
teras.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #602, 25/11/2005.



La Junta de Comunidades ha abierto el concurso para ia construcción 
de doce viviendas protegidas para jóvenes en Cuenca. En la imagen, 
una simulación del proyecto.

UENCA
/  Cu 
I  Mn

Cuadernos 
Del 25/11 al 2/12 - 20051 Manchegos

El PEIT aportará a la provincia de 
Cuenca “kilómetros de progreso”

A bierto  el concurso para  la  construcción  
d e 12 viviendas protegidas p ara  jó v en es

El protocolo de colaboración rubricado por el 
presidente de Castilla-La M ancha, José M aría 
Barreda, y la m inistra de Fom ento, M agdalena 
Álvarez, para la ejecución de infraestructuras 
de interés regional va a desem peñar un papel

fundam ental en el desarro llo  de C uenca. El 
avance que en m ateria de infraestructuras se 
va a producir en esta provincia, en concreto y 
en toda la Región puede calificarse de especta
cular.

La Junta de Comunidades ha pu
blicado en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha (DOCM) la aper
tura del concurso para la construc
ción de 12 viviendas protegidas 
en Cuenca, por un presupuesto 
inicial de cerca de 850.000 euros.

La promoción se ejecutará por 
iniciativa directa de la Consejería 
de Vivienda y Urbanismo en la 
confluencia de la calle Colón y la 
Avenida de Castilla-La Mancha, 
en una de las zonas más deman
dadas de la ciudad.

Los inmuebles, que dispon
drán de uno y dos dormitorios, se 
entregarán en alquiler con opción 
a compra, una nueva modalidad 
de vivienda con protección públi
ca con la que se pretende facilitar 
el primer acceso al mercado inmo
biliario de los colectivos más ne
cesitados, especialmente de los jó
venes. Así, se posibilita que los 
futuros inquilinos disfruten de 
una casa que, superado un plazo 
concreto de tiempo, pueden ad

quirir en propiedad a un precio 
máximo tasado por la Administra
ción autonómica.

Los pisos, de los que uno es
tará adaptado a discapacitados, 
tendrán unas superficies útiles de

entre 56,88 y 44,97 metros cuadra
dos cada uno, sin contar trasteros, 
y contarán con todo tipo de servi
cios individuales, como cocina, 
baño y salón. Su plazo máximo de 
ejecución es de 12 meses.

Algunas de las actuaciones que 
se llevarán a cabo son la Autovía 
de la Alcarria que une Tarancón 
con Guadalajara, conectando por 
tanto la A-3 con la A-2. Esta infra
estructura va a suponer un impul
so muy importante para el entor
no de Tarancón, que se va a con
vertir en un nudo de comunica
ciones estratégico a nivel nacio
nal, en el que van a confluir nada 
menos que tres autovías: la A-3; 
la autovía de Castilla-La Mancha 
(A-40), en ejecución; y la mencio
nada autovía de la Alcarria.

En este mismo orden de cosas 
cabe mencionar la Autovía Cuen
ca-Albacete que seguirá el corre
dor de la actual N-320. De esta 
manera la conexión de Cuenca con 
Albacete se verá extraordinaria
mente reforzadas.

Por otra parte, las comunica
ciones de largo recorrido Norte- 
Sur experimentarán un importante 
impulso gracias a esta nueva vía, 
que, unida a la autovía Cuenca- 
Teruel, contribuirá a redefinir el 
tráfico y situará a Cuenca en una 
posición de privilegio.

En alusión a la Autovía de Cas
tilla- La Mancha cabe recordar que 
el Ministerio de Fomento se com
promete a impulsar los proyectos 
de la autovía Cuenca-Teruel, así

Foto: Alvaro Ruiz
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, y  la ministra 
de Fomento, Magdalena Álvarez, durante la presentación del Plan 
Estratégico de Infraestructuras y Transportes de la región.

como los tramos pendientes entre 
Toledo y Cuenca, a fin de comple
tar el eje Maqueda-Toledo-Cuen- 
ca en el menor plazo posible.

Fomento se compromete a 
crear una autovía de conexión en
tre las autovías A-2 y A-1 en Gua
dalajara. Para Cuenca la importan
cia de esta conexión radica en el 
hecho de que, con su unión a la 
autovía de la Alcarria, permitirá 
mejorar las comunicaciones de 
Cuenca con el norte peninsular.

Por último, cabe mencionar 
que el Ministerio impulsará las 
obras de prolongación de la Ra
dial 3 para que llegue hasta Taran
cón. Esto supondrá un estímulo 
muy importante para las comuni
caciones de Cuenca con Madrid.

Pero el protocolo firmado con 
el Ministerio de Fomento también 
beneficiará a las comunicaciones 
por ferrocarril convencional así 
como a la línea AVE Madrid-Cuen- 
ca-Albacete Levante.

M ás de 17.000 personas han 
pasado por el Centro de 
Form ación del Consum idor
El director general de Consumo, 
Jesús Montalvo, ha realizado un 
positivo balance de las activi
dades y programas que desarro
lla el Centro de Formación del 
Consumidor de Cuenca, que fi
nancia la Consejería de Sanidad 
y gestiona el Ayuntamiento, y 
ha destacado la importancia de 
la educación como una herra
mienta para formar, principal
mente a los escolares, en la pues
ta en práctica de hábitos de con
ducta compatibles con el respe
to al medio ambiente y el consu
mo saludable, responsable, se
guro y solidario.

Montalvo, que presentó el 
programa formativo del Centro, 
junto la concejal de Medio Am
biente, María Josefa de la Cruz, 
el delegado provincial de Sani
dad, José Antonio Olmeda y la 
coordinadora del Centro de For
mación del Consumidor, Lour
des Marqués, manifestaba que 
desde la firma del convenio de 
colaboración suscrito entre la

Consejería de Sanidad y el Ayun
tamiento de Cuenca en el año 
2001 para la puesta en marcha 
del Centro de Formación del 
Consumidor, han sido más de
17.000 las personas que han pa
sado por sus aulas, tanto esco
lares como profesores, jóvenes, 
adultos o miembros de diferen
tes asociaciones y colectivos.

Asimismo, el director gene
ral resaltó la aportación econó
mica que realiza la Consejería de 
Sanidad para el mantenimiento 
de este centro que gestiona el 
Ayuntamiento de Cuenca, el 
cual ha recibido subvenciones 
por más de 173.000 euros en sus 
cinco años de funcionamiento.

Talleres de consumo, de me
dio ambiente, así como otros 
programas relacionados con la 
alimentación y la nutrición, la 
publicidad, la educación para la 
Salud y para la Paz o la adición 
al consumo son algunas de las 
actividades que se desarrollan 
en este Centro.

Las nuevas instalaciones del 
IE S 6 Santiago G risolía’ estarán  
finalizadas en junio

Foto: Nuria Lozano
El consejero de Educación, José Valverde, durante la visita que 
realizó a las obras de construcción del nuevo gimnasio y 
almacenes del IES “Santiago Grisolía”.

Las obras de construcción del 
nuevo gimnasio y almacenes del 
IES “Santiago G risolía” de 
Cuenca estarán terminadas en 
junio y disponibles para el próxi
mo curso, según pudo conocer 
el consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, quien 
visitó recientemente el centro.

Valverde aprovechó su visi
ta a Cuenca para reunirse con el 
equipo directivo de dicho insti
tuto e interesarse por el estado 
de las obras de estas nuevas 
instalaciones que supondrán 
una inversión de 2.385.000 
euros.

En concreto, se está edifi
cando un pabellón polideporti-

vo cubierto muy bien dimensio- 
nado que podrá ser utilizado por 
los estudiantes de Secundaria y 
por los alumnos y alumnas del 
Ciclo Formativo de Técnico Su
perior de Actividades Físico-de
portivas. Asimismo, se están 
construyendo talleres y aulas 
donde se impartirán los ciclos 
formativos de Atención Socio- 
sanitaria y Educación Infantil.

La Consejería de Educación 
y Ciencia destinará el año que 
viene 167 millones de euros para 
la ampliación y mejora de los 
centros y su equipamiento en 
toda la región, según contem
pla el proyecto de presupues
tos para 2006.
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Arriba, trenes de alta velocidad de los corredores Madrid-Sevilla, Madrld-Llelda y Madrld-Toledo. 
Sobre estas líneas los presidentes bajo cuyos mandatos se llevaron a cabo: Felipe González, 

José María Aznar y José Luis Rodríguez Zapatero.

TRES AVE’s, TRES PRESIDENTES, DOS 
PARTIDOS Y VEINTICINCO AÑOS POR MEDIO

Tres corredores de alta velocidad: M adrid-Sevilla 
(1992), M adrid-L leida (2003) y M adrid-Toledo 

(2005). Tres presidentes: Felipe G onzález, José M a
ría  A znar y José Luis R odríguez Zapatero. D os parti
dos políticos: Partido Socialista Obrero Español y Par
tido Popular (PP). Y, entre fechas, personas y orga
nizaciones, veinticinco años de la  H istoria de España, 
del periodo más fecundo de nuestra existencia com o 
Nación.

E l prim er aldabonazo m odem izador de nuestras 
com unicaciones tiene lugar a los diez años de la  lle
gada al poder del PSOE, siendo la capital de España 
y M adrid las que quedan unidas por la  alta velocidad. 
Se celebraban ese año dos acontecim ientos de tras
cendencia internacional com o era la  Exposición U ni
versal de Sevilla y los Juegos O lím picos de B arcelo
na. Los tres acontecim ientos con el m áxim o denom i
nador común.

M uchas críticas rodeando la llegada de la alta ve
locidad, aunque pasado el tiem po todos cantan sus 
alabanzas.

E l segundo intento ocurre cuando el PP consum e 
su segundo m andato (2003) y aún no ha podido ser 
culm inado. Se trata del AVE M adrid-Lleida, y ha es-

Castílla-La Mancha sea la única 

Com unidad Autónoma!, adem ás de 

M adrid, que cuente  con un 

in te rcam b iado r nacional Sur de 

AVE po r m edio de la segunda 

estac ión  de Toledo o de La Sagra

tado rodeado de diferentes problem as que no le per
m iten alcanzar la  velocidad para la que fue diseñado, 
habiéndose retrasado la  realización del proyecto com 
pleto que culm inará con su llegada a Barcelona.

El tercer corredor de alta velocidad, fue inaugura
do las pasadas sem anas por los presidentes de E spa
ña y de Castilla-La M ancha, quedando desde enton
ces conectadas las capitales de España y de Castilla- 
La M ancha.

N uestra región, que ha llevado un gran im pulso en 
los últim os veinticinco años, vive con expectación la 
culm inación de proyectos de alta velocidad com o los

de la línea M adrid-Levante y M adrid-Portugal, ade
m ás de estar negociando con Fom ento un nuevo co
rredor que unirá M adrid con Tom elloso que, posib le
m ente, culm ine con una nueva conexión con Levante 
a través de L a M ancha.

En definitiva, com o queda definido en el P lan E s
tratégico de Infraestructuras de Transporte (PEIT), 
Castilla-La M ancha contará con m ás de 1.000 kiló
m etros de vías de alta velocidad, frente a los 310 ac
tuales. Todas las capitales de provincia y las princi
pales ciudades de la  región (A lbacete, C iudad Real, 
Cuenca, Guadalajara, Toledo, Talavera de la Reina, 
Puertollano, A lcázar de San Juan y Tom elloso) ten
drán parada del AVE, de tal form a que el 40 por cien
to de la población tendrá una estación en su propia 
ciudad y el 80 por ciento de los castellano-m anche- 
gos estará a m enos de 30 m inutos de la alta velocidad 
española, con un ahorro medio en tiem po de viaje del 
50 por ciento.

Tam bién se conseguirá que C astilla-La M ancha 
sea la única C om unidad A utónom a, adem ás de M a
drid, que cuente con un intercam biador nacional Sur 
de AVE por m edio de la segunda estación de Toledo 
o de La Sagra.
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15 DE NOVIEMBRE DE 1992

TOLEDO SE SUMA A 
LA ALTA VELOCIDAD
El martes día 15 de noviem bre, el presidente de 
Castilla-La M ancha, José M aría Barreda, inau
guró junto al presidente del Gobierno de España, 
José Luis Rodríguez Zapatero, la puesta en ser
vicio de la línea de alta velocidad Madrid-Toledo, 
un trayecto que une ambas ciudades en tan sólo

treinta y cinco m inutos minutos.
El acto contó además con la presencia de la 

presidenta de la Com unidad de M adrid, Esperan
za Aguirre, la m inistra de Fomento, M agdalena 
Álvarez y el m inistro de Defensa, José Bono, así 
com o autoridades regionales y provinciales.

El máximo responsable autonómi
co aseveró que esta nueva línea 
“nos sitúa en el siglo XXI en una 
estación neomudéjar que nos re
cuerda que llegamos a una ciudad 
Patrimonio de la Humanidad”. Asi
mismo expresó su satisfacción por 
lo que el Gobierno central hace por 
el progreso y el desarrollo de Cas
tilla-La Mancha comunicando en 
algo más de media hora la Puerta 
de Bisagra con la de Alcalá.

A este respecto recordó la fir
ma del protocolo de actuaciones 
que rubricó con la ministra de Fo
mento, Magdalena Álvarez, gracias 
al cual Castilla-La Mancha podrá 
contar con más de 1000 kilómetros 
de líneas de alta velocidad.

De esta manera, Barreda reco
noció con orgullo que Castilla-La 
Mancha pasará a estar mejor co
municada que nunca a la vez que 
mejorará su renta posicional de 
manera notable. El presidente apro
vechó para poner de manifiesto que

“entre todos estamos consiguien
do conquistar el futuro”.

Por su parte, el presidente del 
Gobierno, José Luís Rodríguez Za
patero, que calificó de histórico el 
día de hoy para Castilla-La Man
cha y para Madrid, reconoció que 
la alta velocidad abre un horizonte 
prometedor para todos. Del mismo 
modo aseveró que Castilla-La Man
cha contará en los próximos años 
con más de 1.000 kilómetros de alta 
velocidad.

Para Zapatero, que definió To
ledo como una pujante capital de 
una Comunidad Autónoma que 
progresa de forma espectacular, el 
crecimiento “se implementará con 
la puesta en servicio de la línea de 
alta velocidad Madrid-Toledo”. 
Además coincidió con el presiden
te Barreda en que la mejor forma de 
cohesionar España es a través de 
mejorar su red de comunicaciones.

Zapatero resaltó que todas las 
capitales de provincia y grandes

ciudades de la Región estarán co
nectadas entre sí y con el resto de 
España. “Es una clara apuesta del 
Gobierno central por esta Región”, 
aseguró el presidente que recordó 
a su vez el ingente esfuerzo que su 
Gobierno ha hecho en la elabora
ción de los últimos presupuestos 
por Castilla-La Mancha.

Reconoció que C astilla-La 
Mancha aprovechará esta impor
tante infraestructura para avanzar 
en modernidad y aprovechar la pu
jante y dinámica realidad social. 
Modernidad, innovación, cohesión 
territorial y solidaridad son los re
ferentes del Gobierno de Zapatero, 
que no quiso finalizar su interven
ción sin reconocer el impulso del 
ministro de Defensa José Bono y 
por extensión del presidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, así como el trabajo de to
dos aquellos que han hecho que 
esta infraestructura sea una reali
dad.
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Desde el día siguiente RENFE 
ppuso en marcha veinte trenes dia
rios, diez por sentido para enlazar 
Madrid y Toledo. Esta línea cuenta 
con cobertura de telefonía móvil a 
lo largo de todo el trayecto.

Un largo recorrido
En febrero de 2002, el ministro 

de Fomento Francisco Alvarez Cas
cos, afirmaba en el Pleno del Sena
do que las obras de conexión de 
Toledo con la red española de alta 
velocidad “se pueden licitar den
tro del primer semestre del próximo 
año y antes de que finalice esta le
gislatura estará en servicio esta 
nueva conexión”.

Cascos respondía así a la pre
gunta del presidente regional del 
PP, Agustín Conde, que fue formu
lada por la Senadora Vindel, y que 
se refería a las previsiones del Mi
nisterio de Fomento para la cons
trucción de esa línea de Alta Velo
cidad.

Agustín Conde aprovechó la 
promesa ministerial para mostrar su 
satisfacción por lo que considera
ba una buena noticia, tanto para To
ledo como para la región, por cuan
to “supone el fin de la marginación 
que el PSOE ha sometido a Toledo 
en el tema de Alta Velocidad”. Para 
el, en esos momentos también pre
sidente regional del PP, esta inicia
tiva del subsanaba el “déficit his
tórico que arrastraba Castilla-La 
Mancha en lo concerniente al AVE, 
aumentando considerablemente las 
posibilidades que Toledo tiene 
como ciudad”.

En esos momentos exitosos el 
ministro Álvarez Cascos llegó a 
asegurar que la decisión de conec
tar Toledo con la red española de 
alta velocidad se adoptó por su de
partamento en esta legislatura (año 
2000), y que, desde entonces, se 
había realizado el estudio informa
tivo y la remisión al ministerio de 
Medio Ambiente para la declara
ción de impacto ambiental. Y por 
si alguno dudaba, Cascos senten
ció que “en este momento están en 
fase de licitación los proyectos de 
los dos tramos en que está previs
ta su ejecución: Alameda de la Sa- 
gra-Mocejón y Mocejón-Toledo, lo 
que supone 26 nuevos kilómetrso 
de alta velocidad para España”. Era,

Recorrido del AVE
El recorrido entre Madrid y To

ledo se realiza por la línea de alta 
velocidad Madrid-Sevilla a lo largo 
de 54 kilómetros, hasta llegar a la 
zona de La Sagra, en la provincia 
de Toledo. Desde allí, y sin que los 
trenes tengan que reducir veloci
dad de circulación se enlaza con la 
capital castellano-manchega me
diante el nuevo acceso ferroviario 
de 20,5 kilómetros que hoy se ha 
puesto en servicio.

Las obras de este nuevo acce
so ferroviario han supuesto una in
versión de 215 millones de euros.

En la fotografía superior, Eel presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, la ministra de Fomento, Magdalena Álvarez, el presidente 
del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, y  el ministro de Defensa, 
José Bono, en la estación de Atocha de Madrid desde donde partió el viaje 
inaugural de la línea de alta velocidad Madrid-Toiedo.
En las otras fotografías, un instante de la llegada del primer viaje a la 
Estación de Toledo, donde esperaba a la comitiva el alcalde de la ciudad, 
José Manuel Molina. Posteriormente, Rodríguez Zapatero y  el resto de 
autoridades visitaron las instalaciones de la estación toledana, un edificio 
de estilo mudéjar que ha sido acondicionado con motivo de la llegada de 
la alta velocidad, y  que se le ha dotado de un amplio aparcamiento en las 
inmediaciones de la terminal ferroviaria.
Arriba, a la derecha, José Luis Rodríguez Zapatero y Magdalena Alvarez.

Zapatero  resa ltó  

qué to d a s la s  

cap ita les de 

p rov inc ia  y grandes 

ciudades de la 

Región estarán 

conectadas e n tre  sí 

y  con el res to  de 

España» "Es una 

ciara apuesta del 

G obierno cen tra l por 

esta Región", 

aseguró el 

_ p res iden te  que 

recordó a su vez el - 

ingen te  esfuerzo 

que su G obierno ha 

hecho en la 

e laboración de ios 

últimos

presupuestos por 

Castilla-La Mancha

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #602, 25/11/2005.



EPORTAJE /4
mmmmMMMmmmMmmmmmmmmmmmmmmmmmmm /  Cuade 

Del 3/12 al 9 /12-2005/ Mnm-h
Cuadernos

Manchegos

INAUGURACIÓN DE LA LINEA DE ALTA
!?* defSÍento MADRID - TOLEDO
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como queda dicho, febrero de 2002 
y todavía quedaban dos años para 
las elecciones de marzo de 2004.

La traviesa de Aznar
Pero el AVE Madrid-Toledo tie

ne aún más historia negra que 
contar. Veamos, ya situados en la 
campaña electoral regional de mar
zo de 2003, el presidente del Go
bierno de la época, José María 
Aznar, acompañado del ministro 
de Fomento, Francisco Álvarez 
Cascos; del presidente de la Di
putación de Toledo, Miguel An
gel Ruíz-Ayucar; y del alcalde de 
la capital regional, José Manuel 
Molina, protagonizaron el acto de 
colocación de la primera traviesa. 
A este acto, que fue recurrido ante 
la Junta Electoral Provincial, no 
asisitió el presidente regional, José 
Bono.

Ocurre que la Junta Electoral 
Provincial de Toledo acabó deci
diendo que la colocación de la pri
mera traviesa del AVE Madrid-To
ledo, “presenta un claro significa
do de propaganda electoral ten
dente a favorecer a los candida
tos municipales y autonómicos 
del partido del Gobierno”.

En su decisión, la Junta Elec
toral declara el acto contrario al 
artículo 50 de la Ley Orgánica del 
Régim en E lectoral G eneral 
(LOREG), que regula la celebra
ción de actos en campaña electo
ral.

La administración electoral 
considera que la colocación de la 
primera traviesa del AVE “es un 
acto de significativa importancia

José María 
Barreda se dirige 
a los presentes 
durante la jornada 
inaugural del viaje 
Madrid-Toledo en 
presencia del 
presidente del 
Gobierno y  
diversas
autoridades, tanto 
nacionales, como 
regionales, 
provinciales y  
locales.

para Toledo”, pero precisa que su 
importancia “no va acompañada 
de la necesidad del mismo, por
que no es imprescindible para el 
buen funcionamiento del servicio 
público ni se encuentra justifica
do por exigencias del propio ser
vicio público”.

“Por regla general, la coloca
ción de ‘primeras piedras’ en fe
cha determinada no dependen 
tanto de la necesidad del día como 
de la agenda del personaje públi
co que acude al acto y el momen
to concreto de la inauguración está 
en función de aquellas circunstan

cias personales”, decía la Junta 
Electoral, para continuar senten
ciando que “la colocación de la 
primera traviesa llevada a cabo por 
los poderes públicos dentro de los 
quince días de campaña electoral 
presenta un claro significado de 
propaganda electoral tendente a 
favorecer a los candidatos muni
cipales y autonómicos del Partido 
del Gobierno”.

Bono pide a Aznar que se 
disculpe

Después de esta decisión, el 
entonces presidente de Castilla-

La Mancha, José Bono, pidió al 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, que se disculpara por 
llevar a cabo un acto electoral uti
lizando dinero público “en bene
ficio del partido al que se pertene
ce”.

José Bono, que decidió no par
ticipar en aquel acto por conside
rarlo electoralista y así se lo hizo 
saber a José María Aznar en una 
carta, pidió “a los gobernantes de 
este País que sean prudentes y no 
pongan traviesas ni primeras pie
dras diciendo que son actos ofi
ciales cuando lo único que persi

guen es conseguir votos”.
Por ello, pidió que el presiden

te del Gobierno de la Nación se 
disculpe “porque cuando una 
persona se equivoca y se discul
pa, se crece en estatura política y 
no estamos sobrados cuando se 
viene a usar el dinero publico en 
beneficio al partido al que se per
tenece”.

El en esos momentos aspiran
te a revalidar su sexto mandato en 
la región, recordó que le llamaron 
“descortés” por declinar acudir a 
un acto “que todo el mundo sabía 
que tenía intención electoral” y re
comendó “prudencia” y “sentido 
común”, ya que “mucha gente de 
derechas y de izquierdas no quie
re que el presidente del Gobierno 
sea corregido” por un hecho de 
estas características.

“Los castellano-manchegos 
queremos el AVE para llenarlo de 
viajeros y de ilusión y no de vo
tos”, dijo Bono quien recordó ade
más que “las elecciones no se ga
nan echando cemento en quince 
días”.

Y por último, como premoni
ción, la emisora regional de radio 
finalizaba, el día 15 de mayo de 
2003, la noticia que daba cuenta 
de la colocación de la traviesa con 
el siguiente párrafo: “Veinte kiló
metros y medio de trazado de alta 
velocidad hasta encontrarse con 
la vía actual del AVE Madrid-Sevi- 
11a es la obra inaugurada. El plazo 
de ejecución son ocho meses, 
pero esta importante infraestruc
tura no estará operativa antes del 
2005”. Acertó.
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12 DE MARZO DE 1992

EL PRIM ER AVE
Construido en un tiem po récord, el 12 de marzo 
de 1992 hizo su prim er viaje de pruebas el tren de 
alta velocidad española (AVE) que une M adrid 
con Sevilla en menos de tres horas. A partir de 
ese día las críticas, los com entarios y elogios al 
nuevo tren se sucedieron si parar, tanto en Espa
ña com o a nivel internacional.

Levaba 10 años en el poder el PSO E con Fe
lipe González a la cabeza y el periodo había sido 
bautizado com o “el año de España”, sin duda de

bido a la concentración de acontecimientos signi
ficativos que tuvieron lugar para hacer posible el 
desarrollo y modernización que este país em pren
dió en esa década. En estos 365 días culm inaba 
el esfuerzo realizado en la preparación de even
tos com o los Juegos Olím picos de Barcelona, la 
Exposición Universal de Sevilla y, como no, el AVE 
M adrid-Sevilla. Todo ello en plena conm em ora
ción del quinto centenario del descubrim iento de 
América. ¡Ahí es nada...!

ceses estuviesen por la labor de 
invadimos por tren, al menos por 
entonces; y se le encargó a Renfe 
que estudiara ese proyecto y lo pre
sentase, y una vez estudiado, se 
aprobó. Y ya que teníamos vías in
ternacionales y queríamos correr y 
el 1992 estaba a la vuelta de la es
quina y las elecciones son siempre 
cada cuatro años en el mejor de los 
casos, ¿por qué no marcamos la 
chulada de la alta velocidad? En Eu
ropa, sólo los franceses y los ale
manes la disfrutaban; no teníamos 
pues ni la coartada siempre habi
tual de nuestro entorno, pero a qué 
gobierno le amarga marcarse un tan
to así. La gran decisión se tomó en 
las Navidades del 1988 y el día de 
San Fermín del año siguiente se 
aprobó un presupuesto escalo
friante: 262.500 millones de pese
tas se iban a gastar en la infraes
tructura de la línea Madrid-Sevilla. 
Pero ya se sabe que, en esto de los 
números, el gobierno siempre se 
queda corto; la realidad es que la 
cosa, sumando todo, un imprevis
to de aquí y unas locomotoras de 
allá, salió por unos 480.000 millo
nes, es decir, casi medio billón de 
pesetas.

La gran polémica del AVE, cos
tes aparte, fue si era Sevilla su me
jor destino; la prensa, de forma más 
o menos unánime, y la opinión pú
blica entendían que si había que 
empezar por unir dos ciudades, 
ésas eran Madrid y Barcelona, que, 
además, resultaba también la pueir- 
ta de Europa. Y mire usted por don
de, las ironías de la política no sa
ben de acentos, le tocó inaugurar 
el AVE, en su primer tramo de prue
bas el 12 de marzo de 1992, al minis
tro Josep Borrell y a la presidenta 
de Renfe, recién llegada al cargo, 
Mercé Sala, los dos catalanes y a 
las órdenes de un vicepresidente 
llamado Narcís Serra, ex alcalde de 
la mismísima Barcelona.

Las críticas, naturalmente, con
tinuaron. Como continuaron toda 
dase de chistes, viñetas, gracias y 
comentarios. Sólo una cosa era cier
ta: el AVE, mejor que el de los fran
ceses, construido en un tiempo ré
cord, era como un juguete en ma
nos de los españoles, como la pri
mera montaña rusa o aquel mítico 
Cinerama; “¿qué se siente?”, era la 
pregunta que todos hacíamos a los 
afortunados que lo habían proba-

Centrándonos en lo que nos ocu
pa, el periodista Andrés Aberasturi, 
por medio del artículo titulado “El 
primer viaje del AVE”, recuerda las 
polémicas que suscitó y expone las 
características del AVE después de 
haber viajado en él.

“Andábamos aún quitándonos 
los lutos y aquellos hábitos tan de 
toda la vida, mientras metíamos a 
las pobres gallinas enjaulas en lu
gar de en cestos. Aún se paseaban 
por los vagones de cercanías tulli
dos de ninguna guerra haciendo 

: rifas con las cartas de la baraja de 
dos paquetes de Farias o un kilo de 
caramelos Paco. La gente seguía 
comprando a toda prisa tortas de 
Alcázar en Alcázar de San Juan (‘ ‘im
portante nudo ferroviario”, según 
la geografía de Tortajada Pérez) y 
almendras garrapiñadas en Alcalá 
de Henares. Las literas del sur lle
gaban llenas de marroquines y 
paisas y  las que iban hacia el norte, 
de presuntos vendimiadores con 
transbordo en Irún-Hendaya. Cuan
do se abrían los vagones en el ama
necer de las grandes capitales, los 
de la construcción se adormilaban 
en asientos de plástico húmedos 
mientras una calefacción siempre 
extrema llenaba de gotitas los mur
mullos de las reivindicaciones y po
sibles paros. Había aún apeaderos 
sin jefe de estación y jefes de esta
ción con gallinas y reloj Longines, 
y placas negras señalando la alti
tud de la localidad a nivel del mar 
en Alicante.

Es verdad que también había 
coches-cama con ducha claustro- 
fóbica y vagones que eran guarde
rías, y vídeos con auriculares y es- 
paguetis casi siempre en el Interci- 
ty Madrid-Valencia. Es verdad. Pero 
las estaciones seguían siendo un 
lugar misterioso y libre frente a la 
rígida transparencia de los aero
puertos: no había detector de me
tales para entrar en los trenes y 
podías despedirte de quien fuera al 
pie mismo de las siempre peligro
sas escaleras del vagón, seguir des
pués con la mirada la lenta salida 
del convoy, y hasta correr junto a 
la ventanilla unos pasos con la 

. mano extendida tocando la otra 
mano. Todo estaba así, y así hu
biera seguido si el 11 de octubre de 
1986 el consejo de ministros no hu
biera acordado la construcción del 
Nuevo Acceso Ferroviario a Anda

lucía, el NAFA para los amigos de 
las siglas, que fue el principio del 
fin y el fin del principio: ni los mi
nistros sabían que estaban apro
bando el tren de alta velocidad es
pañola (AVE) ni el AVE sabía que 
iba a terminar de golpe con el poco 
romanticismo que aún quedaba en 
pie sobre los anchos rañes de los 
viejos trenes españoles de siempre.

Porque el AVE nos llegó sin pre
meditación ni alevosía, casi sobre 
la marcha, como todo en España: 
se les ocurrió lo del NAFA porque 
llegar al sur por tren era una odi
sea. Y lo aprobaron. Una vez apro
bado se les ocurrió que, ya pues
tos, podían hacer un diseño que 
permitiera alcanzar unas velocida
des respetables, nada del otro mun
do, unos doscientos kilómetros por 
hora. Y lo aprobaron. Una vez apro
bado, a alguien se le ocurrió que 
por qué no hacíamos el ancho eu
ropeo, que no parecía que los fran-

La gran polém ica 

de! AVE, costes 

aparte , fue  si era 

Sevilla su m ejor 

destino ; la prensa, 
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m anos de los 

españoles, com o la 

p rim era  m ontaña 

rusa o aquel m ítico  

C ineram a; . 

"¿qué se s ien te? ", 

era la p regun ta  que 

todos hacíamos 

a los a fo rtunados 

que lo habían 

probado ya

El AVE llegó a la Estación de La Cartuja, en la Expo’92, tras su viaje 
inaugural, repleto de autoridades y  curiosos: Mercó Sala, Narcís Serra, 
Manuel Chaves, Virgilio Zapatero y Emilio Casinello, en primer término. 
En la fotografía inferior, vista del vagón de la clase turista del primer Alta 
Velocidad de nuestro país.
En la fotografías de ia página anterior, Felipe González y Josep Borrell, 
presidente del Gobierno y  ministro de Obras Públicas, respectivamente, 
en la época en la que se inauguró el AVE Madrid-Sevilla. Abajo, una 
panorámica de la Exposición Universal de Sevilla, uno de los grandes 
acontecimientos de ese año, junto con los Juegos Olímpicos de 
Barcelona.

do ya. La respuesta era, por una 
parte, descorazonadora y, por la 
otra, positiva: “Nada, no te das ni 
cuenta”. Para Borrell, era un avión 
que volaba bajito; para los solda
dos que custodiaron sus cuatro
cientos y pico de kilómetros, una 
cruz de mili, para la Andalucía pro
funda, una traición; para los aman
tes de los ferrocarriles y los eco
logistas, un desastre; para los es
pañoles en general, una curiosidad 
y un leve fruncimiento de cejas 
porque medio billón de pesetas 
deben ser muchas pesetas, pero 
nadie en su sano juicio es capaz de 
saber cuántas, y, tal y como somos, 
tener un tren que vaya a 300 kiló
metros por hora es una chulería. 
¿Una chulería innecesaria? Pues 
cada cual sabrá, pero una vez que 
estaba ahí, nos encantaba saber 
que a los franceses se les tapona
ban los oídos cada vez que se me
tían en un túnel y a nosotros no 
porque el nuestro era mejor. Eso, 
en este país, vale un dinero.

Soy de los que ya han montado 
en el AVE. Estoy seguro que las co

sas han mejorado desde entonces 
porque hice el trayecto Sevilla-Ma- 
drid en el primer viaje comercial, el 
mismísimo 21 de abril de 1992. En
tonces no funcionó la cafetera y 
nos pasaron cinco veces por el ví
deo el mismo documental inglés lle
no de bichos y naturalezas vivas. 
Puedo garantizar varias cosas: que 
corre que se las pela; que para 
echar una cabezadita, como los tre
nes de toda la vida, ninguno; que 
huele a fibra sintética; que nadie 
será capaz de tomarse una torta de 
Alcázar o abrir una fiambrera; que 
los tulüdos tienen un civilizado ac
ceso pero una difícil venta de cajas 
de Farias; que a mí me gusta más 
que el avión; que cuando llegue a 
Barcelona, todo será más lógico y 
que una vez criticado, gastado el 
dinero y puesto en marcha, lo me
jor es olvidar y disfrutarlo en las 
horas bajas, las más baratas, por
que pagar 16.000 pesetas para ir y 
otras para volver, estaba, en 1992, 
fuera del alcance de cada vez más 
españoles. Claro que en clase tu
rística salía algo más barato.
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Los Reyes de España realizaron el viernes 10 
de octubre de 2002 el viaje inaugural del AVE 
M adrid-Zaragoza-Lleida, que cubrió los 442 ki
lóm etros de la línea en cuatro etapas. D on Juan 
Carlos y doña Sofía bajaron en cada estación 
(Guadalajara, Calatayud, Zaragoza y Lleida) para 
descubir una placa en cada una. Paradas apar
te, el trayecto duró dos m inutos m enos de lo 
previsto y sin ninguna incidencia.

Junto a los Reyes viajaron el m inistro de Fo
mento, Francisco Alvarez Cascos, el presidente 
de la  com unidad de Aragón, M arcelino Iglesias, 
y la com isaria europea de Transportes, Loyola 
de Palacio.

M ientras perm anecieron en la estación de 
Lleida, descubrieron la quinta y última placa con
m em orativa del trayecto y fueron recibidos por 
el presidente de la Generalitat, Jordi Pujol.

El ‘socavón tecnológico’ del 
AVE Madrid-Lleida

Las dificultades de este corre
dor fueron innumerables; desde 
conflictos con los ayuntamientos 
por el trazado, hasta corrimientos 
de suelo y túneles asentados so
bre terrenos arcillosos. Sin embar
go, el mayor lastre en el nacimien
to del nuevo AVE fueron los pro
blemas tecnológicos que afectan 
a sus comunicaciones operativas 
y de seguridad, que aún no se han 
logrado superar.

La tecnología para poner un 
tren a velocidades entre 250 y 350 
kilómetros por hora se domina 
desde hace más de cuatro déca
das. A pesar de ello, la creación de 
nuevas líneas férreas de alta velo
cidad se ha convertido en un pro
ceso lento, a veces imposible, tan
to por la dificil gestión de las ex
propiaciones del suelo por donde 
discurre el trazado, como por las 
severas exigencias técnicas y los 
elevadísmos costes de los proyec
tos de construcción.

La línea del AVE entre Madrid 
y Barcelona superó todos los re
tos que le había planteado el des
pliegue de vías y tendidos eléctri
cos, pero se ha atascó en lo que, a 
priori, podía parecer menos com
plicado: las telecomunicaciones 
sobre las que se soportan sus sis
temas de seguridad.

Para entender el papel crucial 
que juega en el tren moderno la 
tecnología de comunicaciones de 
seguridad basta con recordar la 
secuencia del accidente ferrovia
rio en España que se saldó con 20 
víctimas mortales: el de Chinchi
lla, provincia de Albacete, antes 
del verano de 2003.

En aquella ocasión las seña
les de seguridad, (un sencillo y 
trasnochado semáforo) impedían 
el paso del tren, pero un error hu
mano provocó que el convoy con
tinuará su marcha.

Aunque el jefe de estación fue 
consciente con cinco minutos de 
antelación de la tragedia que se 
avecinaba, la ausencia de un ca
nal de contacto directo de comu
nicación entre los responsables de 
la circulación y el tren, impidieron 
que se pudiera hacer efectiva la

alarma.
Los estándares de explotación 

en la línea de Chinchilla (Madrid- 
Valencia) no superan los 200 kiló
metros por hora, mientras que en 
el trazado AVE entre Madrid y 
Lleida se aspira a conseguir regis
tros de 350 kilómetros por hora.

Por lógica, a mayor velocidad, 
los riesgos y las consecuencias 
de una posible catástrofe se dis
paran, en tanto que los requisitos 
para conseguir un tiempo de res
puesta ante un imprevisto son

existen en el mercado. Tan avan
zados que todavía se encontraban 
en fase de desarrollo.

Hasta este proyecto, todas las 
líneas de alta velocidad contaban 
con equipamientos de seguridad 
cuyo soporte básico estaba aso
ciado a cables físicos de fibra y a 
balizas electrónicas, tendidos am
bos a lo largo de la vía.

En una dinámica perversa, si
milar a la que se ha producido en 
la implantación de la nueva tele
fonía móvil de tercera generación

exponencialmente más exigentes.
El reto no es conseguir única

mente que el tren corra, sino so
bre todo garantizar que esa carre
ra no es loca y que se realiza en 
condiciones plenas de seguridad.

Esto es, que la vía está siem
pre disponible, que los trenes se 
autochequean de modo perma
nente, que ningún agente externo 
perturba la normalidad de la explo
tación ferroviaria y que si se pre
senta algún problema, los dispo
sitivos de información consegui
rán dar la alarma en tiempo real.

Para el AVE entre Madrid y 
Lleida se contrataron los sistemas 
de señalización y comunicaciones 
de seguridad más avanzados que

Las dificultades de 

este corredor fueron 

innumerables. Sin 

embargo, el mayor 

lastre en el 

nacimiento del nuevo 

AVE fueron los 

problemas 

tecnológicos

conocida como UMTS, los nue
vos sistemas de señalización y co
municaciones de seguridad ferro
viarias, sencillamente no se en
contraban en una fase de desa
rrollo que permita su uso comer
cial cuando en otoño de 2002 es
taba previsto que se inaugurara la 
línea AVE entre Madrid y Lleida.

Las consecuencias han sido 
funestas y el ministerio de Fomen
to se vió obligado a aplazar du
rante casi un año la puesta en ser
vicio de la explotación ferroviaria. 
Pero hay algo peor: este moderní
simo tren, que se había vendido 
como el más rápido y eficiente del 
planeta (para 350 kilómetros por 
hora) dió sus primeros pasos a ve

10 DE OCTUBRE DE 2003

EL AVE QUE DARA 
SALIDA A FRANCIA

locidades medias que no superan 
los 175 kilóm etros por hora, 
lastrado por un sistema de seguri
dad con más de cuarenta años a 
sus espaldas.

Sus Majestades los Reyes 
realizaron el viaje inaugural

Los Reyes realizaron el vier
nes 10 de octubre el viaje inaugu
ral del AVE Madrid-Zaragoza- 
Lleida, que cubrió los 442 kilóme
tros de la línea en cuatro etapas. 
Don Juan Carlos y doña Sofía ba
jaron en cada estación (Guadala
jara, Calatayud, Zaragoza y Lleida) 
para descubir una placa en cada 
una. Paradas aparte, el trayecto 
duró dos minutos menos de lo pre
visto y sin ninguna incidencia.

A su llegada a Guadalajara, Sus 
Majestades, acompañadas por el 
ministro de Fomento, Francisco 
Alvarez Cascos, y la comisaria 
europea de Transportes, Loyola 
de Palacio, fueron recibidos en la 
nueva estación Guadalajara-Yebes 
por el entonces presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
descubriéndose una placa conme
morativa de inauguración de la lí
nea de alta velocidad.

Este viaje inaugural finalizó en 
la estación de Lleida, donde los 
Reyes descubrieron la quinta y 
última placa conmemorativa del 
trayecto y fueron recibidos por el 
presidente de la Generalitat, Jordi 
Pujol. Un día más tarde, la línea 
AVE Madrid-Zaragoza-Lleida co
menzó su andadura comercial, una 
línea que todavía no está finaliza
da, ya que el reto pendiente es que 
este corredor llegue hasta Barce
lona.
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COMARCAS DE CUENCA - Tarancón

El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, presidió su inauguración

El nuevo Centro de Atención a la Infancia 
tiene capacidad para 80 niños
La localidad conquense de Tarancón cuenta ya sejero de B ienestar Social, Tomás M añas, y al 
con un nuevo centro de atención a la infancia, que asistió también el alcalde de este municipio, 
tras el acto de inauguración que presidió el con- Raúl Amores.

Tomás Mañas destacó la colabo
ración entre el Ayuntamiento y la 
Consejería de Bienestar Social, in
cidiendo en “la sensibilidad de
mostrada por vuestro alcalde, gra
cias al cual Tarancón es hoy una 
de las localidades de la región que 
cuenta con los mejores recursos 
y programas sociales”.

Así, en la construcción y equi
pamiento de este nuevo centro de 
atención a la infancia se han in
vertido cerca de 530.000 euros, 
cantidad a la que hay que sumar 
el concierto de las plazas existen
tes en este recurso, para lo cual la 
Consejería de Bienestar Social 
destinará, durante el presente año, 
más de 108.000 euros.

El consejero señaló que des
de el Gobierno regional se llevan 
a cabo todas aquellas medidas de 
apoyo a favor de la familia, “con 
el fin de que el cuidado de los ni
ños no suponga una carga, sobre 
todo para las mujeres, que tradi
cionalmente se han visto perjudi
cadas en su vida laboral al tener 
que hacerse cargo de los más pe
queños”.

El nuevo centro de atención a

la infancia tiene capacidad para 80 
niños de 0 a 3 años y cuenta con 
cinco aulas, una sala de usos múl
tiples, cocina para el servicio de 
comedor, una zona de juegos cu
bierta y otra al aire libre.

El titular de Bienestar Social 
recordó el compromiso del presi
dente José María Barreda de po

ner en funcionamiento, durante la 
presente legislatura, 6.000 nuevas 
plazas en centros de este tipo, se
ñalando que “con esto consegui
mos dar respuesta a la demanda 
que tiene Castilla-La Mancha que, 
actualmente, es la segunda región, 
tras Murcia, que más crecimiento 
de población registra de España”.

La consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio, acompañada 
del delegado de la Junta en Cuen
ca, Luis Carlos Sahuquillo, y de 
Trabajo y Empleo en la provincia, 
Pedro González López, clausuró el 
Taller de Empleo de Campillo de 
Altobuey y visitó el que se está 
llevando a cabo en San Clemente.

Magdalena Valerio resaltó que 
estos “programas mixtos de for
mación y empleo son esenciales 
en el objetivo del Gobierno regio
nal de fijar población en las zonas 
rurales al ofrecer a sus ciudada
nos una oportunidad para el em
pleo en sus municipios”.

En San Clemente, 15 alumnas 
se forman en talleres de albañile- 
ría, carpintería y pintura, trabajan
do durante un año en la adapta
ción y rehabilitación del edificio 
del antiguo centro de salud y del 
edificio del antiguo colegio, como 
futuro Centro Socio-Cultural, un 
proyecto en el que el Servicio Pú
blico de Empleo de la región in
vierte alrededor de 272.000 euros.

En Campillo de Altobuey, la

Foto: David Cebrián
La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena Valerio, visitó en el 
Ayuntamiento de San Clemente, el taller de empleo "Rehabilitación y  
adaptación de edificios municipales".

consejera entregó los diplomas a 
los 15 alumnos que han participa
do en el Taller de Empleo “Campi
llo de Altobuey 2” que ha conclui
do la rehabilitación de la fachada 
de la Iglesia Parroquial de San An
drés del municipio conquense.

El proyecto se ha dedicado por 
completo a la albañilería y ha ser
vido para insertar laboralmente a 
varios participantes al concluir el 
proyecto que ha contado con una 
inversión superior a los 265.000 
euros del Sepecam.

Magdalena Valerio clausurá un taller de empleo en 
Campillo de Altobuey y risita el de San Gemente

Luz verde al desarrollo de 
207.000 m etros cuadrados de 
suelo industrial
El Gobierno regional ha dado su 
visto bueno al desarrollo de más 
de 738.000 metros cuadrados de 
superficie para uso industrial, re
sidencial, dotacional y de zonas 
verdes, repartidos en una dece
na de municipios, que contribui
rán al adecuado crecimiento, a 
la mejora de la calidad de vida y 
a la creación de nuevos pues
tos de trabajo en la provincia de 
Cuenca.

En concreto, la Comisión 
Provincial de Urbanismo ha in
formado favorablemente la do
tación de cerca de 125.000 me
tros cuadrados netos para la 
implantación de un nuevo Polí
gono Industrial en Quintanar del 
Rey, en el paraje denominado 
“Polonio”, en la periferia sur de 
la localidad.

Este complejo, que dispon
drá de casi 20.000 metros cua
drados de espacios ajardinados, 
será gestionado directamente 
por el Ayuntamiento y contará 
con el apoyo económico y finan
ciero de la Junta de Comunida
des.

A dicha actuación, que favo
recerá el progreso de la comar
ca, se une la ordenación en dos 
sectores diferenciados, para su 
m ejor aprovecham iento, de 
otros 82.700 metros cuadrados 
de suelo industrial neto en Ta
rancón.

La Consejería de Vivienda y 
Urbanismo, de la que depende 
el citado órgano, ha aprobado

también el desarrollo de casi
356.000 metros cuadrados para 
la construcción de 464 nuevas 
viviendas, de las que 16 se le
vantarán en Sotorribas en régi
men de protección oficial.

Dichos inmuebles, que serán 
posibles gracias a la creación de 
un vial y de sus correspondien
tes accesos a unas instalacio
nes deportivas anexas, de titu
laridad municipal, se completan 
con la creación de otras 227 ca
sas en Barchín del Hoyo, 141 en 
Víllora, de 54 en Tragacete, en el 
paraje de “El Morenal”, y de 26 
más en Villar de Cañas.

En esta última localidad, 
igualmente, se ha dado luz ver
de a la reclasificación de 10.000 
metros cuadrados de terrenos 
para la edificación de una resi
dencia de la Tercera Edad, y a la 
instalación de una rotonda de 
acceso al centro de Sisante, que 
racionalizará y dará mayor flui
dez al tráfico existente entre la 
travesía de la localidad y la Na
cional 310.

La Comisión Provincial, por 
último, ha otorgado la califica
ción necesaria para la puesta en 
marcha de varias explotaciones 
industriales en Barajas de Meló 
y Honrubia, así como de dos 
instalaciones agropecuarias en 
Villaescusa de Haro, y para la 
sustitución y renovación de va
rios tramos de tubería de una 
central hidroeléctrica en Enguí- 
danos.

Belinchón

Abierto el plazo para solicitar 
una de las 8 VPO
La Consejería de Vivienda y Ur
banismo ha abierto el plazo para 
solicitar una de las 8 Viviendas 
de Protección Oficial que se es
tán construyendo en la locali
dad de Belinchón.

El plazo marcado se prolon
ga hasta el 31 de diciembre. Has
ta entonces, los interesados 
para formalizar su solicitud si
guiendo un modelo oficial que 
pueden recoger y entregar en el 
propio ayuntamiento, en la De
legación Provincial de Vivienda 
y Urbanismo o descargándola 
de la web de la Junta de Comu
nidades.

De esta forma, la Consejería 
simultanea el proceso adminis
trativo con la ejecución de las 
viviendas, con el fin de ganar 
tiempo a la hora de entregar de 
llaves a los futuros beneficia
rios.

La promoción es de 8 vivien
das adosadas de 3 y 4 dormito

rios, con superficies útiles entre 
los 74 y los 84 metros cuadra
dos. Es un proyecto que se de
sarrolla en la zona de “Las Eras” 
y se distribuyen en 2 bloques 
de viviendas agrupadas.

El bloque de mayor tamaño, 
con cinco viviendas, se escalo
na en bancadas para así adap
tarse mejor al terreno con fuerte 
pendiente. En cuanto al segun
do bloque, incluye tres vivien
das y se desarrolla en un único 
nivel..

Las viviendas tendrán dos 
alturas, excepto la adaptada, y 
están compuestas por porche 
cubierto, vestíbulo, distribuidor, 
escalera, cocina, aseo y estar- 
comedor, en planta baja, mien
tras los dormitorio se sitúan en 
la planta primera.

La Consejería de Vivienda y 
Urbanismo destina a este pro
yecto un presupuesto  de
600.000 euros.
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El consejero de Vivienda y Urbanismo celeró que Guadalajara se esté 
convirtiendo en una ciudad moderna diseñada para el futuro

G il colocó la prim era piedra de 
una prom oción de 112 VPO
Las 112 Viviendas de Protección Oficial, que 
ejecutará la em presa Rayet, serán adjudicadas 
en los próxim os m eses a través de la Bolsa 
M unicipal de Vivienda, que se creará mediante

un convenio entre el Ayuntamiento y la Conse
je ría  de Vivienda y Urbanism o lo que fue califi
cado por A lejandro Gil com o un hecho sin pre
cedentes en Castilla-La M ancha.

El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, participó en 
el acto de colocación de la prime
ra piedra de una promoción de 112 
Viviendas de Protección Oficial 
que, construidas por la empresa 
Rayet, serán adjudicadas a través 
de la Bolsa Municipal de la Vivien
da, que se creará en poco tiempo 
entre el Ayuntamiento de Guada
lajara y la Consejería de Vivienda 
y Urbanismo.

El desarrollo del nuevo sector, 
en el que se levantarán dichos in
muebles, dio pie al consejero de 
Vivienda y Urbanismo a afirmar 
que “Guadalajara se está convir- 
tiendo en una ciudad moderna, 
diseñada para el futuro, y con plan
teamientos urbanísticos muy ade
cuados a los tiempos que corren”.

En este sentido, Gil indicó que 
los logros que ya se están alcan
zando son fruto de la colaboración 
entre el Ayuntamiento de Guada
lajara, el sector empresarial de la 
construcción y la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
expresando el deseo de que ese 
“buen clima” de entendimiento 
siga adelante para que Guadalaja
ra crezca y lo haga, además, de un 
modo ordenado.

Esa misma colaboración, tam
bién, es la que posibilitará a 112 
familias de Guadalajara acceder a 
una vivienda a precio asequible, 
debido a la buena disposición del 
Consistorio alcarreño, propietario 
de los terrenos en los que se edifi
carán estos inmuebles, el interés 
de la empresa Rayet por la promo

ción de viviendas protegidas, y las Comunidades, tanto al promotor
ayudas que concede la Junta de como a los futuros compradores.

I  Celebrada la  I  Jom ada sobre Planeam iento y 
Construcción Sostenible
El consejero de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil, clausuró en 
Guadalajara la I Jornada sobre Planeamiento y Construcción 
Sostenible, organizada por la Asociación Provincial de 
Empresarios de la Construcción de esta provincia.
Alejandro Gil indicó que el IV Plan Regional de Vivienda, que está 
elaborando su departamento regional, “contará con tres pilares 
fundamentales, como son los programas de calidad en la 
edificación, rehabilitación, y paisaje urbano, lo que supondrá un 
esfuerzo en el desarrollo de las políticas de vivienda encaminadas 
a lograr un mayor ahorro energético”.
En este momento, la Consejería de Vivienda y Urbanismo tiene en 
ejecución 324 viviendas de carácter bioclimático, y otras 974 en 
fase de proyecto, viviendas en las que se calcula que se puede 
llevar a cabo un ahorro económico de quiénes vivan en ellos de, 
aproximadamente, 600 euros por vivienda y año, debido a sus 
especiales características constructivas, que propician el mejor 
aprovechamiento de los sistemas de calefacción y refrigeración.

El SESCAM pondrá en marcha 12 helisuperficies 
en la provincia antes de fin de año
El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) dispondrá 
antes de que acabe el año de una 
docena de helisuperficies en Gua
dalajara, cifra que se verá duplica
da con los proyectos de ejecución 
previstos para 2006.

En la actualidad, ya hay en 
Guadalajara una decena de heli
puertos listos para su utilización 
por el servicio de transporte aé
reo del SESCAM, y localizados en 
los municipios de Atienza, Checa, 
Cogolludo, Calve de Sorbe, Moli
na de Aragón, El Pobo de Due
ñas, Robledillo de Mohemando, 
Sigüenza, Trillo y Villanueva de 
Alcorón.

Además, se encuentran en eje
cución los helipuertos de Almo- 
nacid de Zorita y Guadalajara ca
pital, que estará en el cuartel del 
GEO, en un emplazamiento que se 
ha considerado óptimo ante la im
posibilidad de ubicarlo en el ac
tual recinto del Hospital Universi
tario.

La previsión para el próximo 
año es duplicar prácticamente la 
cifra actual con la construcción de 
otros once nuevos puntos de ate
rrizaje en las localidades de Aleo- 
lea del Pinar, Brihuega, Cifuentes, 
Hiendelaencina, Jadraque, Maran- 
chón, Mondéjar, Pastrana, Riba de 
Saelices, Sacedón y Villel de

Mesa.
El SESCAM subvencionará la 

construcción con una cantidad 
cercana a los 36.000 euros para 
cada una de ellas, y se encargará 
de acometer las obras y el baliza
miento.

Además, el Servicio regionnal 
de Salud se hace cargo de propor
cionar asesoramiento al personal 
implicado en la atención a urgen
cias y emergencias, así como a los 
profesionales sanitarios que pres
ten servicio en el municipio. Por 
su parte, los ayuntamientos deben 
encargarse de proporcionar el su
ministro eléctrico y unas vías de 
acceso adecuadas.

La Junta concede nuevas ayudas 
a la vivienda en Guadalajara
El Gobierno regional ha resuel
to publicar en el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha (DOCM), 
las cantidades y beneficiarios de 
las subvenciones concedidas 
en la provincia de Guadalajara 
durante el mes de septiembre, a 
la compra o rehabilitación de vi
viendas.

Así, en esta proviucia, las 
ayudas concedidas alcanzan la 
veintena, siendo el capítulo 
económico destinado a tal fin de 
305.504 euros.

Siete han sido los expedien
tes reconocidos en materia de 
ayudas a la rehabilitación de in

muebles, con una cuantía eco
nómica de 5.171,96 euros, mien
tras que para las 13 ayudas re
conocidas en materia de adqui
sición y promoción de vivien
das protegidas de nueva cons
trucción , se han destinado  
300.352,25 euros.

Sólo durante el primer semes
tre de 2005, la Consejería de Vi
vienda y Urbanismo ha conce
dido más de 3.000 ayudas a otras 
tantas familias castellano-man- 
chegas, de las que casi un 45 
por ciento se ha destinado a la 
adquisición y promoción de vi
viendas de nueva construcción.

2.400 personas se han beneficiado 
de los programas de Trabajo

•¿,á.

Foto: Ayto. Guadalajara
La consejera de Trabajo y  Empleo, Magdalena Valerio, junto al 
alcalde de Guadalajara, Jesús Alique, hizo balance de las distintas 
iniciativas puestas en marcha por la Consejería durante 2005.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, acom
pañada del alcalde de Guadala
jara, Jesús Alique, ha hecho ba
lance de las iniciativas empren
didas por su departamento en la 
localidad durante 2005 y que han 
beneficiado a 2.099 personas, 
con una inversión superior a los 
5,1 millones de euros.

“Con estas ayudas preten
demos, dar oportunidad de em
pleo a personas desempleadas 
con especiales dificultades de 
acceso al mercado laboral; for
mar a los desempleados para 
que puedan acceder a un em
pleo; capacitar a nuestro capital 
humano para que esté adapta
do a las necesidades continuas 
de nuestras empresas y los re
querimientos del mercado labo
ral y fomentar un trabajo esta
ble, seguro y de calidad”, expli
có Magdalena Valerio.

En total han sido 8 las prin
cipales líneas de actuación em
prendidas por el Servicio Públi
co de Empleo en Guadalajara, a 
las que hay que sumar las ayu
das concedidas por las direccio
nes generales de Trabajo e In
migración y de Seguridad y Sa
lud Laboral en sus diferentes

ámbitos de actuación.
En concreto han sido 37 pro

yectos del Plan Integrado de Em
pleo que han beneficiado a 209 
personas, de las que más de un 
62 por ciento han sido mujeres; 
la Escuela Taller “Las Lomas” 
donde se forman profesional
mente 40 jóvenes; 3 módulos de 
formación en empresas privadas 
para 31 personas, de las que el 
50 por ciento son discapacita
das, y que cuenta con un com
promiso de contratación de 11 
de ellas; 27.314 horas de Forma
ción impartidas a 1.684 personas 
desempleadas y ocupadas a tra
vés de distintos cursos de For
mación Ocupacional y Conti
nua; la subvención para contra
tar a 9 agentes de empleo y de
sarrollo local; la aprobación de 
6 proyectos a órganos de la ad
ministración de Castilla La Man
cha y organismos adscritos o 
dependientes, universidades e 
instituciones sin ánimo de lucro 
para el desarrollo de proyectos 
de interés social y cultural para 
la contratación de 35 personas 
desempleadas y la concesión de 
una Unidad de Promoción y De
sarrollo a la Diputación Provin
cial, donde trabajan 7 técnicos.
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COMARCAS DE GUADALAJARA - Quer

Vivienda y U rbanism o aprueba  
el P lan de O rdenación M unicipal
El consejero de V ivienda y U rbanism o, A lejan
dro Gil, inform ó en Guadalajara de los acuerdos 
adoptados por el G obierno regional para el de-

Gil destacaba la aprobación defi
nitiva del Plan de Ordenación 
Municipal (POM) de Quer, que 
contempla la creación de 8 secto
res diferenciados de 1.600.000 
metros cuadrados en total y un 
máximo de 4.622 viviendas, a lo 
que se sum a la do tación de
205.0000 metros cuadrados de 
suelo para la instalación en la lo
calidad de nuevas industrias.

El responsable regional, que 
cifró el techo poblacional del cita
do documento en 15.000 habitan
tes, subrayó la “ejemplaridad” de 
su redacción, “ya que respeta es
crupulosamente las Zonas de Es
pecial Protección para las AVES 
(ZEPA) que rodean al municipio” 
e “incorpora las observaciones 
sobre accesibilidad y eliminación 
de barreras arquitectónicas que 
desde la Consejería de Bienestar 
Social y las organizaciones de dis
capacitados se han formulado al 
Ayuntamiento de Quer”.

A su juicio, además, “se trata 
de un planeamiento claramente 
sostenible y coherente con todos 
los escenarios que dibuja el Plan 
de Ordenación del Territorio (POT) 
del Corredor del Henares” que 
está preparando la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo.

El consejero, igualmente, su
brayó el visto bueno de la Junta 
de Comunidades a dos Programas 
de Actuación Urbanizadora (PAU) 
en Tórtola de Henares, para la 
construcción condicionada de 72

sarrollo en esa provincia de casi 2 m illones de 
m etros cuadrados de suelo residencial e indus
trial y la edificación de 5.042 nuevos inmuebles.

Foto: J.L. Rodríguez
1 consejero de Vivienda y  Urbanismo, Alejandro Gil, acompañado del 

director general de Urbanismo y  Ordenación Territorial, Santiago 
Garda y  el delegado provincial de la Consejería, Abilio Martín.

viviendas y 130 aparcamientos, y 
en Yunquera de Henares, para 
otras 847 plazas de vehículos y 
284 nuevos inmuebles, “de los 
que 47 tendrán algún tipo de pro
tección pública”.

A estas actuaciones ha suma
do el informe previo favorable al 
POM de Fuencemillán y al Plan 
Parcial presentado por el Ayunta
miento de Torija, “que una vez re
ciba luz verde definitiva solucio
nará el agotamiento de superficie 
industrial que padece la localidad 
y, por otro lado, armonizará la den
sidad edificatoria de sus nuevas 
áreas de expansión, racionalizan
do la presencia en las mismas de

viviendas unifamiliares y de vi
viendas en bloque”.

De esta forma, y gracias a otros 
proyectos, como varias modifica
ciones puntuales en Milmarcos, 
para la implantación de un centro 
de desarrollo local, y en Armuña 
de Tajuña, o como el expediente 
de expropiación de terrenos en 
Aguas Vivas para completar la 
construcción, a cargo de la Enti
dad Pública Empresarial de Suelo 
(SEPES), de 2.114 viviendas pro
tegidas en Guadalajara capital, “la 
Junta de Comunidades garantiza 
el crecimiento sostenible de la pro
vincia y su desarrollo económico”, 
concluyó Alejandro Gil.

L a Ju n ta  avanza en el cu m p lim ien to  del 
P lan  de A ctu ación  de la  zona del in cen d io
El Gobierno de Castilla-La Man
cha, junto al resto de administra
ciones implicadas, está trabajan
do en el cumplimiento de los com
promisos incluidos en el Plan In
tegral de Actuación de la zona de 
Riba de Saelices, propiciando el 
adecuado aprovechamiento de la 
madera quemada y el cuidado del 
monte, así como las mejoras en in
fraestructuras de comunicación y 
el pago de las indemnizaciones 
acordadas.

En cuanto a la madera quema
da, la Consejería de Medio Am
biente y Desarrollo Rural ha alcan
zando un acuerdo con los ayun
tamientos de la zona para la enco
mienda de gestión de su aprove
chamiento.

Este acuerdo tiene como obje
tivo la gestión y realización por 
parte de la Consejería de Medio

Ambiente y Desarrollo Rural de las 
actuaciones materiales de carác
ter técnico o de servicios necesa
rias para el aprovechamiento y 
enajenación de los productos fo
restales de cada ayuntamiento.

De lo que se trata es de facili
tar a los ayuntamientos el trabajo 
de saca de madera, debido al vo
lumen de la operación, para lograr 
unas mejores condiciones de ven
ta y luego ellos solo tengan que 
adjudicarlo.

Respecto a la mejora de las in
fraestructuras, y, en concreto, la 
red de carreteras de la Junta de 
Comunidades, se ha completado 
la redacción de todos los proyec
tos de ejecución de la CM-2113, 
en los tramos Luzaga-Padilla, Pa
dilla-La Riba, Alcolea del Pinar- 
Luzaga y la GU-944, Mazarete- 
Cobeta, y empezarán las obras en

el primer semestre de 2006.
En cuanto a la red provincial 

de carreteras, el pasado 15 de no
viembre fueron presentados en la 
Subdelegación del Gobierno los 
proyectos de obras por parte de 
la Diputación Provincial. Esta red 
se financiará con cargo a los Pre
supuestos del Estado (50%), la 
Comunidad Autónoma y la Dipu
tación Provincial (10%).

Asimismo, el Gobierno caste- 
llano-manchego pagó el pasado 
mes de septiembre las indemniza
ciones, por valor de 269.367 euros, 
a un total de 60 titulares de explo
taciones agrícolas y ganaderas 
que resultaron afectadas por las 
llamas. También se está trabajan
do en otras actuaciones de mejo
ra y promoción con el objetivo 
general de beneficiar a los veci
nos de la zona.

Albalate de Zorita

Invertidos 170.000 euros en el nuevo 
Centro de Atención a la Infancia
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, presidió el acto 
de inauguración del nuevo cen
tro de atención a la infancia de 
Albalate de Zorita, al que asis
tió también la alcaldesa de esta 
población, Covadonga Pastra- 
na.

Tomás Mañas puso de ma
nifiesto el beneficio que supon
drá para las familias de la locali
dad disponer de este nuevo re
curso, que facilitará a las muje
res su incorporación al mercado 
laboral, sabiendo que sus hijos 
se encuentran perfectamente 
cuidados y atendidos.

El nuevo centro tiene capa
cidad para 37 niños de 0 a 3 años, 
y el edificio dispone de una su
perficie útil de 184 metros cua
drados, distribuida en 2 aulas,

una sala polivalente y diversas 
dependencias de servicio.

En la construcción de este 
nuevo centro se han invertido 
más de 170.000 euros, cantidad 
que ha sido aportada por la Con
sejería de Bienestar Social y el 
Ayuntamiento.

Con este nuevo recurso, la 
red pública de centros de aten
ción a la infancia en Guadalajara 
dispone ya de más de 1.200 pla
zas para atender a los pequeños 
con edades comprendidas entre 
los 0 y los 3 años.

Tras la inauguración del cen
tro, el consejero de Bienestar 
Social visitó el centro de mayo
res de esta localidad alcarreña, 
donde departió con los socios, 
interesándose por sus opinio
nes y demandas.

Sigüenza

Presentada la nueva Escuela Taller 
“En ruta IV Centenario”

ÍÉ8ÉB

La consejera de Trabajo y  Empleo, Magdalena Valerio, presentó en 
Sigüenza una nuevá Escuela Taller y  un Taller de Especiaiización 
Profesional.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, acom
pañada del alcalde de Sigüenza, 
Francisco Domingo Calvo, pre
sentó lá Escuela Taller “En ruta 
IV Centenario” y el Taller de Es- 
pecialización Profesional “Zapa
tero artesano y tapicero de mue
bles” que acaban de comenzar 
en Sigüenza, sobre los que des
tacó que sus partic ipan tes 
“aprenden profesiones con fu
turo, como demuestra que el por
centaje medio de inserción labo
ral alcanza el 70 por ciento”.

Esta iniciativa cuenta con 24 
alumnos de los que 11 son inmi
grantes de diversas nacionalida
des, a los que se prestará un 
apoyo especial compuesto por 
clases del aprendizaje del idio
ma y la cultura española.

Las especialidades que se 
van a impartir durante 24 meses 
son las de Albañilería y cante
ría, Carpintería y Forja, y cuenta

con una inversión del Sepecam 
que asciende a 565.703 euros.

El objeto de actuación de la 
Escuela Taller se encuentra den
tro del programa de rehabilita
ción del patrimonio histórico 
“Sigüenza a Plena Luz” que tie
ne como fin conseguir la recu
peración integral de su conjun
to histórico, con actuaciones 
como la recuperación de un lien
zo de la antigua muralla, la reha
bilitación del antiguo Pósito y 
el antiguo m olino conocido 
como el “Polvorín”, así como el 
mobiliario interno el Centro de 
Atención a la Infancia.

Valerio destacó además la 
apuesta por la integración labo
ral de las personas con discapa
cidad a través del Taller de Es- 
pecialización Profesional “Zapa
tero artesano y tapicero de mue
bles” que cuenta con 16 alum
nos, con diferentes grados de 
discapacidad.
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Barreda inauguró la rehabilitación 
del convento M adre de D ios
El presidente del Ejecutivo autonóm ico inaugu
ró el recién rehabilitado convento ‘M adre de 
D ios’ lo que increm enta el patrim onio histórico

de la Universidad de Castilla-La M ancha que 
ya cuenta con el edificio de San Pedro Mártir, 
el Palacio de Padilla y el Lorenzana.

Foto: Alvaro Ruiz
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, acompañado 
del rector de la UCLM, Ernesto Martínez Ataz; el consejero de 
Educación, José Valverde; y  el alcalde de la localidad, José Manuel 
Molina, durante la inauguració de las obras de rehabilitación del 
convento ‘Madre de Dios’.

El PSOE afirma que el Ayuntamiento 
ha invertido el 11% del presupuesto

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, inaugu
ró en Toledo, el recién rehabilita
do convento ‘Madre de Dios’, que 
alberga la Facultad de Ciencias 
Jurídicas y Sociales del campus de 
la Universidad de Castilla-La Man
cha en Toledo. Esta actuación 
“viene a dar mucho futuro a nues
tra memoria”, manifestó Barreda.

El jefe del Ejecutivo autonó
mico, que aplaudió el trabajo de 
los restauradores, arquitectos y 
arqueólogos en este edificio, des
tacó la “belleza de este edificio 
cargado de historia y lleno de fu
turo, estamos dando futuro a 
nuestro presente y al pasado”, 
añadió.

En este sentido, José María 
Barreda, expücó que este conven
to simboliza la evolución de los 
pueblos y la mejora de las socie
dades. Para el presidente, “el avan
ce de una Región es el esfuerzo 
sostenido de sus hombres y mu

jeres a lo largo de muchos años”.
El convento ‘Madre de Dios’ 

tras ser fundado como beaterío en 
1482 pasó a convertirse en monas
terio. A finales de los años 90, la 
Universidad de Castilla-La Man
cha adquiere el inmueble a una 
congregación de dominicas con el 
objetivo de ampliar dependencias 
de la Facultad de Ciencias Jurídi
cas y Sociales de Toledo, ubicada 
en el antiguo convento dominico 
de San Pedro Mártir desde 1992.

Una vez recorrido el edificio re
habilitado y gratamente sorpren
dido con el resultado, el presiden-

E1 concejal de Movilidad, Francis
co Vañó, ha presentado la pro
puesta definitiva del II Plan Direc
tor de Transporte Urbano, que in
cluye 18 líneas de autobús, algu
nas de ellas desdobladas y otras 
nuevas, y 3 búhos; y del que se 
informará a los usuarios por me
dio de una campaña informativa.

En rueda de prensa, Vañó, 
quien confirmó que la puesta en 
marcha de todas estas líneas se 
prevé para mediados del mes de 
diciembre, aunque algunas ya se 
encuentran en funcionamiento, 
explicó que algunas de las líneas 
se van a desdoblar, otras no van a 
ser modificadas, en algunas de 
ellas se eliminan tramos que ha
rán nuevas líneas.

Así, destaca el cambio de re
corrido de la línea 41, Zocodover-

te de Castilla-La Mancha, animó a 
los responsables académicos y 
municipales a organizar unas jo r
nadas de puertas abiertas para que 
todos los toledanos disfruten de 
la belleza de las instalaciones.

“Toledo es una ciudad viva y 
en esta situación ha colaborado 
el que sea sede de las institucio
nes regionales y el campus de 
Toledo”, manifestó el presidente 
de Castilla-La Mancha que reco
noció la importancia de este con
vento para el conjunto de la ciu
dad de las tres culturas que va a 
ver como mejora el patrimonio de 
la capital toledana.

Barreda no quiso finalizar sin

Avenida de Irlanda; la línea 42, de 
nueva creación, y que prestará 
servicio entre Zocodover y la ca
lle Alemania, y dará servicio al 
Campus Universitario; la línea 71, 
entre Zocodover y el Hospital Vir
gen del Valle, suprime su paso por 
la Olivilla y el camping ‘El Greco’; 
la línea 72, de nueva creación, y 
que hace parte del recorrido que 
no efectúa la 71; la línea 81, unirá 
la estación de autobuses y el Hos
pital de las Tres Cultural; mientras 
que la 82, discurrirá entre el Hos
pital de Parapléjicos y la estación 
de autobús; estas dos últimas lí
neas son de nueva creación. La 
línea 92, de nueva creación, dis
currirá entre el Ambulatorio y San
ta María de Benquerencia. Tam
bién de nueva creación es la línea 
93, entre Santa María de Benque-

advertir a todos los ciudadanos, a 
todos los colectivos, que se debe 
cuidar el patrimonio de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha, “de
bemos ser cómplices en este sen
tido porque nos jugamos el futu
ro”, puntualizó.

Por su parte, el rector de la 
UCLM, Ernesto Martínez Ataz, 
mostró su satisfacción por el re
sultado de este edificio tras la re
habilitación y señaló que con éste 
ya son cuatro los edificios histó
ricos que ha recuperado para su 
uso la Universidad: San Pedro 
Mártir, el Palacio de Padilla, Lo
renzana y el convento ‘Madre de 
Dios’.

rencia y Buenavista.
La línea 12, la circular del Cas

co Histórico, presenta como no
vedad la incorporación el viaje 
combinado, de tal forma que el 
mismo billete se podrá utilizar en 
los 60 minutos siguientes en cual
quier otra línea, así como la pues
ta en marcha de autobuses en 
ambas direcciones. Finalmente, la 
línea 22, unirá la estación de ferro
carril y la Plaza de Zocodover, aten
diendo así las demandas de los 
usuarios del AVE Madrid-Toledo.

En cuanto a los búhos, harán 
los trayectos Zocodover-Buena- 
vista; Zocodover-Santa María de 
Benquerencia, y Santa María de 
Benquerencia-Buenavista desde 
las 0,00 horas a las 4,00 horas, sal
vo el último de ellos, que termina
rá a las 3,45 horas.

El portavoz del Grupo Munici
pal Socialista en el Ayuntamien
to de Toledo, Alejandro Alon
so, ha acusado al alcalde, José 
Manuel Molina, de gastar tan 
solo el 11% del presupuesto lo
cal para el presente año, una 
prueba, dijo, de que el PP “no 
sabe gestionar el presupuesto 
municipal más que de manera in
eficaz y en detrimento de los in
tereses de los toledanos”.

Según refirió Alonso, Moli
na ha subido los impuestos este 
año, sigue aumentando el défi
cit municipal y, a día de hoy, le 
faltan por ejecutar 21,5 millones 
de los 24,2 millones de euros de 
crédito definitivo que se apro
baron para inversiones este año.

El consejero de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, ha manteni
do una reunión de trabajo con 
el alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina, para repasar los 
distintos asuntos que mantie
nen ambas administraciones.

En primer lugar, se trataba el 
proyecto de la calle París que 
unirá el barrio de la Avenida de 
Europa con la carretera de Ma
drid y que supondrá una impor
tante descongestión del tráfico 
para la zona. Martínez Guijarro 
ha destacado que “he hecho 
entrega al alcalde del documen
to que autoriza la ocupación de 
los terrenos por parte del Ayun
tamiento para que pueda iniciar 
cuanto antes los trámites admi
nistrativos del proyecto”.

Con respecto al vertedero 
municipal, Martínez Guijarro 
aseguró que se están dando los 
pasos oportunos y recordó que, 
este tema, fue uno de los prime
ros que trató nada más tomar 
posesión manteniendo una re
unión con la Asociación de Ve
cinos Río Chico, durante la cual 
“asumí el compromiso de reali-

“La incapacidad de Molina para 
gestionar las inversiones es 
cada vez mayor”, agregó.

Las consecuencias que aju i
cio de Alonso sufren los ciuda
danos, es que existen partidas 
en el capítulo de inversiones que 
están prácticamente sin ejecu
tar como las de vías públicas 
(sin ejecutar el 95 por ciento), 
parques y jardines (85 por cien
to), el ciclo del agua y medio 
ambiente (90 por ciento).

También aseguró que están 
sin ejecutar los créditos para 
crear la Empresa Municipal de 
Promoción Turística, las inver
siones en el cementerio y las de 
la Estación de Autobuses, jun
to con el Palacio de Congresos

zar las gestiones necesarias ante 
las administraciones implica
das”, es decir, el Consorcio Pro
vincial de Residuos y el Ayun
tamiento.

En este sentido, aseguró que 
por parte de la Consejería ya se 
han realizado los trámites reque
ridos para la Declaración de Im
pacto Ambiental de la finca don
de se instalará el nuevo verte
dero. Asimismo, el consejero ex
plicó que una vez se produzca 
el traslado del vertedero de for
ma definitiva, “la Consejería se
llará el actual vertedero, para que 
esa zona quede a total disposi
ción de los ciudadanos de Tole
do”.

Por otro lado, con respecto 
a la evaluación ambiental del 
Plan de Ordenación Municipal, 
José Luis Martínez Guijarro ma
nifestó que “estamos a expen
sas de un pequeño informe téc
nico debido a una vía pecuaria, 
para poder comunicar al Ayun
tamiento la evaluación prelimi
nar, que es el documento que se 
requiere para la aprobación pro
visional por parte de los órga
nos competentes”.

El II Han Director de Transporte Urbano funcionará 
a pleno rendimiento a mediados de diciembre

Medio Ambiente autoriza la conexión 
de las Avenidas de París y Madrid

Foto: Esther Pastor
José Luis Martínez Guijarro, mantuvo una reunión el alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina, al que también asistió el delegado 
provincial de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural, Manuel Guerrero.
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COMARCAS DE TOLEDO - Corral de Almaguer

Barreda inauguró el nuevo Auditorio, 
dedicado a dos víctimas del 11-M
El presidente de C astilla-La M ancha, José M a- futuro de C astilla-La M ancha lo construirem os 
ría B arreda, aseguró, en la inauguración del más eficazm ente cuanto más form ación tenga- 
Teatro A uditorio de Corral de A lm aguer, que el mos.

Foto: Alvaro Ruiz
José María Barreda, acompañado del alcalde de Corra! de Almaguer, 
Román Pastor (deha), y  familiares de las víctimas, durante el 
descubrimiento de un monolito en recuerdo a la fallecida en el 
atentado de Atocha del 11-M, Mari Carmen Lominchar, y  a Laura 
Jiménez, que resultó herida en esta misma acción terrorista, a la 
entrada del Teatro Auditorio.

Siete municipios verán mejoradas 
sus redes de abastecimiento

El presidente Barreda realizaba 
estas declaraciones en un emoti
vo acto en el que la felicidad por 
el nuevo edificio se mezclaba de 
manera inevitable con el recuerdo 
a Mari Carmen Lominchar, víctima 
del terrible atentado del 11-M, y a 
Laura Jiménez, que resultó herida 
en este mismo acto terrorista.

“No puedo sustraerme a todo 
lo que está pasando desde que 
hemos llegado, porque la memo
ria de Mari Carmen permanece 
entre nosotros”, manifestó el pre
sidente regional, que aseguró que 
este tipo de acciones terroristas 
“no se comprenden, no se justifi
can y no se pueden amparar”.

La única respuesta: posible es, 
a su juicio, la unidad de todos los 
españoles frente a los terroristas. 
Asimismo, José María Barreda 
aprovechó la ocasión para reco
nocer la deuda que todos los cas- 
tellano-m anchegos tienen con 
Mari Carmen y Laura, además de 
tener “todo nuestro afecto inde
leble y nuestro cariño”.

Por otra parte, el jefe del Eje
cutivo  castellano-m anchego  
anunció que a principios del próxi
mo año Corral de Almaguer con
tará con el pediatra que el alcalde 
de esta localidad, Román Pastor, 
tanto tiempo lleva reivindicando. 
Además, adelantó la construcción 
de un helipuerto que, ubicado en 
el término municipal corraleño, 
mejorará el transporte de enfermos 
de esta Comarca toledana.

La visita del presidente a Co
rral de Almaguer comenzó en el 
Ayuntamiento, en el que fue reci

bido por el alcalde del municipio, 
que estuvo acompañado por la 
Corporación municipal y alcaldes 
de pueblos vecinos.

Precisamente, el primer edil 
corraleño, Román Pastor, que agra
deció la visita del presidente Ba
rreda, aseveró que lo que hoy con
voca al pueblo es una de esas in
fraestructuras que cambiarán la 
historia del municipio y le darán 
una nueva seña de identidad.

Según Pastor, siempre que en 
un pueblo se habilitan nuevos 
servicios “ganamos todos, por
que gana la Comarca”. El alcalde 
de concluyó su intervención con 
una frase de Miguel de Unamuno: 
“La libertad que hay que dar al

pueblo es la cultura”.
El nuevo Teatro Auditorio se

levanta en el emblemático Pozo 
Reinga. A la entrada del mismo, se 
erige un monolito en recuerdo a la 
fallecida en el atentado de Atocha 
del 11-M, Mari Carmen Lominchar, 
y a Laura Jiménez, que resultó he
rida en esta misma acción terroris
ta. En representación de Mari Car
men Lominchar intervino su so
brina Verónica, que coincidió con 
Laura Jiménez en agradecer al Go
bierno de Castilla-La Mancha esta 
actuación, así como el respaldo 
que todo el pueblo corraleño ha 
mostrado a los familiares de Mari 
Carmen y a la propia Laura Jimé
nez.

La Consejería de Obras Públicas 
y la Diputación Provincial de To
ledo destinarán más de 700.000 
euros para la mejora y renova
ción de los sistemas de abaste
cimiento y saneamiento de los 
municipios toledanos de Alame
da de la Sagra, Cálentela, Gar- 
ciotún, Montesclaros, Olías del 
Rey, Quintanar de la Orden y 
Villacañas.

Los acuerdos suscritos con 
los Ayuntamientos de estas sie
te poblaciones se encuadran 
dentro del convenio marco de 
colaboración firmado por el Go
bierno de Castilla-La Mancha y 
la Diputación Provincial de To
ledo el pasado 29 de septiembre 
de 2004, a través del cual se es
tán realizando obras hidráulicas 
en 160 municipios de la provin
cia por valor de 12 millones de 
euros.

De esta cantidad, un 70% 
corresponderá al Ejecutivo re

gional y un 30% a la Adminis
tración provincial, además de las 
aportaciones de las Corporacio
nes municipales.

En el caso de estos siete mu
nicipios los problemas que se 
quieren solucionar están relacio
nados fundamentalmente con la 
antigüedad y el mal estado de 
las redes de sum inistro, así 
como la mejora de los sistemas 
de saneamiento.

Estos convenios son un 
ejemplo de coordinación entre 
administraciones para respon
der a las demandas de los ciu
dadanos, y ponen de manifies
to el interés del Gobierno de 
Castilla-La Mancha de asegurar 
el abastecimiento de todos los 
municipios de la región, no sólo 
a través de grandes infraestruc
turas sino también actuando en 
el ámbito más cercano del ciu
dadano con el apoyo a los Ayun
tamientos de la región.

Sonseca

Tomás M añas inauguró el 
nuevo Centro Ocupacionai

Madridejos

A d ju d icad a la  red acción  d el p royecto  de 
am p liación  del C entro de S alu d
El Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) ha adjudica
do a Pablo Velasco Hemández- 
C laverie, por un im porte de 
48.210,76 euros, la redacción del 
proyecto y dirección de las obras 
de ampliación del Centro de Salud 
de la localidad de Madridejos, que 
atiende a una población de 10.900 
pacientes.

La ejecución de estas obras, 
en las que el Gobierno de Castilla- 
La Mancha tiene previsto invertir 
unos 500.000 euros, permitirá sol
ventar los problemas de espacio 
que presentan las actuales insta
laciones sanitarias y, además, in
corporar nuevas prestaciones a la

cartera de servicios que se ofre
cen a los ciudadanos, como reha
bilitación, consulta de matrona y 
unidad de salud bucodental.

Para poder llevar a cabo la am
pliación del Centro de Salud, el 
SESCAM dispondrá de un solar 
ubicado al lado del actual centro 
sanitario que ha sido cedido por 
el Ayuntamiento de Madridejos. 
El plazo de ejecución de las obras, 
una vez que hayan sido adjudica
das, será de nueve meses.

El proyecto diseñado por el 
SESCAM contempla la ampliación 
del Gentí o de Salud en cerca de 
350 metros cuadrados. Así, se 
creará un Área de Rehabilitación

de 114 metros cuadrados, con una 
consulta, una sala de cinesitera- 
pia, tres boxes para la aplicación 
de terapias m ediante aparatos 
eléctricos, además de vestuarios, 
aseos y zona para el personal.

Asimismo, se destinará una 
superficie de 130 metros cuadra
dos a las Unidades de Apoyo, 
entre las que se encuentra la con
sulta de matrona, el despacho del 
trabajador social y el área de odon
tología.

Finalmente, el proyecto prevé 
la reforma y ampliación del actual 
servicio de Urgencias, que pasará 
a ocupar una superficie de 77 me
tros cuadrados.

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, inauguró las ins
talaciones del nuevo centro ocu- 
pacional para personas discapa
citadas de Sonseca, en el que 
para su reforma y puesta en mar
cha se han invertido más de
117.000 euros.

En este nuevo centro podrá 
albergar a 10 personas con dis
capacidad psíquica en diversos 
talleres, donde recibirán forma
ción, así como los hábitos de 
trabajo necesarios para llevar a 
cabo la labor de los talleres que 
acoge este recurso.

Así, el centro ocupacionai 
dispone de actividades de pin
tura en cristal, decoración de 
macetas, decoración de objetos 
de madera, tarjetas de Navidad 
y elaboración de elementos de 
bisutería.

Además, se llevan a cabo 
programas educativos, conjun
tamente con los usuarios del 
centro de estancias diurnas, que 
incluyen habilidades sociales, 
programas de actividades de la 
vida diaria, informática, apoyo 
psicológico y asesoramiento 
para las familias.

El titular de Bienestar Social 
señaló, en su intervención, que 
la consecución de un puesto de 
trabajo remunerado sigue sien
do, en su opinión, “la mejor for
ma de conseguir la integración 
real de las personas con disca
pacidad en la sociedad”.

Durante su visita, Mañas 
puso de manifiesto “la apuesta 
del Gobierno regional por las 
personas con discapacidad, 
como lo demuestra la puesta en 
marcha de este nuevo recurso”.
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El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, presentó en Toledo, el Plan Regional de 
Investigación Científica, Desarrollo Tecnológico e Innovación (PRINCET)

El PRINCET coordinará las actividades científicas
y tecnológicas que se desarrollen en la Región
El presidente de Castilla-La M ancha, José 
M aría Barreda, presentó jun to  al conseje
ro de Educación, José Valverde y el rec
tor de la U niversidad de Castilla-La M an

cha (UCLM ), Ernesto M artínez Ataz, el 
Plan Regional de Investigación Científica, 
D esarro llo  T ecnológico  e Innovación , 
‘PR IN C E T ’. Para el m áxim o responsa

ble del Ejecutivo castellano-manchego, “la 
obligación de un G obierno es tener la  ca
pacidad de convertir en realidad los pro
yectos” .

El presidente de Castilla-La Man
cha aseveró que este Plan, en el 
que se fomenta la investigación, 

'■'i el desarrollo y la innovación es 
imprescindible para llevar a cabo 
uno de los planes estrella del Eje
cutivo autonómico, el Plan por el 
Desarrollo y la Competitividad, 
que, de la mano y acuerdo de sin
dicatos y empresarios, hará “la 
Castilla-La Mancha que todos 
queremos y nos merecemos en el 
año 2010”.

A este respecto aseveró que 
desde el Gobierno de Castilla-La 
Mancha se ha apostado por in
crementar el número de investiga
dores, aumentar el dinero para este 
campo, así como mejorar las infra
estructuras para esta área. Un tra
bajo que el Ejecutivo autonómico 
no puede llevar a cabo sin la cola
boración de toda la sociedad de 
Castilla-La Mancha.

El presidente Barreda aprove
chó la ocasión para pedir un ma
yor esfuerzo de las empresas en 
Investigación, Desarrollo e inno- 

TL vación, I+D+i. “Debemos hacer 
cosas buenas, nuevas y distintas 
y para ello necesitamos hacer un 
esfuerzo en investigación”, pun
tualizó el máximo responsable au
tonómico, que se mostró conven
cido de que “una sociedad debe 
disponer de una masa crítica que 
de respuesta a los problemas que 
se planteen y en Castilla-La Man- 

-  cha hemos empezado a dar res
puestas” .

La UCLM de la mano de la 
Autonomía y viceversa

Del mismo modo aseveró que 
hace apenas unos años este 
PRINCET hubiese sido impensa
ble, “una quimera, pero nos he-

Foto: EFE
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, presentó en Toledo, el Plan Regional de 
Investigación Científica, Desarrollo Tecnológico e Innovación (PRINCET), un acto que también contó con la 
presencia del consejero de Educación, José Valverde; y  el rector de la UCLM, Ernesto Martínez Ataz.

mos propuesto subir unas cum
bres a las que antes no podíamos 
acceder” añadió. En esta “escala
da” ha tenido mucho que ver la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, una institución que a juicio 
del presidente Barreda ha crecido 
de la mano de la Comunidad Au
tónoma.

José María Barreda comprome
tió el esfuerzo del Gobierno auto
nómico en incrementar de manera 
notable el presupuesto destinado 
a I+D+i. Asimismo'señaló que si 
bien es fácil aplicar una ley, no re
sulta tan sencillo cambiar mentali
dades, por ello “también las em
presas privadas deben invertir en

I+D+i, se trata de crear un micro- 
clima favorable para la investiga
ción”, matizó.

El PRINCET pretende ser el 
instrumento que defina la política 
científica y tecnológica de la re
gión, coordinando las diferentes 
actividades que se desarrollen en 
estos campos.

Entre los objetivos del Plan 
destacan el incremento del núme
ro de investigadores, tanto en el 
sector púbüco como privado, pro
mover una mayor implicación del 
sector privado en el sistema de 
ciencia y tecnología y mejorar la 
competitividad de las organizacio
nes y empresas castellano-man

chegas.
Asimismo, pretende vincular 

la investigación pública con las 
necesidades socioeconómicas de 
la región y fomentar una cultura 
de investigación en el conjunto de 
la sociedad castellano-manchega 
en general y, particularmente, la 
cultura de la innovación en el sec
tor empresarial.

El Plan se desarrollará durante 
el periodo 2005-2010 y en su ela
boración han participado agentes 
económicos y sociales de la región 
e investigadores y expertos de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha (UCLM) y de otras universi
dades españolas.

E l sa lario  de los residentes san itarios aum entará un  18 %
El Gobierno de Castilla-La Man
cha incrementará un 18% como 
media el salario de su personal 
sanitario en periodo de formación 
de una especialidad por el siste
ma de residencia, lo que se cono
ce como residentes. Esta subida, 
que se aplicará en tres años, be
neficiará a 702 profesionales, en
tre médicos, farmacéuticos, psicó
logos y enfermeras.

El incremento salarial, que se 
aplicará igualmente en el resto de 
las comunidades autónomas, fue

adoptado por unanimidad en la 
Comisión Nacional de Recursos 
Humanos del Sistema Nacional de 
Salud (SNS), que se celebró en 
Madrid y a la que asistió el conse
jero de Sanidad castellano-man
chego, Roberto Sabrido.

“El Gobierno de Castilla-La 
Mancha va a destinar 2.260.000 
euros en tres años para que nues
tro personal sanitario residente en 
formación tenga un salario digno 
y, de esa manera, acabar con una 
situación injusta que sufrían es

tos profesionales desde hace mu
chos años”, dijo Sabrido, quien 
añadió que para 2006 la cantidad 
que se destinará en los presu
puestos de Sanidad para hacer 
efectivo  esta subida será de
565.000 euros.

El consejero valoró positiva
mente que todas las comunidades 
autónomas hayan aceptado por 
unanimidad asumir este incremen
to salarial. También se aprobó la 
regulación estatal de las condicio
nes laborales de este personal.

“Que sea un acuerdo unánime 
entre todos los gobiernos auto
nómicos supone un avance impor
tante hacia la necesaria cohesión 
de nuestro Sistema Nacional de 
Salud”, explicó Sabrido.

Por último, el consejero indicó 
que con esta medida se resuelve 
una reivindicación histórica de 
este personal, que contribuirá a 
mejorar sin duda alguna las con
diciones de trabajo de los futuros 
especialistas y, por tanto, la cali
dad asistencial de nuestro SNS.

Policías Locales 
se forman en 
la investigación 
de accidentes de 
tráfico
Un total de 24 agentes de Poli
cía Local de toda Castilla-La 
Mancha han participado en un 
curso organizado por la Es
cuela de Protección Ciudada
na, dependiente de la Conse
jería de Administraciones Pú
blicas, para mejorar su forma
ción a la hora de investigar los 
accidentes de tráfico.

Los alumnos han conoci
do nuevas tecnologías aplica
das a la reconstrucción de ac
cidentes, se han formado so
bre el factor humano en la 
accidentalidad, los seguros y 
la falsificación de documen
tos, la inspección ocular y los 
principios físicos de la inves
tigación.

Durante las 80 horas lecti
vas de que ha constado el cur
so, los alumnos han tenido 
como profesores a psicólogos, 
médicos forenses, agentes y 
técnicos de la Policía Munici
pal de Madrid, responsables 
del Departamento de Recons
trucción de Accidentes de Trá
fico del Centro de Experimen
tación y Seguridad Vial de 
Mapire (CESVIMAP) y la di
rectora de la Oficina Española 
de Aseguradores de Automó
viles (OFES AUTO).

10.400 mayores 
disfrutarán del 
programa de 
Termalismo Social
Más de 10.400 personas ma
yores podrán beneficiarse du
rante el próximo año del pro
grama de Termalismo Social, 
puesto en marcha por la Con
sejería de Bienestar Social, lo 
que supone un incremento en 
el número de plazas superior a 
un 8%, con respecto al 2005.

Así lo anunciaba el titular 
de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, durante la presenta
ción del programa, indicando 
que para hacer posible este 
incremento en el número de 
beneficiarios del programa se 
ha ampliado el presupuesto del 
mismo, por lo que serán cerca 
de 3,9 millones de euros los 
que se inviertan durante 2006.

El programa prevé la estan
cia de 10 días en uno de los 
seis balnearios de la región, en 
régimen de pensión completa, 
incluyéndose el tratamiento 
termal, el control médico y la 
realización de actividades de 
ocio por la zona.
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279QKm, de autovías y autopistas 

Aeropuertos de Albacete y Ciudad Real

1000Km. de línea de AVE La mayor red de toda España
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La directora del Instituto de la Mujer, Isabel Moya, presentó en las Cortes 
el cuarto informe sobre malos tratos

Las m ujeres pierden el m iedo a 
denunciar los m alos tratos
El servicio de Asistencia Jurídica Gratuita, pues
to en m archa desde el Gobierno de Castilla-La 
M ancha a través del Instituto de la Mujer, aten

dió a un total de 1.373 mujeres durante 2004, lo 
que supone un increm ento del 19,70 % con res
pecto al año anterior.

La directora del Instituto de la 
Mujer, María Isabel Moya y el di
rector general de Coordinación, 
Carlos Macla, presentaron en las 
Cortes regionales el cuarto infor
me de la Ley de Prevención de 
Malos Tratos y de Protección a 
Mujeres Maltratadas correspon
diente al año 2004, en el que se 
destaca que, durante este año, tan 
sólo un 5% de los casos iniciados 
por el programa de asistencia jurí
dica gratuita del Gobierno regio
nal fueron retirados, dos puntos 
por debajo que en 2003, cuando 
lo hicieron un 7% de los proce
sos.

Según dijo Moya, “para noso
tros éste vuelve a ser un indica
dor más de la confianza de las 
mujeres y de la calidad del servi
cio que la Junta de Comunidades 
presta a este colectivo”, un servi
cio que durante 2004 atendió a un 
total de 1.373 mujeres, un 19,70% 
más respecto al año anterior.

Por su parte, el director gene
ral de Coordinación apuntó que 
del informe se desprende, un año 
más, que “las mujeres de la región 
están perdiendo el miedo a denun
ciar su situación, y prueba de ello 
es que Castilla-La Mancha vuel
ve a ser la segunda región en la 
que menos denuncias por malos 
tratos se retiran”.

La media de denuncias retira
das en 2004 fue del 8,32% (en 2003 
fue del 9,06%), una cifra que se 
encuentra por debajo de la media 
nacional, que asciende al 9,35%.

Durante 2004, se recogieron 
3.198 denuncias por malos tratos 
en Castilla-La Mancha, lo que su

pone un incremento del 23,81% 
respecto a 2003, de las cuales, un 
número destacable se produjo 
durante el noviazgo.

En el año 2004 se ha seguido 
incrementando el presupuesto 
destinado a los recursos de mujer, 
un 20% más que en 2003, de tal 
manera que durante el pasado año 
se alcanzaron los 73 Centros de la 
Mujer, ocho más que en 2003, aun
que actualmente este número se 
ha incrementado hasta los 77 re
cursos, lo que convierte a Casti
lla-La Mancha en la región con la 
red más amplia y completa de Cen
tros de la Mujer de España y prác
ticamente de Europa.

Otro dato significativo es el 
número de personas atendidas en 
los recursos de acogimiento, 464 
mujeres, un 27% más que en 2003,

y 587 hijas e hijos, lo que supone 
un incremento del 42%.

En cuanto a las m edidas 
cautelares penales, en 2004 se so
licitaron un total de 345 y se acor
daron 1.177 órdenes de protec
ción, cifra que supone el 89% de 
las que se pidieron. Asimismo, en 
2004 se publicaron 75 sentencias, 
a las que hay que sumar otras 19 
correspondientes a 2003 pero au
torizadas en el mencionado año.

La titular del Instituto de la 
Mujer recordó, en su intervención 
que, durante el pasado año, la Jun
ta de Comunidades se personó 
como acusación particular en tres 
ocasiones por agresiones con re
sultado de muerte, uno en Miguel 
Esteban y dos en Caudet, y en un 
cuarto caso por lesiones graves, 
ocurrido en Socovos.

5.588 m ujeres de la  región d ifrutaron  del 
program a “Ju n tas V iajam os”
Un total de 5.588 mujeres y 121 
asociaciones se han beneficiado 
este año del programa “Juntas Via
jamos” que lleva a cabo de forma 
exclusiva el Gobierno de Castilla- 
La Mancha, con el objetivo de fo
mentar el asociacionismo e inser
ción social de las mujeres de la 
región.

La iniciativa, que ha incremen
tado un 25 por ciento su presu
puesto respecto a 2004, permite a 
las asociaciones de mujeres que 
puedan disfrutar de un fin de se
mana de ocio y descanso en zo
nas costeras de nuestro país.

Deporte, excursiones, recorri

dos culturales y asistencia a par
ques temáticos son algunas de las 
actividades que se han desarro
llado gracias a esta iniciativa que 
tiene muy buena acogida y cada 
año ve incrementado el número de 
solicitudes para participar en él.

Durante esta edición, el prin
cipal objetivo de este programa ha 
sido, una vez más, llegar a las aso
ciaciones de mujeres de toda la re
gión, pero favoreciendo especial
mente a aquellas poblaciones de 
menos de 10.000 habitantes por 
tener éstas menos recursos.

Así, el 70% de las solicitudes 
concedidas (casi 4.000 mujeres

rurales) fue para los municipios de 
estas características, mientras que 
el resto de poblaciones se repar
tieron el otro 30%, dando así ma
yor prioridad a las mujeres del 
ámbito rural, pues son ellas las que 
cuentan con menos alternativas.

De esta manera, el programa 
“Juntas Viajamos” se ha consagra
do en los tres últimos años como 
un medio para promover el ocio 
recreativo y cultural así como el 
disfrute del tiempo libre entre las 
mujeres de Castilla-La Mancha 
mediante visitas y estancias en 
lugares de interés turístico y cul
tural.

La Junta aum entará la Red 
de Recursos de Salud M ental
El Gobierno regional invertirá en 
los próximos cinco años 200 mi
llones de euros para consolidar 
la red de recursos de salud men
tal de Castilla-La Mancha, con 
la incorporación de 47 nuevos 
dispositivos y más de 1.250 pla
zas de tipo asistencial, residen
cial, rehabilitador y formativo 
para estos enfermos.

Así lo adelantó en las Cor
tes regionales el consejero de 
Sanidad, Roberto Sabrido, du
rante la presentación en la Co
misión de Sanidad del nuevo 
Plan de Salud Mental 2005-2010, 
que entre sus objetivos se en
cuentra consolidar la red inte
gral de atención a la salud men
tal, promover la salud mental de 
los ciudadanos y potenciar la 
prevención, mejorar los proce
sos de atención a estos enfer
mos y a sus familias, fomentar la 
cultura de la calidad en los ser
vicios de salud mental, diseñar 
e implantar el sistema de infor
mación de salud mental, poten
ciar la integración social de las 
personas aquejadas de enferme
dad mental e impulsar y fomen
tar la investigación en este área.

Sabrido, que destacó el alto 
grado de consenso social y pro
fesional en la elaboración de 
este nuevo Plan de Salud men
tal, manifestó que se abrirán en 
los próximos cinco años tres 
nuevos hospitales de día para 
adultos, seis hospitales de día 
infanto-juvenil, una unidad de 
hospitalización breve de adul
tos, dos unidades de media es
tancia, cuatro nuevos centros 
de rehabilitación psicosocial y 
laboral, siete miniresidencias, 
nueve viviendas supervisadas, 
ocho centros de formación de 
empleo y cinco centros especia
les de empleo. También se crea
rán, con ámbito regional, una 
unidad de atención especial ubi
cada en el Hospital Psiquiátrico 
de Alcohete (Guadalajara) y una 
unidad de Hospitalización Bre
ve Infanto-Juvenil.

“En sólo diez años vamos a 
incrementar un 120% el número 
de dispositivos y vamos a mul
tiplicar por cinco las plazas des
tinadas a la atención de los en
fermos mentales de Castilla-La 
M ancha, hasta alcanzar las 
3.000”, recalcó el consejero.

Un pleno infantil conmemoró el 
Día Internacional de la Infancia

El Salón de Plenos de las Cortes 
de Castilla-La Mancha acogió a 
unos 160 niños procedentes de 
cinco colegios públicos de to
das las provincias de la región, 
para conmemorar el décimo quin
to aniversario de la Convención 
de los Derechos del Niño, un 
pleno que estuvo presidido por 
el máximo dirigente de la institu
ción regional, Femando López 
Carrasco.

Al acto asistió el consejero 
de Bienestar Social, Tomás Ma
ñas, quien animó a los peque
ños a difundir la igualdad entre 
todos los niños y niñas, porque 
“aunque para vosotros este de
recho es algo asumido, algo que

desde pequeños sabéis que es 
así, no ocurre lo mismo en mu
chos países y lugares del mun
do, donde las niñas no tienen 
derecho en muchas ocasiones a 
la educación, a poder decidir por 
sí mismas e, incluso, a la sani
dad”.

Durante el pleno infantil los 
pequeños presentaron diversos 
anuncios publicitarios, en forma 
de carteles, que han elaborado 
con motivo de este Día Interna
cional. En ellos se explican los 
principales derechos recogidos 
en la Convención, así como la 
necesidad de seguir trabajando 
para lograr que se respeten en 
todo el mundo.
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DUCACION
El presidente regional, José María Barreda, presentó este programa, que incorporará a las aulas una 
serie de materiales y recursos para que los alumnos de Educación Secundaria aprendan a respetar al 
adversario, superarse personalmente o trabajar en equipo a través del deporte y la actividad física

“Juego Lim pio” llevará a los centros valores 
de convivencia y  espíritu deportivo
Educar a los escolares de la Región en 
valores tan importantes como la amistad, 
el trabajo en equipo, el espíritu deportivo o 
la superación personal es el objetivo prin

cipal del programa “Juego limpio en el 
Deporte y en la Actividad Física”, una 
novedosa iniciativa que ha puesto en mar
cha el Gobierno castellano-manchego y

que llegará este curso a más de 48.000 
alumnos y alumnas que cursan el primer 
ciclo de Educación Secundaria Obligato
ria.

Foto: Alvaro Ruiz

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, durante su intervención en el acto de presentación 
del programa “Juego limpio en el Deporte y  en la Actividad Física” celebrado en Toledo, y  que contó con la 
presencia de deportistas de alto nivel.

Este programa, que han puesto en 
marcha la Consejería de Educa
ción y Ciencia y la Fundación Cul
tura y Deporte con la colaboración 
de Caja Castilla-La Mancha, fue 
presentado en Toledo por el pre
sidente regional, José María Ba
rreda, en un acto celebrado en el 
Salón de Actos de CCM.

El acto contó con la presen
cia, entre otras personalidades, del 
secretario de Estado para el De
porte, Jaime Lissavetzky, el secre
tario general de Educación, Ale
jandro Tiana, el presidente del 
COE, Alejandro Blanco, el conse
jero de Educación y Ciencia, José 
Valverde, el viceconsejero del De
porte, Francisco Javier Martín del 
Burgo y el presidente de Caja Cas
tilla La Mancha, Juan Pedro Her
nández Moltó, además de depor
tistas de alto nivel.

“Juego Limpio en el Deporte y 
la Educación Física” se basa en 
incorporar los principios del jue
go limpio a la programación gene
ral anual de los centros educati
vos a modo de “área transversal” 
del currículo para una educación 
integral.

De esta forma, muchos de los 
contenidos que se plantean po
drían integrarse en las áreas trans
versales de educación moral y cí
vica, educación para la paz, edu
cación para la salud o educación 
para la igualdad entre sexos.

El programa “Juego Limpio”, 
en el que Castilla-La Mancha es 
pionera, supone una apuesta por 
la educación en valores y por un 
modelo de escuela comprometida 
que asegura una convivencia ar
mónica en la sociedad.

Las actuaciones que se lleva
rán a cabo se centran fundamen
talmente en el trabajo de conteni
dos actitudinales y de comporta
mientos con el fin de fomentar en 
el deporte y en la actividad física 
valores como el altruismo, la no
bleza y el respeto al adversario y 
conseguir que los alumnos y alum
nas asimilen las actitudes que es
tablece el Decálogo del Juego Lim
pio.

Este proyecto educativo, que 
se desarrollará inicialmente duran
te cuatro cursos, se apoya en el 
siguiente conjunto de materiales 
y recursos: un audiovisual con 
mensajes dirigidos a los escola
res de Castilla-La Mancha por de

portistas de alto nivel; una uni
dad didáctica que desarrolla los 
principios del Decálogo del Jue
go Limpio; una guía para el profe
sorado y los alumnos y alumnas; 
un concurso de las “Artes y el 
Juego Limpio en el Deporte” y 
unos “Premios al Juego Limpio”.

La campaña de sensibilización 
por deportistas de alto rendimien
to llegará a unos 10.000 estudian
tes de entre 12 y 14 años, a través

de 32 actos que se desarrollarán 
en los diferentes institutos de la 
comunidad con el objetivo de di
fundir los valores del programa 
“Juego Limpio”.

Respecto al proyecto “Juego 
Limpio en el Aula”, consiste en 
incorporar el Decálogo del Juego 
Limpio en la programación gene
ral anual como área transversal y 
va dirigido a 307 centros de Edu
cación Secundaria de toda la Re

gión. El Decálogo está concebido 
para consolidar los hábitos salu
dables en el desarrollo de los jó 
venes de la Región.

En el concurso de las “Artes y 
el Juego Limpio en el Deporte y la 
Actividad Física”, podrán partici
par todos los alumnos y alumnas 
de Io y 2o de Educación Secunda
ria en cuatro modalidades: cuento 
o relato, poesía, artes plásticas y 
audiovisuales.

Finalmente, los premios anua
les al “Juego Limpio en el Deporte 
y en la Actividad Física”, dirigi
dos a toda la población escolar de 
Castilla-La Mancha que participa 
en el Campeonato Regional de 
Deporte en Edad Escolar, preten
de servir de estímulo y reconoci
miento a las personas o colecti
vos que demuestren una actitud 
noble, altruista y generosa duran
te este Campeonato.

El programa se dirige funda
mentalmente al Primer Ciclo de la 
Enseñanza Secundaria Obligato
ria debido a la importancia de con
cienciar sobre los valores que im
plica el juego limpio desde las pri
meras edades. Además, es un pe
riodo clave para que los estudian
tes adquieran nuevas conductas 
y perfeccionen las que ya tienen a 
través del deporte.

Convocados los 
premios de 
Investigación e 
Innovación 2005
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha convocado los Pre
mios de Investigación Cientí
fica e Innovación de Castilla- 
La Mancha 2005 con los que 
se quiere reconocer y apoyar 
la labor investigadora y el es
fuerzo innovador reaüzado por 
los científicos de la región.

A los premios ya tradicio
nales, este año se incorpora la 
convocatoria del premio “Ibn 
Wafid de Toledo” a la mujer 
investigadora, dotado con
6.000 euros y que pretende ani
mar la incorporación de las 
mujeres a la Ciencia, así como 
valorar su trayectoria científi
ca o tecnológica.

Asimismo, en la convoca
toria de estos Premios, que 
aparece publicada en el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha 
(DOCM) de 11 de noviembre, 
se contemplan otras tres mo
dalidades de galardones: El 
Premio a la Excelencia “Gabriel 
Alonso de Herrera”, dotado 
con 18.000 euros; el Premio a 
la Innovación Tecnológica 
“Juanelo Turriano” , dotado 
con 12.000 euros; y el Premio 
Joven Investigador “Luisa 
Sigea de Velasco”, dotado con
6.000 euros.

Entregados 
los prim eros 
diplomas 
Europass
El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, entre
gó en el IES “Pedro Mercedes” 
de C uenca los carnés 
Europass-Formación a los 10 
primeros estudiantes castella- 
no-manchegos que han com
pletado su Formación Profe
sional en centros de trabajo de 
Europa, gracias a su participa
ción en este programa educa
tivo de la Unión Europea.

Italia ha sido el principal 
destino de estos estudiantes 
de Formación Profesional, 
aparte de Irlanda, y los ciclos 
formativos dominantes han 
sido de administr ación y finan
zas, carpintería y recursos pai
sajísticos.

El Europass-Form ación 
entró en vigor en la Comuni
dad Europea el 1 de enero del 
2000, y su idea principal es 
adquirir una experiencia de tra
bajo en otro país para ampliar 
la competencia profesional e 
incrementa las posibilidades 
de encontrar empleo.

■ “Lo importante es que ganemos todos juntos”
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, invitó 
en la presentación del programa ‘Juego Limpio’, a que toda la 
sociedad de Castilla-La Mancha “participe en la construcción de su 
propio futuro y que lo haga deportivamente, conociendo y 
respetando las reglas del juego, practicándolas, siendo solidarios y 
sabiendo que lo importante al final es que ganemos todos juntos”. 
Asimismo, el presidente Barreda argumentó que el Gobierno que 
preside no concibe “a la Educación Física y el deporte como una 
‘m o r ía sino como una asignatura troncal y somos perfectamente 
conscientes de la importancia capital que tiene para conseguir la 
educación integral y la formación en valores”. En opinión de 
Barreda, este planteamiento es crucial para lograr “mañana y 
pasado mañana, hombres y mujeres íntegros y cabales”.
Con anterioridad a José María Barreda intervinieron en la 
presentación el presidente de Caja Castilla-La Mancha, Juan 
Pedro Hernández Moltó; el secretario general de Educación, 
Alejandro Tiana, que mostró su satisfacción por comprobar que 
“en esta Región se apuesta de forma decidida por el deporte 
escolar”.; y el secretario de Estado para el Deporte, Jaime 
Lizaveski, quien subrayó que Castilla-La Mancha “siempre se ha 
distinguido por fomentar la práctica deportiva” una tendencia que, 
según afirmó, incluso se está potenciando, pues es una de las 
regiones que más crece, tres puntos en los últimos cinco años, en 
la práctica deportiva, según refleja la encuesta realizada por el 
Centro de Investigaciones Sociológicas.
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La Consejería de Educación y Ciencia ha sus
crito convenios con diez Institutos de Educa
ción Secundaria de la Región para poner en 
marcha proyectos para mejorar las prestacio

nes educativas en los centros, en el marco del 
Programa de Cooperación Territorial suscrito pol
la Consejería y el Ministerio de Educación y 
Ciencia.

La finalidad de estos convenios, 
tal y como explicó tras la firma de 
los mismos con los directores de 
estos IES el consejero de Educa
ción y Ciencia, José Valverde, son 
mejorar la calidad y la cantidad de 
los aprendizajes, la integración del 
alumnado, la participación de las 
familias y mejorar el éxito escolar 
y la convivencia.

El consejero destacó que es
tos contratos, que se suscriben 
por primera vez en Castilla-La 
Mancha, respetan la autonomía 
de cada Centro ya que cada uno 
tiene sus características y por ello 
en la elaboración de los planes de 
actuación se ha tenido en cuenta 
las peculiaridades y singularidad 
de cada instituto.

Entre los objetivos del progra
ma de Apoyo a la Educación Se
cundaria se encuentran: mejorar 
los resultados de cada centro, 
potenciar la relación de los alum
nos con el centro, ampliar la parti
cipación de las familias e incremen
tar las posibilidades educativas 
del entorno del instituto.

En este sentido, Valverde re
saltó como contenidos más sobre
salientes la atención más indivi
dualizada desde la inclusión, la 
mejora de la atención a la diversi
dad, programas de fomento de la 
convivencia, la apertura de biblio
tecas fuera del horario escolar, ini
ciativas extracumculares, la coor
dinación entre Primaria y Secun
daria y la apertura de los centros 
los fines de semana para que pue
dan ser utilizados por toda la co
munidad educativa.

Para la puesta en marcha de 
los programas se dotará a los cen
tros con recursos materiales y

humanos. Así, se contratarán 11 
profesores, 30 monitores y tres 
educadores sociales, además de 
los recursos didácticos. La Con
sejería aportará 600.000 euros, 
mientras que el Ministerio aporta
rá otros 600.000 euros. La dura
ción del programa será de tres 
años.

Los centros que participarán 
en el programa son: el IES “Leo
nardo da Vinci” de Albacete; el IES 
“Vicente Cano” de Argamasilla de 
Alba; los IES “Arcipreste de Hita” 
y “San Isidro” de Azuqueca de 
Henares; los IES “Aguas Vivas” 
y “José Luis Sanpedro” de Gua- 
dalajara; el IES “Izpisúa Belmon- 
te” de Hellín; el IES O “Ciudad de 
Luna” de Huete; el IES “La Sisla” 
de Sonseca y el IES “Alto Guadia
na” de Tomelloso.

El consejero señaló que cual
quier centro que lo plantee puede

participar en este programa y agra
deció a los directores de los cen
tros que firmaron los convenios y 
a sus equipos directivos su impli
cación ya que, dijo, “si seguimos 
en este camino conseguiremos 
mejorar la calidad de la enseñanza 
que es lo que todos deseamos” .

Por su parte, la directora del 
IES “Leonardo Da Vinci” de Alba
cete, Rosa Ropero, valoró aspec
tos del programa como la autono
mía que se da a los Centros, que 
cada plan de actuación ha sido 
consensuado por las administra
ciones, los padres y madres y el 
profesorado y la dotación de re
cursos humanos y técnicos.

Además, destacó que abre una 
vía de participación de las fami
lias en la educación mediante el 
fomento de talleres para la forma
ción y el impulso de las escuelas 
de padres y madres.

A

Foto: Nuria Lozano
El consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde, junto a tos 
directores de los IES de ia Región que desarrollarán programas de 
apoyo a la Educación Secundaria. Foto: Nuria Lozano.

DUC ACIO N726
Del 25/11 al 2/12 - 2005 » Manchegos

Diez IES desarrollarán programas para 
m ejorar las prestaciones de su alumnado

Veinte jóvenes castellano-m anchegos podrán  
participar en la  R uta Q uetzal BBVA 2006
Una veintena de jóvenes de Cas
tilla-La Mancha podrán participar 
el próximo año en una nueva edi
ción de la Ruta Quetzal BBVA, que 
recalará, dentro de su recorrido 
por Iberoamérica y España, en tie
rras de Castilla-La Mancha, y que 
cuenta con la colaboración del Go
bierno regional.

El vicepresidente primero del 
Ejecutivo autónomo, Fernando 
Lamata, afirmó que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha desea un fu
turo donde prime el entendimien
to entre las personas, de ahí que, 
un año más, haya colaborado en 
la celebración de una nueva edi

ción de la Ruta Quetzal BBVA.
Acompañado por el director de 

Ruta Quetzal BBVA, Miguel de la 
Quadra-Salcedo, y al director te
rritorial del BBVA, Pedro Rodrí
guez Serrano, Lamata manifestó la 
satisfacción del Ejecutivo regio
nal por poder colaborar en un pro
yecto que “hace desaparecer ba
rreras y une a los pueblos”, ense
ñando valores tan importantes, 
como la solidaridad, la tolerancia 
y el entendimiento entre las per
sonas.

En este sentido, Lamata reite
ró el orgullo del Gobierno de José 
María Barreda por participar en

una “gran aventura de entendi
miento entre personas”. En con
creto, el Ejecutivo regional aporta 
un total de 150.000 euros para la 
organización de la Ruta Quetzal 
BBVA 2006, que, bajo el título “A 
las Selvas de La Serpiente 
Emplumada”, recorrerá México, 
Belice y Guatemala, para encon
trarse con las Ciudades Perdidas 
Mayas y, ya en España, Navarra, 
Castilla y León y Castilla-La Man
cha.

En su recorrido por Castilla La 
Mancha, llevará a sus jóvenes 
participantes a Toledo y Los Yé- 
benes.

El BM Ciudad Real seguirá con 
el patrocinio del IV Centenario
El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, ha seña
lado que el Gobierno regional 
está reforzando todas las medi
das para mejorar la convivencia 
en los centros educativos y, en
tre ellas, las dirigidas a prevenir 
las situaciones de acoso o mal
trato entre compañeros.

Para ello, se está ultimando 
el Plan de Atención Socio-edu
cativa, gracias al cual los cen
tros van a elaborar sus propios 
planes de convivencia con la 
participación de todos los miem
bros de la comunidad educativa 
y se establecerá además un pro
tocolo de actuación para los ca
sos de acoso o maltrato, que 
contempla incluso la comunica
ción a la Fiscalía de Menores, si 
es el caso.

En este sentido, puso el 
acento en las acciones y medi
das de carácter preventivo “que 
buscan, más que medidas san- 
cionadoras, una respuesta de 
carácter educativo, inclusivo” y 
destacó la importancia de edu
car en valores para contrarres
tar las actitudes competitivas, 
agresivas o violentas.

Entre otras medidas para 
mejorar la convivencia, explicó

que se ha potenciado la orienta
ción en los colegios de Educa
ción Infantil y Primaria para que 
en todos ellos haya un profe
sional de la orientación trabajan
do directamente con los alum
nos y alumnas, profesores y las 
familias y ayuden así a fomentar 
las buenas relaciones entre to
dos los miembros de la comuni
dad educativa.

Asimismo, una vez implan
tado el Plan de Mejora de la ESO, 
los orientadores de los institu
tos disponen de más tiempo 
para atender los problemas que 
puedan surgir en tomo a la con
vivencia y los tutores disponen 
en sus horarios de más perio
dos lectivos que en ninguna 
otra Comunidad Autónoma para 
trata de forma más individuali
zada los problemas que puedan 
surgir.

Además, se ha dotado a los 
centros que se encuentran con 
mayor situación de riesgo res
pecto a la conflictividad con 
educadores sociales o profeso
res de servicios a la comunidad 
incorporados a los departamen
tos de orientación para servir de 
enlaces entre los centros y las 
familias.

El BM Ciudad Real seguirá con 
el patrocinio del IV Centenario

Foto: Alberto Pérez
El viceconsejero del Deporte, Javier Martín del Burgo, posa para los 
fotógrafos tras la firma de un convenio con el presidente del Club 
Balonmano Ciudad Real, Domingo Díaz de Mera.

El viceconsejero del Deporte, 
Javier Martín del Burgo, y el pre
sidente del Club Balonmano 
Ciudad Real, Domingo Díaz de 
Mera, han renovado el conve
nio de colaboración por el que 
los jugadores seguirán lucien
do en sus camisetas el logo del 
IV Centenario del Quijote duran
te la temporada 2006-07.

El club percibirá el año que 
viene una subvención de
400.000 euros del Gobierno de 
Castilla-La Mancha y se com
promete también a ceder entra
das a la Consejería de Educa
ción y Cultura para que los es

colares de la provincia puedan 
disfrutar en directo de los parti
dos que dispute en su pabellón, 
el Quijote Arena.

Según Javier Martín del Bur
go, la renovación de este con
venio se enmarca dentro de la 
intención del presidente Barre
da de hacer que el impulso del 
IV Centenario perdure en el tiem
po y señaló que es una “prueba 
de afecto” de Castilla-La Man
cha hacia una de sus mejores 
tarjetas de presentación en Es
paña y en Europa: “el Club Ba
lonmano Ciudad Real es seña de 
identidad del mejor balonmano”.
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ULTURA
Para el presidente regional, José María Barreda, “las generaciones venideras se encontrarán con la 
gran suerte de tener un Archivo Regional organizado con las técnicas más modernas”

Inaugurado el nuevo Archivo de Castilla-La Mancha, 
“el símbolo de una Comunidad Autónoma joven”
El presidente de Castilla-La Mancha, José con la gran suerte de tener un Archivo cunstancia que, según aseguró, “va a fa- 
María Barreda, afirmó en Toledo, que “las regional que, en su momento, se organizó cilitar considerablemente el trabajo a los 
generaciones venideras se encontrarán con las técnicas más modernas”, una cir- investigadores y a los trabajadores”.

Foto: Alvaro Ruiz
El presidente de Castilla-La Mancha. José María Barreda, acompañado por la consejera de Administraciones 
Públicas, Llanos Castellanos, y  el director del Archivo regional, Luís Martínez, durante la visita a la exposición 
de fotografías "Autonomía y  democracia en Castilla-La Mancha (1979-2005) organizada con motivo de la 
inauguración del Archivo regional.

El presidente Barreda hizo esta 
valoración en la inauguración de 
la nueva sede del Archivo de Cas
tilla-La Mancha y tras visitar el 
interior del edificio y los diferen
tes departamentos que alberga.

José María Barreda incidió en 
que un archivo es imprescindible 
para salvaguardar la memoria de 
una sociedad, pues la realidad tal 
y como la conocemos y nuestra 
concepción de la vida está rela
cionada con el pasado más inme
diato y con el más remoto.

Asimismo, el jefe del Ejecuti
vo castellano-manchego también 
expresó su satisfacción por la con
cepción arquitectónica del edifi
cio, por la que felicitó al arquitec
to responsable del proyecto, Gui
llermo Vázquez Cosuegra, y por 
comprobar que se trata del Archi
vo “más moderno de toda Espa
ña”.

Una circunstancia, subrayó, 
que “me llena de orgullo, porque 
cada vez que Castilla-La Mancha 
sobresale por algo me llena de sa
tisfacción. Además, el director del 
Archivo me ha dicho que están 
viniendo prácticamente todas las 
Comunidades Autónomas y todas 
las instituciones de España para 
ver como se está organizando 
nuestro archivo, ya que es un 
modelo a imitar”.

Tras valorar la funcionalidad 
del diseño del edificio, José María 
Barreda apuntó que “lo más im

portante de un edificio es su con
tenido, lo más vaüoso de este Ar
chivo sois los trabajadores que lle
náis de contenido estas magnífi
cas instalaciones”.

Símbolo de una Comunidad Au
tónoma joven

Además, José María Barreda 
expresó que el Archivo regional

podría ser “perfectamente el sím
bolo de una Comunidad Autóno
ma que, efectivamente, es una rea
lidad política relativamente joven, 
pero que ya atesora 25 años des
de la formación de su primer Go
bierno democrático”.

El presidente de Castilla-La 
M ancha concluyó asegurando 
que la casualidad quiso que en

este acto se reunieran tres perso
nas que a lo largo de sus trayec
torias desempeñan o han desem
peñado la responsabilidad de 
consejeros de Administraciones 
Públicas: Miguel Ángel Monta
ñés, que en la actualidad es el vi
cesecretario general del Tribunal 
Constitucional; el delegado del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Máximo Díaz-Cano, y la actual ti
tular de la Consejería, Llanos Cas
tellanos.

Al acto también asistieron, 
entre otro.s, el presidente de las 
Cortes de Castilla-La Mancha, 
Fernando López Carrasco, y la 
defensora del Pueblo castellano- 
manchego, Henar Merino.

El Archivo de Castilla-La Man
cha, que posee una superficie de 
12.625 metros cuadrados, aloja en 
su interior un área pública com
puesta por salas de exposiciones, 
una sala de consultas con 40 pla
zas, un aula de 30 plazas y un sa
lón de actos que posee un aforo 
para 136 personas.

Asimismo, también alberga ta
lleres y departamentos de repro- 
grafía, restauración y digitaliza- 
ción. Sus estanterías móviles tie
nen una longitud de 70 kilómetros 
y en él desempeñarán su labor los 
80 trabajadores que configuran la 
plantilla del Archivo de Castilla- 
La Mancha.

M ás de 7.000 personas han visitado ya la exposición “E l arte  en la España del Q uijote”
Más de 7.000 personas han visitado ya la exposición ‘El Alte en la España del Quijote’, inaugurada en el Antiguo 
Convento de la Merced de Ciudad Real el pasado día 4 de noviembre por el presidente de Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, con motivo del IV Centenario de la publicación de la obra universal de Cervantes.
Visitantes de toda España se han acercado hasta el rehabilitado Convento de la Merced para conocer el patrimonio 
artístico incluido en esta exposición que recoge obras de los más importantes autores del Siglo de Oro español como son 
El Greco, Ribera, Zurbarán, Martínez Montañés, Francisco Ribalta, Tristán o Juan Bautista Maino.

Dos nuevos 
cuadros para los 
museos de Toledo 
y Albacete
La consejera de Cultura, Blan
ca Calvo, y el director general 
de Patrimonio y Museos, En
rique Lorente, han recibido de 
manos de un galerista privado 
dos cuadros adquiridos por la 
Consejería de Cultura para los 
museos de Santa Cruz de To
ledo y el Provincial de Albace
te.

El primero de los cuadros, 
para el Mueso Santa Cruz de 
Toledo, es un boceto de Ma
riano Salvador Maella (1739- 
1819) que sirvió de modelo a 
la decoración del cupulín del 
Ochavo de la Catedral de To
ledo. El óleo sobre lienzo, titu
lado “Ángeles niños”, mide 59 
x 45,5 centímetros, y se realizó 
entre 1776 y 1777.

El segundo de los cuadros, 
para el Museo Provincial de 
Albacete, es un plano de esta 
la ciudad. Se trata de un dibu
jo anónimo sobre papel, reali
zado a pluma en 1767. Según 
los expertos, es el plano más 
antiguo de la ciudad que se 
conoce. El diseño mide 70 x 30 
centímetros y su estado de 
conservación es muy bueno, 
por lo que tampoco necesita 
restauración.

3.000 personas 
disfrutan 
de la ópera 
‘Don Chisciotte’
Cerca de 3.000 personas has 
disfrutado con la ópera inédi
ta de Manuel García ‘Don Chis- 
ciotte’ en la gira que ha reali
zado por Castilla-La Mancha 
y que le ha llevado a Tomello- 
so, Albacete, Puertollano y 
Valdepeñas, gracias a la cola
boración institucional del Go
bierno regional, a través de la 
empresa pública Don Quijote 
2005, con la Sociedad Estatal 
de Conmemoraciones Cultura
les (SECC), dependiente del 
ministerio de Cultura.

Tras su estreno mundial en 
Tomelloso el pasado día 12, el 
púbüco y la crítica han coinci
do en reconocer la gran pues
ta en escena y el buena esce
nografía de esta ópera,, recu
perada del olvido por el direc
tor del Instituto de Ciencias 
Musicales de la Universidad 
Complutense de Madrid, Juan 
de Udaneta.

Está previsto que vuelva a 
los escenario en 2006 en el tea
tro de la Maestranza de Sevi
lla y en el teatro Villamarta de 
Jerez de la Frontera (Cádiz).
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Almagro y Valdepeñas han acogido el Congreso de Jóvenes Lectores del 
Quijote y el I Congreso Internacional “El Quijote en clave de Mujeres”

Los jóvenes y las m ujeres, y sus 
puntos de vista sobre El Q uijote
Las actividades conmemorativas del IV Cente
nario de la publicación de El Quijote se siguen 
desarrollando en Castilla-La Mancha. De la 
mano de la empresa pública ‘Don Quijote 2005’,

El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, inauguró en el 
Corral de Comedias de Almagro, 
el Congreso de Jóvenes Lectores 
del Quijote, en el participaron 33 
Institutos de Educación Secunda
ria de toda España, y también pro
cedentes de Bulgaria, Marruecos, 
Argentina, Reino Unido y Luxem- 
burgo.

José Valverde, destacó la uni
versalidad y diversidad del Quijo
te, una obra, dijo, que “admite 
muchas lecturas pero en todas 
ellas destacan valores de igualdad 
y libertad que todos compartimos 
y que superan las fronteras entre 
los pueblos y entre las personas”. 
El acto inaugural contó también 
con la presencia del director ge
neral de Educación, Formación 
Profesional e Innovación del Mi
nisterio de Educación y Ciencia, 
José Luis Pérez Iriarte, el alcalde 
de Almagro, Manuel Sancho Ga
llego, y el organizador del Congre
so, José Enrique Pelegrín.

Durante cuatro días, más de un 
centenar de alumnos han partici
pado en esta actividad, organiza
da por el IES Clavero Fernández 
de Córdova, de Almagro, con el 
objetivo difundir y reconocer el 
trabajo que los docentes realizan 
en sus aulas con sus alumnos en 
tomo a la obra de Cervantes.

Entre las actividades que se 
han celebrado en el marco de este 
congreso, destacar una exposi
ción de ediciones recientes de ‘El 
Quijote’, compuesta por más de 
trescientas diferentes, además de 
exponerse las comunicaciones del 
Congreso, tanto en Almagro como 
en Alcázar de San Juan, Ciudad 
Real y Toledo, tras una visita de 
los congresistas a las Cortes de

las localidades de Almagro y Valdepeñas han 
acogido dos congresos, que han permitido aña
dir diferentes puntos de vista sobre la obra de
Miguel de Cervantes.

El consejero de Educación y Ciencia, José Valverde, inauguró en el 
Corral de Comedias de Almagro el Congreso de Jóvenes Lectores de El 
Quijote.

Castilla-La Mancha.

‘El Quijote en clave de 
Mujer/es’

Este es el título del Congreso 
que acogió Valdepeñas, y con el 
que se ha pretendido abrir “nue
vas vías para el estudio de la obra 
cervantina”, profundizando en los 
personajes femeninos de esta obra 
en la que, según declaró el presti
gioso cervantista Juan Bautista 
Avalle-Arce (U niversidad de 
California-Santa Bárbara), las mu
jeres “tienen una importancia de
cisiva”.

Analizar la representación de 
lo femenino en Cervantes a través 
del estudio de algunas de sus pro
tagonistas, como Dulcinea, Mari
tornes, A ltisidora, M arcela o 
Claudia Jerónima, es el trabajo que 
han venido realizando los espe
cialistas que han tomado parte en

este congreso.
Durante los días en que ha 

durado este congreso, en las dis
tintas mesa organizadas se deba
tieron asuntos como “Las donce
llas de Cervantes”, “Mujeres mo
dernas del Quijote”, “Mujeres es
cénicas, mujeres trágicas”, “Ética 
y deseo en el Quijote”, “La sexua
lidad en el Quijote”, “Sujetos fe
meninos de Cervantes”, “Estado 
de la cuestión: El estudio de los 
personajes femeninos en Cervan
tes” y “Las escritoras y el Quijo
te”.

Además de las mesas redon
das este I Congreso Internacional 
‘Don Quijote en clave de Mujer/ 
es’ ha incluido otras actividades 
como la obra de teatro ‘Quijote. 
Femenino. Plural’; el concierto de 
Marina Rossell; o la representa
ción de la ópera ‘Don Chisciotte’ 
de Manuel García.

Cultura edita un libro sobre la 
fiesta del Corpus en la Región

■

Portada de libro “La Fiesta deI Corpus Christi".
Foto: Cristina Martínez

La Consejería de Cultura ha edi
tado el libro titulado “La Fiesta 
del Corpus Christi en Castilla- 
La Mancha”, en el que muestra 
los aspectos etnológicos, reli
giosos y artístico-culturales de 
esta celebración en la región.

El que viene a ser el número 
21 de la colección “Patrimonio 
histórico de Castilla-La Man
cha”, muestra el modo en que 
se celebra esta festividad en di
versos puntos geográficos de la 
comunidad, tanto en Toledo 
como en otros lugares de nota
ble riqueza ritual y escénica.

Los textos y las imágenes 
analizan y transmiten la plural 
riqueza artística y simbólica del

Corpus, fiesta a la que cabe con
siderar como manifestación de 
un arte total, pues incorpora ele
mentos de orfebrería, imaginería, 
plástica, tapices, danza, músicas 
y géneros teatrales específicos, 
entre otros.

La investigadora Consola
ción González Casarrubios es 
también la autora de los textos, 
junto con Carlos Franco, Marta 
Cabanillas, Cristina Ferreiros y 
Marta López.

El libro hace foco en los Cor
pus de Toledo y Guadalajara, en 
el plano de las ciudades-capita
les, y en los de Valverde de los 
Arroyos, Camuñas, Lagartera y 
Porzuna, en el medio rural.

En Madrid y provincia
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CONOMIA
El presidente de Castilla-La Mancha recibió en el Palacio de Fuensalida a Ha sido aprobado por unanimidad por el
los representantes de las asociaciones provinciales Consejo de Política Fiscal y Financiera

Barreda garantiza la ayuda y el respaldo 
de su Gobierno al sector del textil
El presidente de Castilla-La Mancha, José Ma- textil “el pleno respaldo y ayuda del Gobierno 
ría Barreda, garantizó a los presidentes de las de Castilla-La Mancha”, así como “un apoyo 
asociaciones provinciales de la Federación del incondicional al sector y a los empresarios”.

.Foto: Alvaro Ruiz
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, posa junto a 
los presidentes de las Asociaciones Provinciales de la Federación del 
Textil tras la reunión mantenida en el Palacio de Fuensalida.

Barreda, que mantuvo un encuen
tro con los representantes provin
ciales del textil, reconoció que se 
trata de un sector muy importan
te, que genera mucha riqueza y 
puestos de trabajo, y que “lamen
tablemente” está pasando por un 
momento difícil. “Desde el Gobier
no de Castilla-La Mancha vamos 
a ayudarles en todo lo que poda
mos porque se trata de un sector 
estratégico desde el punto de vis
ta económico y social”, añadió.

Este encuentro en el que tam
bién participó el consejero de In
dustria y Tecnología, José Manuel 
Díaz Salazar, fue calificado de “muy 
positivo” por el jefe del Ejecutivo 
autonómico que se mostró opti
mista al aseverar que “hay mar
gen para la actuación y la espe
ranza”.

Barreda indicó que en la situa
ción que atraviesa el textil a nivel 
regional existe un margen de ma
niobra que se puede y se debe uti
lizar y que se va a hacer de manera 
conjunta, en el seno de la Mesa 
del Textil.

Tras este encuentro se abre un 
cauce de diálogo que será perma
nente. Así el consejero de Indus
tria va a seguir trabajando con los 
afectados de manera permanente. 
“Aunque las dificultades son mu
chas creo que vamos a saber apro
vechar inteligentemente las posi
bilidades que dependen de noso

tros”, concluyó Barreda.
Por su parte el presidente de 

la asociación provincial de Tala- 
vera de la Reina, Pablo García, ase
guró que con este encuentro, los 
máximos representantes del sec
tor textil han tratado de hacer cóm
plice al presidente de Castilla-La 
Mancha de sus propuestas a ni
vel nacional y europeo. “El se ha 
prestado a ello y va a apoyamos 
para que salga un plan de apoyo 
antes de finalizar este año”, aña
dió. Explicó que Barreda escuchó 
la realidad de cada una de las pro
vincias y las iniciativas presenta

das, “las ha asumido, quiere que 
sigamos trabajado en la mesa del 
sector para sacar medidas que a 
muy corto plazo puedan paliar 
esta incertidumbre en la que nos 
encontramos”, puntualizó.

El encuentro contó con la pre
sencia, entre otros de, Lorenzo 
López, presidente de la asociación 
del textil de Albacete, Félix Bellido 
presidente de la asociación del 
textil de Ciudad Real, Ana Miralles 
de la asociación de Cuenca, Pablo 
García de la asociación de Talaye
ra y Agustín López de la asocia
ción del textil de Toledo.

El PP impide una enmienda en los PGE por la 
que se pedía ayudas al sector

El Grupo Parlamentario Socia
lista ha registrado en las Cortes 
de Castilla-La Mancha una pro
puesta para pedir ayudas al sec
tor textil y del calzado, con el 
objetivo de contrarrestar la en
mienda a los Presupuestos Ge
nerales para 2006 cuya votación 
impidió en el Congreso de los 
Diputados el PP.

El portavoz socialista, José 
Molina, denunciaba la “actitud 
inexplicable” del PP al impedir 
que prosperara esta iniciativa, 
mediante la cual se planteaban 
ayudas para el sector del textil y 
del calzado.

Molina recordó que esta in
dustria afecta de forma especial 
a Castilla-La Mancha, con una 
localización muy fuerte que in
cide directamente en más de 
1.600 empresas entre ambos sec
tores, y a más de 20.000 trabaja

dores. Según apuntó, este sec
tor aporta un gran volumen de 
riqueza a la región y es necesa
rio defenderlo por la competen
cia que se produce desde el su
reste asiático.

La iniciativa insta al Gobier
no a crear un fondo de ayuda des
tinado al sector del textil, con
fección y calzado, para impul
sar la reconversión de esta in
dustria, fundamentalmente des
de créditos del ICO para que las 
empresas presenten proyectos 
de viabilidad, así como una vía 
especial de ayudas para promo
ción de exportación, internacio
nalización, innovación y espe- 
cialización.

Además, aseguró que la pro
puesta contemplará que estas lí
neas de crédito estén encamina
das a ayudar a subvencionar to
das aquellas actuaciones que se

desarrollen para redimensionar 
el sector, ya que con microem- 
presa “será imposible competir 
en el mercado”.

Igualmente, la iniciativa 
pide una modificación de la Ley 
de la Seguridad Social que per
mita y facilite la jubilación an
ticipada, en determinados su
puestos, para que los trabajado
res, al no existir viabilidad en la 
empresa en cuestión, tengan ga
rantizada una salida profesional 
en condiciones adecuadas, como 
se ha hecho en otros sectores en 
crisis como el de astilleros.

El portavoz socialista insis
tió en que la propuesta de su 
grupo tiene como objetivo corre
gir un “verdadero disparate” de 
los diputados nacionales del PP, 
sobre cuya actitud pidió la opi
nión de los ‘populares’ castella- 
no-manchegos.

Respaldo al Plan Económ ico 
Financiero de la Región
El Consejo de Política Fiscal y 
Financiera ha aprobado por una
nimidad el Plan presentado por 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha al considerar idóneas, tanto 
las políticas que afectan a la ges
tión de los gastos, como aque
llas que se refieren a los ingre
sos.

En este sentido, la consejera 
de Economía y Hacienda, María 
Luisa Araújo, mostraba su sa
tisfacción por esta aprobación. 
“En el Plan Económico y Finan
ciero de Castilla-La Mancha se 
establece el escenario del pre
supuesto de nuestra región para 
los años 2006,2007 y 2008 y se 
fijan los umbrales de endeuda
miento que podremos utilizar 
para financiar inversiones en in
fraestructuras para todos estos 
años”, aseguraba la titular regio
nal de Economía y Hacienda.

María Luisa Araújo señaló 
que Castilla-La Mancha en to

dos estos años se mantiene 
dentro de los límites de estabili
dad presupuestaria, en el senti
do que el déficit presupuestario 
que se pudieran producir nunca 
superaría el 0,05% del PIB na
cional.

Araújo añadió que al final del 
periodo, Castilla-La Mancha 
continuará siendo una de las co
munidades autónomas con un 
menor endeudamiento en rela
ción a nuestro Producto Interior 
Bruto (PIB) y la que tendrá un 
mejor indicador de endeuda
miento en relación a sus habi
tantes, “con el valor añadido de 
que podemos utilizar este en
deudamiento para financiar in
fraestructuras, fundam ental
mente educativas y sanitarias 
que son estratégicas para desa
rrollar el proyecto de política 
social que quiere llevar a cabo 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha”.

El presidente regional visitó la fábrica de Airbus

“La Región se está convirtiendo 
en un gigante de la aeronáutica”

Foto: Alvaro Ruiz
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, recibe 
una maqueta del Airbus A-380 tras firmar en el libro de honor de la 
factoría de lllescas.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
aseguró durante su visita a la 
fábrica de Airbus en lllescas, que 
Castilla-La Mancha se está con
virtiendo en “un gigante” de la 
aeronáutica. “En esta Región no 
tenemos miedo a volar, por eso 
estamos protagonizando un sal
to cualitativo hacia delante muy 
importante”, manifestó Barreda.

El presidente agradeció a las 
empresas que, como Airbus, 
apuestan por Castilla-La Man
cha para establecerse, siendo 
todo un ejemplo de lo que está 
ocurriendo en Castilla-La Man
cha. “Nuestra tierra ha contribui
do a la creación de uno de los 
aviones más importantes del

mundo, el A-380”.
Por su parte, el director ge

neral de Airbus en España, Ma
nuel Hita, advirtió que el A-380, 
cuya manufactura se lleva a 
cabo en este municipio toleda
no, ha supuesto la creación de 
más de 6.000 empleos indirectos 
en todo el territorio nacional. Del 
mismo modo anunció que el 
próximo mes la empresa amplia
rá sus instalaciones en lllescas 
hasta 100.000 metros cuadrados.

En esta central trabajan más 
de 500 empleados y cuenta con 
los más modernos sistemas y 
procesos de diseño, fabricación, 
inspección y reparación de todo 
tipo de estructuras de materia
les compuestos.
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En la reunión de la Comisión Mixta del Plan Especial del Alto Guadiana

El Gobierno Regional insta al MIMAM 
a aprobar el Plan de Extracciones 2006
Las consejeras de A gricultura, M ercedes G ó
m ez y de Obras Públicas, M aría Encina Alva- 
rez y el consejero de M edio Am biente y Desa
rrollo Rural, José Luis M artínez Guijarro, asis
tieron en M adrid, a la reunión de la Comisión

M ixta del Plan Especial del A lto Guadiana. En 
este encuentro, los representantes del Gobierno 
regional y del Ministerio de Medio Ambiente han 
continuado buscando soluciones a la problem á
tica existente en el A lto Guadiana.

Foto: David Mateos
El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, José Luís Martínez 
Guijarro, y  las consejeras de Obras Públicas, María Encina Álvarez y 
de Agricultura, Mercedes Gómez han asistido hoy en Madrid, a la 
reunión de la Comisión Mixta del Plan Especial del Alto Guadiana.

En este sentido, la titular de Agri
cultura del Ejecutivo autonómico, 
Mercedes Gómez, afirmó que las 
reuniones que se acordaron man
tener tras este encuentro con los 
municipios afectados por la situa
ción del Acuífero 23, contribuirán 
a seguir en el buen camino en la 
búsqueda de puntos de encuen
tro.

Gómez también manifestó que 
“desde el Gobierno regional se 
está pidiendo a la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana, la apro
bación lo antes posible del Plan 
de Extracciones para 2006”, ya que 
los agricultores precisan del mis
mo para saber las condiciones en 
las que llevar a cabo sus planes 
de siembra.

La consejera añadió que es 
fundamental que el Gobierno re
gional, Ministerio de Medio Am
biente (MIMAM) y colectivos 
afectados continúen colaborando 
en la elaboración de medidas que 
permitan avanzar en los objetivos 
marcados: contar con una agricul
tura rentable, y asegurar los abas
tecimientos y el mantenimiento del 
medio natural.

Nuevo proyecto de la 
conducción Talave-Cenajo

Anteriormente, María Encina 
Álvarez, consejera de Obras Pú
blicas, y José Luis Martínez Gui
jarro, consejero de Medio Am
biente y Desarrollo Rural, partici

paron en la reunión de la Comi
sión de Seguimiento de la Conduc
ción Talave-Cenajo.

Durante el encuentro los res
ponsables del Ministerio de Me
dio Ambiente presentaron el pro
yecto elaborado por la empresa 
constructora tras analizar las con
diciones expuestas por el Gobier
no de Castilla-La Mancha y el 
Ayuntamiento de Hellín.

Los representantes del Go
bierno regional y el alcalde de 
Hellín, Diego García-Caro mostra
ron su satisfacción por el proyec
to ya que a expensas de realizar 
los estudios técnicos responde a

las expectativas de Castilla-La 
Mancha.

Así, -según Martínez Guijarro- 
, “la limitación de diez metros cú
bicos por segundo como máximo 
caudal circulante y los programas 
de análisis y de vigilancia y eva
luación ambiental se correspon
den con las características pro
puestas por nuestra región”.

Para el titular de Medio Am
biente y Desarrollo Rural, el pro
yecto muestra “una voluntad po
lítica de resolver problemas”, re
cordando el carácter solidario de 
Castilla-La Mancha en materia de 
agua.

UPA anu ncia  “contund en cia” frente al 
nuevo cierre de pozos que in ten ta  la  C H G
La Unión de Pequeños Agriculto
res y Ganaderos (UPA) de Casti
lla-La Mancha ha mostrado su 
frontal rechazo al cierre de pozos 
que está volviendo a intentar la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG), incumpliendo los 
compromisos adquiridos tras la 
manifestación del 1 de julio en Ciu
dad Real, mediante el envío de 
cartas a los agricultores, instán
doles al cierre de sus pozos en un 
plazo máximo de siete días, “o de 
lo contrario la Confederación lo 
cerrará con sus medios y con car
go al agricultor”.

Según el secretario general de 
UPA de Castilla-La Mancha, Cris
tóbal Torres, “se incumple así el 
compromiso de paralizar estos cie
rres mientras se negocia y aprue
ba el Plan del Alto Guadiana”, por

lo que ha instando a quienes reci
ban alguna carta con la amenaza 
de cierre de la Confederación Hi
drográfica del Guadiana, que se 
pongan en contacto con este sin
dicato, para que los agricultores 
de la zona del afectado impidan 
estos cierres.

UPA-Castilla-La Mancha se ha 
puesto en contacto con el presi
dente de la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana, que ha vuel
to a justificar el envío de estas 
cartas por una cuestión de proce
dimiento administrativo, para im
pedir que venzan los plazos. Se
gún Cristóbal Torres “estando 
abierta la negociación del Plan 
Especial del Alto Guadiana, la Con
federación Hidrográfica del Gua
diana y el Ministerio de Medio 
Ambiente (MIMAM) tienen me

canismos suficientes, para me
diante las resoluciones correspon
dientes alargar los plazos legales 
sin necesidad de amenazar a los 
regantes”. Por ello ha añadido que 
“estamos hartos de la política de 
tender una mano, y dar el palo con 
la otra, que practica el Ministerio 
de Medioambiente”.

UPA, tras indicar que si no se 
produce un completo cambio de 
actitud por parte del Ministerio, 
propiciará otras medidas de pre
sión “contundente”, a la vez que 
exigirá a la Junta de Comunidades, 
que participa en la Comisión Mix
ta del Plan Especial del Alto Gua
diana junto a Gobierno central, 
que impida estas actuaciones de 
acoso a los regantes, orientadas a 
dinamitar un acuerdo en el Plan 
Especial del Alto Guadiana.

Resueltas 28.400 alegaciones 
de los agricultores al SIGPAC
La Consejería de Agricultura ha 
resuelto ya unas 28.400 alega
ciones de las más de 38.000 pre
sentadas al Sistema de Informa
ción Geográfica de Identifica
ción de las parcelas agrícolas 
(SIGPAC), que sirve de base a 
los agricultores para la solicitud 
de ayudas de la Política Agraria 
Comunitaria (PAC) y facilita la 
gestión de estas subvenciones.

El SIGPAC es un sistema que 
incorpora im ágenes
digitalizadas de todas las parce
las, elaboradas a partir de foto
grafías aéreas, de forma que el 
agricultor pueda visualizar su 
explotación en el momento de 
rellenar su solicitud.

Además del acceso a las imá
genes, el SIGPAC también tiene 
registrados datos numéricos de 
esas parcelas, como la superfi
cie, el tipo de cultivo y orienta
ción al secano o al regadío.

Para evitar desajustes inicia
les, la Consejería envió a las en
tidades colaboradoras las nue

vas bases de datos y las anti
guas, de forma que hubiera una 
conversión automática de los 
parámetros catastrales, utiliza
dos hasta el momento del inicio 
de este sistema, a los nuevos 
códigos del SIGPAC.

Estas alegaciones se han pre
sentado sobre un to tal de
160.000 agricultores y ganade
ros de la región que solicitan las 
ayudas de la PAC. Por tanto, 
sólo un 6% de los expedientes 
mantiene alguna incidencia que 
el solicitante deberá solventar 
antes de acceder a los pagos.

El pasado 31 de mayo se ce
rró el plazo para que los agricul
tores alegaran sobre posibles 
datos erróneos en la información 
del sistema ante la Consejería de 
Agricultura, que va a estar re
solviendo dichas alegaciones 
hasta el próximo 15 de diciem
bre, cumpliendo así con uno de 
los requerimientos exigidos por 
la Unión Europea para efectuar 
el pago único en 2006.

333 millones en subvenciones para 
las empresas agroalimentarias

Foto: Alicia Alvaro
La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, durante su visita a 
la empresa "Aperitivos Tapa, S.A.", en Mondéjar, en la que están 
empleados 65 trabajadores.

El Gobierno regional ha aproba
do a través del Fondo de Cali
dad Agroalimentaria (Focal) 
desde el año 2000, más de 3000 
expedientes en la región con una 
subvención de 333 millones de 
euros, lo que ha generado una 
inversión superior a los 1.370 mi
llones de euros, para el sector 
agroalimentario, que aporta el 
30% del Producto Interior Bruto 
(PIB) industrial de la región y da 
empleo a más de 20.900 perso
nas.

Por volumen de negocio el 
sector dominante es el vitiviní
cola, que mueve más de 1.088 
millones de euros, seguido de 
cerca del cárnico con más de 899 
millones de euros y del aceite 
de oliva, que cuenta con un vo
lumen de negocio de 250 millo
nes de euros.

La consejera de Agricultura

informaba de estos datos en 
Guadalajara, a donde se despla
zó para visitar las nuevas insta
laciones de una empresa de di
cho sector en el municipio de 
Mondéjar. En concreto se trata 
de la empresa de aperitivos Tapa 
que, con 65 trabajadores, pro
cesa más de 10.000 toneladas de 
tocino de cerdo y es líder en este 
producto como aperitivo. Esta 
empresa también se ha benefi
ciado de las ayudas Focal con 
más 859.000 euros de subven
ción.

Gómez expücó que el Gobier
no regional ha superado con 
creces los objetivos marcados 
para el Focal hasta el 2006, refi
riéndose a la necesidad de dise
ñar durante el próximo año el 
nuevo programa operativo para 
el sector, que entrará en funcio
namiento a partir de 2007.
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El consejero de Industria y Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar analizó en el país asiático las 

posibilidades de penetración e implantación de nuestra región en un mercado en constante crecimiento

Castilla-La Mancha, a la conquista de China
C onocer las experiencias de 

empresarios y regiones 
que operan en China, para 

® conocer de primera mano 
dónde radican las oportunidades 
para Castilla-La Mancha, y los re
tos que tiene en aquellos espacios 

C en los que coincide con el país 
asiático, ha sido el objetivo de la 
visita realizada por el consejero de 
Industria y Tecnología, José Ma
nuel Díaz-Salazar, al país asiático, 
en los que sectores como la pro
moción internacional y turística de 
nuestra Región han estado muy 
presentes en los diversos contac
tos y reuniones efectuadas por el 
consejero.

Díaz-Salazar, acompañado por 
el director del IPEX, Javier Vega, y 
el director general de Turismo, 
Rafael Cabanillas, ha mantenido 
contactos con touroperadores 
chinos, a los que dio a conocer 
nuestra región como destino tu
rístico. En este aspecto de impul
sar el turismo, el consejero visitó 
la Feria Internacional dé Turismo 
de Kunming (China), la más impor
tante de las que se celebran en 
Asia, con la presencia de más de 
100 países, en su mayoría 
pertenencientes al continente 

¿  asiático, y en la que Castilla-La 
Mancha ha estado presente de la 
mano de Turespaña, gracias al 
convenio firmado con motivo del 
IV Centenario para promover el 
turismo de la región.

Durante su presencia en el país 
asiático, el consejero de Industria 
y Tecnología también mantuvo 
reuniones en el ámbito educativo, 
con el rector de la Universidad de 
Estudios Internacionales de 
Shanghai, a quien ofreció la posi
bilidad de estrechar la cooperación 
para la enseñanza del españo.

Asimismo, y en un plano más 
empresarial e industrial, Díaz-Sa
lazar se reunió con el cónsul es
pañol en Shanghai, Alejando 
Alvargonzález, Jorge Dajani, res
ponsable de la Oficina Comercial 
de España en Shanghai y José Ig
nacio Loira, Analista Jefe de Mer
cados, con quienes analizó las po
sibilidades de desarrollo empresa
rial para Castilla-La Mancha y la 
posibilidad de organizar foros y

encuentros empresariales con el 
objetivo de informar a los empre
sarios chinos de las oportunida
des económicas de Castilla-La 
Mancha.

Díaz-Salazar destacó las posi
bilidades de nuestra región en un 
mercado en expansión como Chi
na, como quedó constatado tras 
la reunión mantenida con el presi
dente de la Cámara de Comercio 
de Shanghai, Chen Jianhua, quien 
se mostró muy interesado por el 
modelo de producción energética

en materia de renovables desarro
llado por Castilla-La Mancha dada 
la necesidad de energía de este 
país y por la posibilidad de cola
borar en materia de investigación.

El consejero, finalizó su 
preriplo por tierras asiáticas visi
tando el Parque de Alta Tecnolo
gía de Shanghai, con el objetivo 
de conocer qué medidas se están 
desarrollando para impulsar la in
vestigación y el desarrollo, e im
pulsar la colaboración entre los 
investigadores del parque y los de

Castilla-La Mancha.
Por último, Díaz-Salazar, finali

zó su visita con una reunión cele
brada en Hong Kong, con el di
rector del Departamento de Inver
siones de esta ciudad, Steve 
Alexander y la responsable de 
Promoción del mismo, Anne 
Chung, en la que se trató acerca 
de las oportunidades que presen
ta un mercado como el chino, ca
racterizado por un rápido creci
miento de consumo de productos 
y servicios.

El consejero de Industria y 
Tecnología, José Manuel 
Díaz-Salazar, con Arturo
Claver, responsable de la 
Oficina de Turespaña en 
Perkín, el director general 
de Turismo y Artesanía, 
Rafael Cabanillas, y el 
director del Instituto de 
Promoción Exterior de 
Castilla-La Mancha 
(IPEXC), Javier Vega, en el 
stand de España en la Feria 
Internacional de Turismo de 
Kunming con la imagen de 
Toledo a sus espaldas.
En la otra imagen, Díaz- 
Salazar, a su llegada al 
Parque de Alta Tecnología 
de Shanghai:
(Fotografías: M3 Cortes 
Tirado/ZJCCM)

A PROPÓSITO D E . . .

A tentados
Francisco Rosado

La lacra criminal de la banda 
terrorista ETA nos viene 

atormentando a los españoles 
desde 1968 sea quien fuere el 
inquilino de La Moncloa. Así, 
el centrista Adolfo Suárez, que 
ya antes de las primeras elec
ciones democráticas había vis
to segada la vida de 62 ciudada
nos, tuvo que sobrevivir al do
lor de ver pasar los cadáveres 
de otros 244, que entre el año 
de su dimisión (1981) y la vic
toria electoral socialista (1982), 
ya con Leopoldo Calvo Sote

lo al frente del 
Ejecutivo, en
grosaron la lis
ta con otros 
67.
La serpiente 
etarra no dejó 
de ser la som
bra sangrienta 

de Felipe González a lo largo 
y ancho de sus catorce años de 
gobierno, durante los cuales re
cibió 374 noticias de falleci
mientos por atentado. Durante 
estos dieciocho años de pere
grinar luctuoso los tres manda
tarios tuvieron que vivir, ade
más del dolor en cabeza ajena, 
los insultos de organizados gru
pos extremistas que achacaban 
a una hipotética debilidad poli
cial del sistema político la pro
liferación de los atentados. 
Durante los ocho años de go
biernos del PP (1996-2003) 
otros 70 cadáveres llenaron de 
dolor los corazones de los 
biennacidos (el último el 31/05/ 
2003). Sin embargo, algo cam
bió en el devenir de los aconte
cimientos posteriores a los 
atentados: la oposición políti
ca, en sintonía con la sociedad 
.cerraba filas entorno al Gobier
no, condenaba los atentados y 
evitaba cualquier tipo de crítica 
al Ejecutivo y su política 
antiterrorista. Este posiciona- 
miento del ahora presidente del 
Gobierno y entonces líder de la 
oposición, José Luis Rodrí
guez Zapatero, llego hasta el 
punto de proponer y alcanzar 
un pacto antiterrorista en el 
que, además de otros puntos, 
se comprometía a no hacer uso 
partidista de la lucha 
antiterrorista. En ello debería
mos estar. Incluso en el caso de 
que los socialistas, ahora en el 
poder, hubieran convertido en 
papel mojado ese pacto, la po
lítica antiterrorista debe ser mar
cada por el Gobierno de la Na
ción. Y además, ocurre que, por 
primera vez desde 1968, han 
transcurrido dos años sin que 
hayamos sufrido ningún aten
tado mortal. Así las cosas, si 
como parece la vuelta a los ase
sinatos sería la vuelta a los im
properios, bueno será de que 
entretanto se mantengan las es
padas envainadas. En todo caso, 
no es estético que el ministro 
del Interior que padeció el ma
yor atentado terrorista de to
dos los tiempos sea el fustiga- 
dor del que no ha tenido que 
asistir a un sólo funeral. Serie
dad.
fran@cuadernosmanchegos.com
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